
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosféri,ca. média: 1003,3 milibares. Tempe
ratu�a média do. dia: .1 ?,6 graus centígrados.
Umidade relativa media: 89,5%. Estado
médio do cé�: cirrus, alto-stratus, cumulus,
de claro a meio encoberto. Nevoeiros notur
nos no litoral, serras e margens de rios. Esta
do médio do tempo: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

Blblh3téea Pública, - C, POIt.I...1!H ,

f

LOTERIA ESPORTIVA - Será de
Cr$ 15.270.247,00 o prêmio a ser pago pela
Loteria Esportiva em seu teste 146, desta
semana. O movimento de apostas foi de
Cr$ 48.476.977,00 para 9.298.974 cartões
vendidos, numa média geral de Cr $ 5,21.
Com a realização do teste desta semana, a

Loteria Esportiva já vendeu 1:006.897.613
cartões, que se fosse colocados, um ao lado
do outro, teríamos percorrido metade do
caminho da terra à lua.

ii ( .
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COrT1 dois go s de
Almir, o Fig�e'ira

ganhou bem do SAAD
- .

o Figueirense estreou bem na sua

excursão de dois jogos pelo
interior de São Paulo, ao derrotar I

o SAAD, de São Caetano do Sul,
na tarde de ontem, por 2 a 1.
Os dois gols do Figueirense

�

foram marcados por
Almir, aos 21 minutos do primeiro
tempo e aos 37 do segundo. O
gol do SAAD saiu.aos 15
minutos do segundo tempo,
através de Nenê. Os jogadores
catarinenses reclamaram da

validação desse gol, alegando
que o atacante adversário
havia saido com a bola pela linha
de fundo. Na quarta-feira
o time joga com o São Bento (P. 24).Almir, muitb bom, fez os gols com que o Figueirense ganhou.

l
.

liallam médicos em 1

•

Acidente diminui
chances de Emerson

na prov� de hoje
,

\

Urna expectativa dramática tomou
conta dê todos quantos
assistiam ontem, em Zandvort, na
Holanda, a prova para a

corrida de hoje de Fórmula:...._1,
quando o carro de Emerson

Fittipaldi chocou-se a uma

velocidade de 220 km/h contra os

"quard-rails", depois da quebra
da roda dianteira da sua Lotus.

, Emerson não chegou a sofrer

fraturas, mas precisou ter os

dois tornozelos enfaixados '

parâ.poder pilotar seu segundo'
carro. Por isso, ficou em 160.

lugar. Seu companheiro de
escuderia, Ronnie Peterson, larga
hoje na posição principal (P.23).Mais uma vez o azar perseguiu Emerson F.ittipaldi.

-

105 seOS
- ,

mUnlCI de

CELESC É PROGRESSO

O Ministro Mário Machad9
de Lemos, da Saúde,
que chegou ontem
a Florianópolis, revelou-se
surpreso com a informação
que teve, segl-lndo a

qual existem 50

municípios em Santa Catarina

que não possuem médico
e muitos outros que só
recebem a visita de
um médico esporadicamente.
O Ministro veio a

convite da Associação
Catarinense de Medicina, para

'

participar do congresso'
,

médico ontem encerrado e

aproveitou para
assinar dois convênios com o

Estado na área da Saúde
Pública. Um, para o combate à '

verminosa; outro; para
a erradicação da

malária (Página 3).

CELESC É PROGRESSO - Cento e dez milhões de cruzeiros estão

sendo investidos pelas Centrais Elétricas de Santa Catarina no atual

exercfcio. Em 1972 a CELESC realizou, 14 grandes empreendimentos,
compreendendo a construção, ampliação e reforma de 14 subestações,
beneficiando mais de 110 municípios, catarinenses. A CELESC

construiu, em 1972, 1.380 quilômetros de rede de eletrificação rural,
aumentando o número de usuários e, levando o progresso a todo o

território catarinense.

I

Velhos casarões, últimos vestígios de uma arquitetura do passado, também sérão demolidos.

'Prefeitura
·desapropria
até dezembro

Universitários vão
.entrenter problema:

,. .não têm onde mO'rar
A Prefeitura deverá fazer urna série de

desapropriações até o fim do ano para promover o
alargamento de ruas, prolongamento de outras

e preservar locais o�de se situam monumentos que
se integram ao patrimônio 'histórico da

cidade, como o Forte Sant'Ana (Página 8).

Com os 1.500 novos alunos da UFSC, que começam em agosto a sua

vida universitária, um novo problema deverá surgir
na cidade: a falta de acomodações para o grande número de

. universitários que vêm do interior ou de outros Estados (P. 8).

Doença ataca Extin�ão do
43% dogado. BRDE preocupa
no Brasil

.

meio oficial
.

Os técnicos da área econômico-financeira do Governo
do Estado evitam falar na extinção do BRDE,

mas têm revelado uma séria preocupação quanto a

esta possibilidade, praticamente inevitável
com a criação dos bancos de desenvolvimento

no Rio Grande do Sul e em Santa Catarina (Pág. 6).

Estimativas do Ministério da Agricultura,indicam
que 43% do rebanho bovino brasileiro sofre

de doenças/sendo que 20% são em decorrência
da febre aftosa e 13% da brucelose.

Há I,Im prejufzo de Cr$'3 milhões, por causa disto (P.5).
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RJa Felipe Schmidt, no. 11, esquina com

rua Trajano. Telefone 4323.

Cerca de seis milhões de gregos votam
hoje num 'plebiscito em que o "não'!

significa o mesmo que o "sim", ou seja,
como diz a oposição, uma fraude.

Governo grego
chama f'raade

.

'"

de plebiscito
Cerca de seis milhões de gregos votam

hoje, num plebiscito que o auto-proclama
do presidente -George Papadopoulos não

poderá perder e que foi qualificado de frau
de, antecipadamente, por seus adversãrjos,

estabilidade imposta pelo regime forte de
Papadopoulos,

Mas o plebiscito também se realiza num
momento de inquietação entre as Forças
Armadas e epüe os estudantes. De acordo
com cifras fornecidas pelo Governo, 50 ofi
ciais e marinheiros estão presos, à espera de

julgamento, sob a acusação de participar da
rebelião a bordo de dois destróiers, a 23 de
maio último. Outros 33 asilaram-se na Itá
lia, após um motim a bordo do destróier
"Veios", em águas italianas.

Os eleitores dirão apenas "sim" ou'

"não", sobre a confirmação de Papadopou
los na Presidência, e para ratificar a expul
são do rei Constantino, bem .como para in
troduzir várias emendas à Constituição. Pa
padopoulos já declarou, categoricamente,
que pretende permanecer no cargo, seja
qual for o resultado do pleito. Todos os gregos, de 21 a 70 anos de

O plebiscito ocorre numa fase de excep- idade, são obrigados a votar num dos
cional desenvolvimento e prosperidade eco- 11.978 centros eleitorais distribuídos por
nômíca do país, prejudicada tão somente todo o país. O Governo disse que havia um
por uma crescente inflação, que progride a total de 5.840.981 eleitores registrados. E,
um ritmo de 10 a 12 por cento ao ano. As 1968, o regime de Papadopoulos promoveu
divisas estrangeiras afluem ao país em outro plebiscito, que lhe deu, segundo da
quantidades recordes, trazidas pelos turís- dos oficiais, cerca de 92 por cento de votos
tas ou remetidas pelos gregos que traba- favoráveis. Naquela oportunidade, o refe
Iham no estrangeiro, inclusive os 300 mil rendo era sobre determinadas mudanças

, que residem na Alemanha Ocidental. Mui- constitucionais e limitações das 'faculdade
tos deles atribuem a prosperidade geral à do rei.

Mil prisioneiros amotinados
devastam prisão americana

Cerca de 300 prisioneiros solicitaram Oito dos reféns foram libertados pelos re

ontem permissão para abandonar a prisão clusos depois que o governador David Hall
estadual de Mcalester, Oklahoma, devasta- entrou em contato com os amotinados.
da por um motim, mas cerca de mil deles Dois prisíonéiros morreram na útlima sex

permaneceram no seu interior e mantêm 11
,

ta-feira durante os conflitos e pelo menos

reféns em seu poder. Depois que bombas
\
uma dúzia de prédios foram destruídos por

de gás lacrimogénio foram atiradas no inte- incêndios provocados pelos prisioneiros"
rior da prisão, os prisioneiros se aproxima- afirmaram os funcionários da prisão. Dois
ram das portas do setor leste do conjunto guardas foram feridos a socos. Afirma-se
de edifícios e solicitaram que lhes fosse que a, lista de petições dos presos, aparente
permitido abandonar o estabelecimento. mente, pedia mudanças que foram feítas re-

Como resposta, disseram-lhes que saís- centernente. O governador David Hall iii
sem em ma indiana através da porta. Em formou aos amotinados que não se reunirá
seguida, foram levados até uma área rodea- com os detentos, a menos que todos os re

da de valetas, onde os presas que não esta- féns sejam libertados e eles voltem às suas

vam envolvidos no motim �ss�am a noite. celas.

Primeiro-Ministro do, Japão
visita- os Estados Unidos

o primeiro-ministro japonês Kakuei Tanaka

inicia hoje visita aos Estados Unidos, onde, du
rante seus oito dias de estada; manterá encontros

com o Presidente .Nixon.

norte-americano ao Japão e do Impcrador-Hirdti- ;

to aos EstadosUnidos., :. 'ití'1
'

Os japoneses querem discutir com .Nixon
assuntos como a reviravolta nas relações com a

China e a imposição de sobretaxas às importações
japonesas, ambas sem consultas prévias a Tóquio.

Na terça-feira, Tanaka se reunirá com mem

bros do Congresso, na quarta novamente com.
Nixon e, na quinta, ele e sua comitiva viajarão
'para Nova Iorque, a fim de participarem de um

almoço oferecido por gru!Jqs japoneses-norte
americanos,

Os assuntos a serem discutidos por Nixon e

Tanaka incluem problçmas monetários e comer

ciais, a inflação, a proposta Carta doAtlântico de
\

Nixon, a crise energética, a contaminação, a pro

posta de Tanaka de unia conferência de paz Pací

fico-asiática, e possíveis visitas do Presidente

PR'ECISA-SE DE INSPETORÉS AGENCIADORES

Grande Companhia de Seguros, precísa de elementos ativos para
agenciamento de cartões em diversas apóli.ces de VIDA EM GRUPO.

Paga-se ordenado, alta comissão edespesas quando em viagem. Pro
curar o SR ICARO, segunda e terça-feira das 8 às 10,30 horas, na-rua
Tenente Silveira, 15 - 10. andar - sala 106.

Ouem pensa que o
ponto·chlc
sõvende
omelhor
cafezinho
estámulto por fora

o PONTO CHIC vende de tudo. Bijouterias,
cartões de aniversário, revistas, souvenirs,
.artiqos para presentes, filme e máquinas'
fotográficas. Além de bebidas nacionais '

e estrangeiras, doces chocolates,
biscoitos. Um mundão de coisas.
E, a qualquer hora, é o melhor local para
compras. Porque o PONTO CHIC está
sempre aberto. Das 6 da manhã às 11 da
noite. Inclusive aos sábados e domingos.
E todo mundé se encontra no PONTO CHIC.
Pté Felipe Schmidt e Trajano.

Os comunistas cambojanos tomaram Saang, importante
baluarte às portas de Phnom Penh, após uma longa batalha.

'Comunistas tomam o

distrito de Saang,
perto dePhnomPenh

Os comunistas cambojanos e soldados norte-vietnamitas pene
traram ontem no distrito urbano de Saang, ao sul de Phnom
Penh, após um mês de cerco e' de uma batalha que durou toda a

noite.
Os comunistas também capturaram a cidade de Baren, na

margem oposta do rio Bassac, e a aldeia vizinha de Kornpong
Svay, A queda de Saang remove um Importante obstáculo que se

'

opunha ao avanço dos comunistas desde o sul em direção a

Tekhmau, subúrbio de Phnom Penh,
I

,

Três batalhões do Governo se retiraram de Saang, na margem
oeste de Bassac. Em sua retirada, tiveram que enfrentar várias
emboscadas preparadas pelos comunistas.

Os sobreviventes de Baren dizem que suas munições acabaram
'antes que 'entregassem a cidade. As forças governistas das três
posições que se renderam, retiraram-se para as aldeias' de Korn
pong Pring, antes de tentarem restabelecer uma nova linha de
defesa.

Afirmou-se que aproximadamente três mil comunistas toma
ram parte do ataque noturno. "A luta foi intensa" - disse um

soldad?, qu� escapou de Saang., "Não pudemos resistir por mais
tempo . Nao obstante, outros soldados asseveraram não ter en-:
tendido porque tinham recebido ordens de se retirar.

No decorrer da reunião do Conselho de
Segurança, segundo declaração entregue pe
lo Ministério da Defesa, o presidente Allen
de fez üiri 'detalhado relatório sobre a situà�'"

- -,

ção no Chile. Informou, na ocasião, a sua
disposição de dialogar com setores da opo
sição a partir de amânhã, quando tem en
trevista marcada com dirigentes da demo-
cracia cristã.

'

A declaração oficial sustenta que o Con
selho de Segurança tomou nota "dos esfor
ços realizados pelos grupos extremistas pa
ra frustrar a materialização dos patrióticos
propósitos do Governo".

Indústria armamentista dos
EUA se volta agora para AL

Os Estados Unidos, 'que estão diminuindo
um pouco sua participação em guerras do Su
deste asiático, dirigem agora sua atenção para a'
América Latina, objetivando aumentar suas ven
das de equipamento militar, informa o semaná-
rio "Vision ", de Nova Iorque.

"Vision " assegura que recente ínvestigação,
" .',., ... realizada por uma agência especializada, "pro-
O Governo de Nixon esta pressionando porciona dados desusadamente detalhados so

abertamente o Congresso para que levante todas bre as compras efetuadas pela América Latina
as restrições impostas à venda de armas para a nos últimos dois anos. Segundo os dados colhi
América Latina, e existem indícios de que o dos, 97 por cento de todas as armas vendidas à
Presidente conseguirá os seus objetivos", salien- América Latina foram adquiridas pelo Brasil,
ta o artigo. E acrescenta: "Um limite máximo Ar gentina, Chile, Colômbia, Peru e Venezuela.
de 100 milhões de dólares em venda de armas

para que as empresas e os Governos europeus
conseguissem importantes contratos, especial
mente em transações com os jatos franceses Mi
rage."

foi fixado no momento de maior desencanto do '

Congresso com a guerra do Vietnã" e, embora
esse limite tenha sido ampliado posteriormente
em 50 por cento, "a restrição abriu o caminho'

"Esses seis país es investiram 1,2 bilhões de dÓ
lares em gastos de defesa, no exterior, e apenas
500 milhões de dólares em equipamentos que
poderiam ser utilizados internamente."

Toda a Segurança do Chile à

c�ça dos �ssassinos de Araya
'"

Numa ação coordenada, os serviços de
informações da Marinha, Exército, Aero
náutica, carabineiros e contingentes da po
lícia civil, iniciaram uma extensa operação
destinada a elucidar a morte do assistente
naval do Presidente da República, coman
dante Arturo Araya. A operação conjunta
foi" .ordenada pelo, Conselho de Segurança
Nacional, órgão; dirigido pelo presidente
Salvador Allende e integrado pelo Ministro
da Defesa, pejos comandantes dos vários
distritos policiais e por Ministros de Es ta
do..

O assistente naval de Allende foi assassi
nado na madrugada de sexta-feira, em sua

própria residência, por um' "grupo de terro
ristas". Até o momento ninguém sabe qual
é a linha política dos criminosos, Os restos

mortais do militar foram transladados, pou
co depois do meio-dia de sexta-feira, para a
câmara ardente erigida nos salões do palá-
cio do Governo. '

Cobertura internacional pela AP

ESAG EM 5 MESES

VESTIBULAR
, O Diretório Acadêmico da ESAG e o CEPÜ, uniram-se e garantem sua

aprovação no vestibular da ESAG e U FSC.
O tradicional Curso Pré-Véstibular da ESAG, situa-se agora no CEPU.
Turmas especiais para a ESAG e SOCIAIS E HUMANAS, além das
turmas para BIOLÓGICAS e FISICAS. lnicio ern AGOSTO.

- Recursos audio-visuais.
- Totalmente, Apostilado.

CEPU
Centro de Estudos Pré-Universitário

Rua Esteves Junior, 160 - Fone: 3427
DEFRONTE AO COLÉGIO CATARINENSE

..

2º AVISO

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL

MINISTERIO DA AGRICULTURA

I COORDENAÇAO DE COMBATE A FEBRE AFTOSA
\

CONCORRENCIÀ PÚBLICA INTERNACIONAL 04/73

Â Comissão de Licitações Internadonais torna público que as nove horas do dia quatorze de

agosto de mil novecentos e setenta. e três serão recebidas propostas para fornecimento de

Equipamentos para Laboratório, especificados no Edital de Concorrência Pública.

Os Equipamentos serão adquiridos com recursos do Banco Interamericano de

Desen�olvimento (BI D) conforme Contrato 262/SF/BR celebrado em primeiro de dezembro de

mil novecentos e setenta.

As propostas serão recebidas no auditório do Ministério da Agricultura, Sobre Loja do Bloco

Oito, Esplanada dos Ministérios, Brasília - Distrito Federal.

O' Edital encontra-se publicado no Diário Oficial da União, dla doze de julho de mil

novecentos e setenta e três, Páginas no. 6801 a 6822. JOAQUIM PINTO DE OLIVEIRA -

PRESI DENTE DA COMISSÃO.

Argentina: .radicalismo

quer unidade política
A convenção nacional da União cívica Radical, o

segundo partido político argentino em importância,
'poderá fazer um apelo à unificação política de todos os

grupos importantes no contexto nacional.
Segundo porta-vozes do radicalismo, os líderes que

seguem a linha interna majoritária de Ricardo Balbin,
concordaram em formular urna convocação "âs correntes

.

nacionais e populares" ,inclusive o peronismo, a fim de
"superar a crise surgida no processo de instituciona
lízação", devido à falta de liderança criada pelas renún-
cias de Hector Carnpora e Solano Lima. _

Essa crise, segundo a opinião dos radicais, "pode
afetar as normas republicanas de respeito à vontade das
maiorias populares". Dizem os porta-vozes que, na con

venção realizada ontem, deveria ser nomeada uma

comissão especial que teria por objetivo estabelecer
contatos com altos dirigentes políticos, a fim de atingir
"a concordância necessária com relação às medidas que'
tornam efetivo o processo' de emancipação e libertação
nacional, acima das atitudes demagógicas".

I'

Os observadores políticos, conhecida a intenção da
convenção radical, salientam que isso implica numa

mudança de tática do partido, cujos candidatos consegui
ram 2,6 milhões de votos nas últimas eleições presi
denciais. São obrigados a isso, dizem eles, devido à
_,situação em que o partido foi colocado objetivamente,
ou seja, a possibilidade de um entendimento com o

peronismo, que chegaria inclusive à formulação da candi
datura de Peron para presidente e de Ricardo Balbin para
:!l.Íc�;nas eleições de 23 de setembro.

MISSA DE 10. ANO DE FALECIMENTO.
ANISIO EVARISTO DE SOUZA

SASSE - Serviço '1'e'Assistência e Seguro Social dos Eco
nomiários - convidam aos seus funcionários e demais pessoas
para'assistirem a Missa de 10. Ano de Falecimento de Anisio
Evari�to de Souza - ex-Delegado Regional desta Instituicão
- que será celebrada dia 29 do corrente (domingo), às 18:3d
horas, na Capela do Colégio Catarinense, à .rua Esteves Junior I,
nesta Capital. Antecipadamente agradeéem o cojnparecirnen-r
to.

'

\

'

\�

MISSA DE 10. ANO DE FALECIMENTO
,

ANISIO EVARISTO DE SOUZA
Neide Maria Areias de Souza e Filhos convidam' parentes,

amigos e demais pessoas de suas relações pa-ra assistirem a

Missa de 10. Ano de Falecimento que será celebrada em suo'
frágio a boníssima alma de seu esposo e pai - Anisio Evaristo
de Souza - na Capela do COlégio Catarlnense, hoje, dia 29, às
18,30 horas. Desde já agradecem a todos o comparecimento a

mais esse ato de fé cristã.

e, Brognoli IMÓVEIS

eRC I .950 ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

ruo josé cendido da silvo n! 72f - "treito

ruo nunes machado n! 17 -
....1! andar - centro

f�n'6 6616·- pr,oprietó_rios - 64'62 -Iocatórios

588 - CASA de alvenaria, no jardim Atlântico - 3 quartos,
sala" I 'copa, cozjnha, banheiro social" dependência

.,

de

empregada, gar.agem, em tase de acabamento, medindo

118m2. Totalmente financiada. 100.000,00
464 - CASA de alvenaria, rua Secundino Peixoto - 3

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 60m2. 35.000,00
'580 - CASA de alvenaria, rua Lauro Linliares - 5 quartos,
sala, copa, cozinha, 2 banheiros, living, dep. de empregada,
lavabo, lavanderia, salão de recreio. garagem, 370m2.

270.000,00. TRINDADE
" '

587 - CASA de madeira, rua Eugênio Portela - 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, 64m2. 25.000,00
.totalmente fi nanciada. \ \ I

518 - CASA de alvenaria, rua Nossa Senhora das Graças - 4

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 144m2'. 55.000,00
ESTREITO.
570 - TERRENO a rua Gal. Gama Rosa, �lI�dindo
12,50x2.5,00-15.000,Oàacombinac. TRINDADE',\

.

573 - TERRENO a rua Max',Schramm esquina '-txp�lardo
Luz, 28x24 excelente ponto .

comercial 105.obo,00
ESTREITO l

- ALUGA-
"

CASAS NO CONTINENTE
- Rua Fritz Müller - alvenaria" c/3 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro, - 1.000,00
533 - Rua Santo Antônio no. 64 - elvenaria, com 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro e garagpm. 600,00: \

010,- Rua José 'Cândido da Silva no. 693 - alvenaria, com 3.

.quartos, sala, cozinha, banheiro e gar.agem. 750,00: ;,
\

CASAS NO CENTRO
122 - Rua Frei Evaristo - 2i' alvenaria, c/5 quartos, sala,

,

copa, cozinha 2 banheiros e garagem. 1.000,00
117 - Rua Silva Jardim 193 F.' - 2 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro mobiliada. 480,00

SALAS PARA COM�RCIO
114 - Av. Hercílio Luz 2.3,70m2 e instalações sanitárias.

950,00.
.

124 - Rua Felipe Schmidt - Ed..Jaqueline cl sobreloja e

sanitário, área, 34,20 + 27,90, + condomínio.

,
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ICem médicos e especialistas em verminose
virão auxiliar no atendimento ao

interior do Estado. O Ministro Machado
Lemos foi informado de que 50 municípios
catarinenses não possuem nenhum médico.

ria silvestre, responsável por
milhares de doentes em grande
parte aa área rural brasileira.
Neste ano o Ministério da Saú
de deverá aplicar quase seis mi
lhões de cruzeiros para a erra

dicação da varíola, tifo e malá
ria.

Dois convênios, o primeiro
referente ao combate a vermi
nose e o segundo ao combate
da malária, foram 'fumados on
tem no Palácio dos Despachos
entre o Ministro da Saúde, Má
rio Machado Lemos, e a Secre
taria de Saúde. No final da tar
de o Ministro compareceu ao

encerramento do Congresso
Médico da Associação Médica
Catarinense, devendo retornar
hoje, em um jato da FAB, para
Brasília.

O Ministro Mário Machado
Lemos desembarcou no aero

porto Hercílío Luz à 1h30min
e às 11 horas reuniu-se com o

.

Secretário Henrique Prisco Pa
raíso, que fez uma pormenorí
zada exposição da saúde no

Estado, oportunidade em que
anunciou terem sido registra
dos pela primeira vez cinco ca

sos de mal de chagas em Santa
Catarina. Por outro lado, o mi
nistro anunciou que seu minis
tério investirá ,4.600 milhões
num programa de erradicação
da malária em todo o país.

cONVÊNIOS
Dentro das diretrizes 'que

"

elegeram como fundamental a
erradicação das enfermidades
infecciosas e parasitárias, o Mi
nistro Mário Lemos assinou
um' convênio com o Estado
permitindo que cem funcioná
rios, entre médicos e sanitaris
tas especializados �m erradica

ção da verminose, sejam trans
feridos para Santa Catarina;
devendo trabalhdr sob a juris
dição da Secretaria da Saúde.
O segundo refere-se a recursos

da ordem de cinco mil cruzei
.

ros mensais que a Secretaria
deverá investir conjuntamente
com os programas do Ministé
rio da Saúde.

Com relação às atividades
do Ministério no setor da ma

lária, informou o Ministro que
no âmbito urbano esta, enfer
midade acha-se erradicada em

todo o país. O que ainda per-.
síste, conforme disse, é a malá-

Ref'e r indo-se especifica
mente 'a Santa Catarina, infor
mou o Ministro que a malária
desenvolve-se sob' característi
cas peculíares e diferentes das
dos outros estados. Em Santa
.Catarina os mosquitos trans
missores da doença criam-se
no interior das bromelcáceas,
uni vegetal parecido com o pé
de ananás e que acumula a.

água da chuva, local onde os

mosquitos desenvolvem a ma-

'lária. Segundo disse, os traba-
, lhos para o controle da doença
tornam-se por isso muito mais
difíceis, porque seria necessá
rio extirpar extensas áreas da
flora, o que destruiria também
numerosas outras espécies ino
fensivas.

Ressaltou também o Minis
tro Mário Lemos um segundo
aspecto igualmente problemá
tico para a erradicação da ma

lária no Estado. É que muitos
moradores recusam-se a permi
tir que sanitaristas dedetizem
suas residências porque, estan
do muitas vezes as paredes re

vestidas com verniz, os pro
prietários temem que o DDT
manche suas paredes,

Com referência a este pon
to, lembrou o Ministro a expe
riência de um funcionário da
Secretaria da Saúde (Sesp) que
em São Francisco do Sul pode
efetuar seu trabalho em apenas
oito das 89 residências visita
das.

SAúDE NO ESTADO
Durante a reunião que

manteve com o ,Secretário
.

Henrique Prisco Paraíso e

assessores da, SESP, da Secreta
ria da Saúde, o Ministro foi in
formado de-que em Santa Ca-

)

P

...c
"
c.

OMinistro e o Secretário da Saúde apreciaram em conjunto oroblemas do setor.

tarina. existem 50 municípios
sem nenhum médico e dezenas.
de outros que só recebem visi
ta daqueles profissionais espo
radicamente.

Enumerou o Secretário
Henrique Prisco Paraíso as ati
vidades de sua Pasta, citando a

campanha de vacinação contra
a paralisia infantil realizada es
te ano e que atingiu a 72% da

população infantil do Estado.
Informou também que a Fun

dação Hospitalar mantém sob
sua administração 12 hospi
tais, número que considera
irrelevante quando relacionado
com os hospitais particulares.

Salientou igualmente, que ape
sar de a Secretaria estar com o

quadro de médicos congelado,
porque tem admitido poucos
funcionários nos últimos anos,
a Sesp está programando o re

gime de tempo integral para
aqueles profissionais. Sob este

regime, um sanitarista percebe
rá: 4.800 cruzeiros o que o im

pedirá de contrair outros
vínculos empregatícios, fazeri
do com que 'o funcionário não
tenha sua produtividade diluí
da em diversas empresas. Um
programa de interiorização do
médico tainbém foi anunciado
como uma das metas da Secre
taria. Com relação a este as

pecto, informou o Ministro

Mário Lemos que nenhum Es-'
tado brasileiro tem harmonio
samente distribuído o número
de hospitais e de médicos. Ci
tou também o Secretário um

programa de reestruturação da
Secretaria da Saúde com a cri

ação de unidades de planeja
mento e de bio-estatÍstica. A
reformulação, elogiada pelo
Ministro Mário Lemos, permi
tirá uma melhor programação
das atividades da Sesp, assim
como uma utilização mais ra

cional do patrimônio hospita
lar e dos equipamentos.

EXPANSÃO
Cento e cinquenta e uma

unidades sanitárias já se encon
tram instaladas em Santa Cata
rina, sendo que 12 delas refe
rem-Se à saúde mental. Estas
últimas encarregar-se-ão do se

lecionamento dos pacientes e

do seu envio até um hospital
especializado, como também
do tratamento do enfermo
quando este retornar do hospí
tal e passar a viver em sua co

munidade de origem.
No Oeste catarinense estão

sendo feitos levantamentos
pprmenorizados da saúde das
populações, tendo sido regis-
trados em Lages cinco casos de
doentes que o mal de chagas .

A Secretaria está realizando in
quérito a respeito e conside
rando que 1973 coincide com

Técnicos doMinistério da Saúde
vão atua, elll Santa Catarina

Cordeiro: problemas médic(ls

··HOEPCKE
VErCULOS VAI

CASANOVA

HOEPCKEVEíCULOSS.A..

o período cíclico de apareci
mento da malária o órgão já
está planejando uma ampla
campanha estadual de preven
ção daquela enfermidade. O
Instituto Manguinhos, segundo
informação do Ministério da
Saúde, fabricará este ano doze
milhões de vacinas, quase o

dobro do ano passado, e o me

,dicamento será distribuído em

todo o território nacional.
Referiu-se também o Secre

tário da Saúde, quando tratou
da reforrnulação do órgão, das
perspectivas modernas para o

atendimento medico público:
a medicina especializada ou

medicina de massa. Ressaltou
também que em vários estabe
lecimentos hospitalares o

custo dos equipamentos e dos
serviços são bastante superio
res a remuneração prestada pe
los pacientes neles internados.

Sempre recordando' que os

recursos médicos estão anar
q u icamente distribuídos em

Santa Catarina, com cidades
com vários hospitais e muitos
médicos e outras sem nenhu
ma possibilidade de atendi
mento, informou o Secretário
da Saúde que o Funrural deve
ria trabalhar em conjunto com

o órgão, pois tem verificado
que muitos equipamentos tra
balham com um Índice muito
elevado de ociosidade.

E sem citar nomes, falou a:

respeito de um município em

que o Funrural instalou .um va

lioso aparelho ele Raio-X que'
é, usado apenas quatro' horas- .

por semana. E assim, mesmo,
salientou, com técnico em ma

nipulação de uma região e me:
dico para a leitura exame das
chapas de outra, fato que re

duz sua capacidade de atendi
mento a um mínimo.

o Presidente da Associação Catari
nense de Medicina, Dr. Júlio Cordeiro
disse ontem, que a assistência médica
em Santa Catarina é considerada uma

das melhores do País, tendo em vista a

existência em todo o Estado de hospi
tais de alto padrão técnico. Para o medi
co, o número desses profissionais no
Estado é considerado satisfatório.

- Atualmente dispomos de mais de
850 medicas trabalhando em todo o

Estado, dos quais 250 estão na Região .

da Grande Florianópolis, num total de
12 profissionais por mil habitantes. No
interior, embora ,considerada boa a mé
dia é de cinco médicos para cada mil
habitantes.

Detendo-se mais na explanação sobre
a assistência médica no interior, o Dr.
Júlio Cordeiro explicou que os maiores
obstáculos enfrentados pelos médicos
nos diversos municípios, são os impos
tos pela previdência social.

- Geralmente os médicos se preocu
pam muito com as restrições da previ
dência social, que só autoriza a interna
ção de pacientes, apenas em casos de
extrema urgência.. Entretanto esquecem
que' não apenas esses casos exigem cui
dados, pois há outros de menor urgência
mas que é necessário dar assistência ime
diata, sob pena de agravar-se. Por exem
plo, um paciente com hérnia, nem sem

pre é um caso grave, mas se ele não for
operado o seu problema poderã agravar
se ou poderá continuar sofrendo a vida
toda os incômodos da doença.. Se hou
vesse maior compreensão por parte da
previdência social, muitos sofrimentos -

inúteis - poderiam ser evitados.
Esclareceu o Dr. Júlio Cordeiro, que

"saúde é segurança nacional", pois não
adianta implantarem grandes projetos de
alfabetização e se abrirem perspectivas
de grande progresso, se o povo que é a

mola mestra de tudo isso, não tiver saú
de.

cultura do povo. E mais.
- Além da falta de cultura, existe a

falta dos mais rudimentares conheci
menios de higiene. Outro fator agravan
te da situação, é padrão econômico defi
ciente.'

Como é do conhecimento geral, no

interior é muito mais fácil da população
ouvir o padre, do que o médico. Nesses
casos é de suma importância que o sa

cerdote ajude a esclarecer o povo.
- O clero é um polo de desenvolvi

mento. Se o sacerdote que atua em de
terminada área, for uma pessoa esclare
cida, terá condições de auxiliar o médi
co em seu trabalho, mas caso contrário,
poderá prejudicar e muito. Fato co

mum, é 'de padres que chegam a deter
minados lugares do interior onde não há
assistência médica e eles mesmos procu
rarem instruir a população sobre precei
tos de higiene e muitas providências
através de órgãos competentes, o envio
de um profissional para atender a sua

área..
O Presidente da Associação Catari

nense de Medicina afirmou que princi
palmente os médicos do interior são bas
tante dedicados.

- O médico do interior não dis
põe das "regalias" que nós da Capital
dispomos. Geralmente lá não existe a

possibilidade de médicos se revesarem

no atendimento de pacientes, pois ape
nas um médico tem que-atender a todos.
O serviço é duro e o plantão permanen
te. Somando-se a tudo isso, a falta de
laboratórios que muitas vezes impede
um diagnóstico preciso da enfermidades.

Essas deficiências técnicas - segundo
o médico - são os fatores que contri
buem para a evasão de médicos do inte
rior, desesperados por não terem -condi
ções de exercerem a profissão nos mes

mos moldes em que aprenderam, na Uni-
versidade.

.

- É grande número desses médicos.
que voltam para a Capital e ficam em

- Para mim, a assistência médica bra- hospitais ganhando Cr$ 1.200,00 e dan
sileira não deveria ser dirigida pelo Mi- do plantões permanentes e prejudicando
nistério do Trabalho; como atualmente a sua própria saúde.
acontece. A exemplo de grandes países MAU NEGÓCIO
da Europa e América do Norte, isso de- - Atualmente se a medicina for enca
veria ser atribuição do Ministério da rada como uma fonte de rendas, pode
Saúde. Nota-se uma grande preocupação ser considerada um mau negócio. Não
do Governo Federal, em procurar corri- existe médico hoje em dia, que fique
gir essas falhas. Para tanto, foi nomeado rico exercendo a profissão. Considero a
um grupo de trabalho encarregado de medicina como um bom negócio, pelos
coordenar o novo Plano de Saúde do conhecimentos que proporciona..
País, tendo em vista a correção de erros O médico concorda que uma grande
semelhantes que vêm desde antes da re- parte dos estudantes que escolhem a me-

volução. dicina, geralmente pensam que esse será
PROBLEMAS um meio rápido e fácil de fazer fortuna..

Segundo o médico, além dos proble- "Mas quando se deparam com a realido
mas enfrentados com relação à previdên- '. de e todos os problemas da profissão,
cia social, os médicos do interior do Es- geralmente ficam decepcionados", fina
tado enfrentam outros ligados a falta de lizou o Dr. Júlio Cordeiro.
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10 - Os casos omissos serão resolvidos pela Comissão
Julgadora, cujas decisões ser-ão irrecorríveis.
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IlliFlorianópolis (SC); 20 de julho de 1973

:MGrupo Executivoda

JU I'Comissão Estadual do Ano Céntenário

"

'

I
rlp S"ntos - Dumont /,

Dentro de pouco tempo estaremos
atendendo toda nossa cl ientela na Av. Ivo Si Iveira

em modernissimcs e funcionais instalações.
É a retribuição aos que sempre nos prestigiaram

e acreditarâm em nossos propósitos.
Temporariamente, enquanto a mudança não for concluido

estamos atendendo à Seções de Peças e

Carros Usados na RITA MARIA.

E OS ESCRITÓRIOS
NA RUA FELIPE SCHMIDT, EDIF(CIO DIAS VELHO

SALAS 104 à 117

breve: AVENIDA IVO SILVEIRA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cartas

TRÂNSITO
Congratulações a "O Estado" por tra

zer a debate assunto de tão relevante in

.teresse, como o relacionado com o trân
sito no centro comercial da cidade.

Julgamos que o aterro que está sendo
feito em frente a essa parte da cidade,
permitirá uma solução definitiva do pro
blema em debate e não apenas parcial ou
provisória como alguns entrevistados su

geriram.
Cremos que o. caminho a seguir não

deve ser o adotado por Porto Alegre, Cu
ritiba, Buenos Aires e Paris, as quais 'ex
cluíram o trafego tão somente em uma

rua. Para aquelas cidades não havia outra

opção urbanística, salvo soluções caríssi
mas de extensas desapropriações de cons

truções ultra-valorisadas.
A solução que convem a Florianó

polis, foi adotada por Rotterdara, cidade
totalmente destru ída durante a Segunda
Guerra Mundial. Ao reconstruí-la, no an

tigo bairro comercial, separaram um tre

cho que seria destinado ao setor varejis
ta, onde durante o dia foi excluído todo
o tráfego de veículos.

Sem dúVida a solução adotada por
Rotterdam é ideal para os compradores,
porque encontrarão ambiente sem ruídos
de tráfego e sem perigo de atropela
mento por veículos, que agora em Floria

nópolis representa séria ameaça para
quem tem que percorrer o centro da ci- '

dade, onde as calçadas não comportam o

movimento dos pedestres, os quais por
isso precisam utilizar; da área destinada
aos veículos.

Em virtude da existência do aterro,
Florianópolis poderá fazer algo seme

lhante, sem necessidade de proceder a

desapropriações.
Para tanto sugerimos que o tráfego de

veículos seja excluído das ruas Felipe
Se hmidt.jda Praça 15 a rua 7 de Serem
'bro e Praça Pio XII, bem como das ruas

transversais às mesinas, da Conselheiro
Mafra até a Tenente Silveira,

Para que isto seja viável, será preciso
destinar para estacionamento, no aterro, '

uma área de 100 metros de largura, em
frente a esse setor interditado ao tráfego.

A tua Francisco Tolentino futura
mente somente poderá ser utilizada por
veículos que foram estacionar. O tráfego
para o Saco dos Limões, Avenidas Her
cílio Luz e Mauro Ramos serã atendido

por viasde tráfego rápido, a serem locali
zadas aquem da área de estacionamento.
Não há cabimento que veículos a cami
nho do setor Norte da cidade (Praia de

Fora) tenham que fazê-lo cruzando o

centro comercial.
Assim sendo Florianópolis tbma'se-á

em todo o Brasil cidad'e com cuiCtê�il-' ,

ticas exclusivas e que irá despertara inve

ja de outras cidades que não têm condi

ções de poder fazer algo semelhante.
Valho-me do ensejo para apresentar"

lhe minhas cordiais saudações.
Henrique Berenhauser - Florianópolis

SUPERMERCADOS
- Vimos pela presente agradecer o

comparecimento e a divulgação da reu

nião da As sociação Catarinense de Super
mercados, realizada no auditório das

centrais Elétricas de Santa Catarina no

dia 23 do corrente mês. Nesta reunião,
foram discutidos problemas revelantes

com relação ao funcionamento' dos Su

permercados em nossa: Estado, culminan
do com relato de um técnico enviado pe
la Associação aos Es tados Unidos para

participar do Seminano do Super Market
Institute. Atenciosamente João Moritz
Indústria e Comércio.

CONGRATULAÇÂO
Cbngratulo-me com a direção desse

conceituado órgão de imprensa pela re

portagem sobre a transformação da rua

Felipe Schmidt num bulevar. É o que to
dos !lÓS esperamos. Vilma Maria Kneff -

Florianópolis.
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Reestruturação Sanitária do Estado

As declarações feitas a esta fo
Jha pelo Secretário da Saúde Pris
co Paraíso, esclarecendo porme
nores mal interpretados, acerca do
índice de mortalidade infantil em
Santa Catarina, teve, além desse
objetiVO, o de tranquilizar a opi
nião pública sabre as proporções
do fenômeno, que se reduzem,
na realidade a apenas 86 óbitos
por mil crianças recém-nascidas.

Mas, ainda que tão lamentavel
mente o fato haja sido recebido
com as deformações que são ago,
ra corrigidas, nem de todo terão
sido vãs as penosas impressões
que o exagero no espírito públi
co. t: que o assunto se conta en
tre aqueles que constituem .mais
relevante problema de ordem so
cial e especialmente sanitária,
convindo a advertência a quanto
porventura não se, houvessem
apercebido dum aspecto dos mais
flagrantes da existência comuni
tária.
A verdade é que, se, mercê de

Deus; o problema da mortalidade
infantil em Santa Catarina não
constitui motivo de vexame face
ao que ocorre em outros Estados
que apresentam índices mais gra
ves, nem por isso se justificaria
que se descuidassem dele as auto- '

ridades sanitárias e, em parte que
também seria decisiva, 1:1 própria
comunidade. Entre as principais
doenças que levam as crianças
aos hospitais estão - diz o Seere
.-!ário Prisco Paraíso -as perturba-

ções gastro-intestinais, em
-

pri
meiro lugar. Já se percebe, pois,
que as preocupações do setor de
Saúde Pública em relação a esse

problema são de molde a justifi
car providências espec (ficas.

E, com efeito, dentro da pró
xima reestruturação sanitária do
Estado, cujo projeto deverá ser
em breve encam inhado à aprecia
ção da Assembléia Legislativa pe
lo Governador Colombo Salles,
estarão previstas as soluções reco
mendáveis no caso da mortal ida-
.de infantil, como se depreende
aliás, da inclusão de técnicos em

Educação Sanitáría em cada um

dos projetados Centros Adm in is
trativos Regionais, Pressupunha
se, assim, que, corno parte da
funcão educativa desses técnicos
e enfermeiras especializadas, a

instrucão dietética ou alimentar
venha' .também preencher uma

'das notáveis deficiências no cui
dado devido para com a alimen
tação da criança, em que, parece,
incidem as origens mais comuns
das perturbações! gastro-intesti
nais, na opíníão dos pediatras. '

Todavia, essa particularidade,
que mais de perto diz respeito à
assistência saciai, oferece mar

gem ainda à educação comunitá
ria, dando ensejo à prática duma
cooperação benemérita, com ba
se na solidariedade humana.

Já tivemos ocasião de assinalar
anteriormente a indiscutível pre
sença da � precariedade dos re-

cursos (J,Ie frustaria, em certas
camadas populares, a obediência
aos bons preceitos da alimenta
cão infantil, deficiências tanto
mais sensíveis nos seus efeitos
trágicos quanto: agravada pela
ignorância materna. De sorte que
o problema da mortalidade infan
til, em que pese o honesto e hu
mano esforço dos órgãos da Saú- '-

de Pública, assume caracterfsti
cos que lhes escapam à alçada ou
às possibilidades de intervenção
plena.
Como quer que seja, porém, e

como já tenho registrado em ou

tras oportunidades, é digno de
aplausos o interesse que a Secre
taria de Saúde e o Departamento
Autônomo de Saúde Pública' es
tão aplicando muito atentamente
ao setor da proteção à infância,
em Santa Catarina. A auspiciosa'
reestruturação sanitária, esperada
para dentro de pouco tempo, te
rá sido calçada sobre a experiên
cia das questões relacionadas
com a segurança da saúde popu
lar e com os aspectos peculiares
que se apresentam na esfera das
atribuições da Secretaria da Saú
de e Secretaria de Assistência So
cial.

Por mais que a situação sanitá
ria do Estado venha a exigir o in-.
tenso dinamismo das frentes de
ação governarnental competente;
tranquilize-nos a certeza da vigi
lância e da ação eficientes do Go
verno, através daqueles órgãos.

Prosa de Domingo
.Silvio Coelho dós Santos-:;e mostra, no seu �ovo livro

sObre "Indios e brancos. no sul do Brasii»: (A dramática
experiência dos Xokl�ng)".não apenas um narrador flu
ente e correto, mas principalmente o pesquisador de
muita acuidade, servido por alto senso lógico..

Nessa obra, a excepcional sobrevivência dos indios
Xokleng, desde os primeiros contactos com o coloniza
dor branco até Os nossos dias, lhe fornece motivo para
interessantes dissertações históricas, em que descreve to
da a tenacidade da luta dum grupo de silvícolas para
resistir, não já ao imperativo da civilização e muito me

nos às agressividades do meio físico, com que estava fa
miliarizado mas a virulência dos exploradores 40 solo
virgem para homens doutro Continente, os quais, não

/

raro; utilizavam a própria superioridade de forças, apoia
da, ainda, por vezes, em expedições armadas pélo Gover
no.

A presença dos Xokleng começa a assinalar-se histori
'camente no in ício da colonização e.se acentuou de então
para cá, de modo que, em 1830, "logo após a fundação
de Itajai" - escreve Sílvio Coelho dos Santos - "Os
Xokleng realizaram uma excursão às proximidades de
Camboriu ': atando Oswaldo' Rodrigues Cabral, nesse

passo, transcreve: "A falta de uma segurança maior, pois
os silvícolas tentaram uma incursão, chegando até Cam
boriú.. e o isolamento em que se encontravam fizeram
com que os colonos abandonassem as terras, 'só a elas
voltando depois que uma força de pedestre.s se instalou
em Belchior"; Dai em diante, os indígenas surgem em

vários outros pontos, na sequência de sua luta para fixar
-se e sobreviver.

.

O relato dessa porfia, que revela as virtudes de tenaci
dade e energias da raça, empolga o leitor e o capacita a

juizo exato das qualidades inatas no índio brasileiro..
Que teria orientado o Professor Sílvio Coelho dos

,

Santos na direção de tais estudos sobre o silv icola; a
respeito de cuja existência e atividades do Sul do Brasil
se tem especializado? Licenciado em História, havendo
realizado curso de especialização em Antropologia Cultu
ral e Sociologia Comparada, no Museu Nacional, com

Realidade e Sucessêio

o Caldo-de-cultura, onde proliferavam, nos
idos de ,1964, desalumiadas soluções demagógi
cas, processadas do centro para a periferia da
política nacional, desprezando valores hierár
quicos estruturais, embora emulsionasse, nos es

calões da corrupção, favorecimentos pessoais de
um poder político em flagrante decomposição,
não atingiu, entretanto, a legítima opinião na

cional. Eis a razão da apatia com que a nação
presenciou o esfarelamento de uma situação
que, inapelável e irreversivelmente, se auto-des
trufr a. Antes mesmo das forças armadas inicia
rem a marcha decisiva e incruenta, o governo se

encontrava tão desprestigiado que chegara a ba
louçar ao sopro de desarmadas concentrações
femininas em praças públicas. A revolução de
31 de março não representa, assim, o desfecho
evolutivo de uma sedição militar, empenhada
em superficiais mudanças de cúpola, porque as-

sumiu, desde o primeiro minuto, expressão re

dentora de um movimento social intenso, man
tendo, nada obstante, c�acteristicas 'políticas
essenciais. Diante da desordem geral, tanto em

extensão como em profundidade, não excluiu o

poder político, eis que, no tocante à representa
tividade, a votação indireta para o Executivo,
através dos respectivos colégios eleitorais, não
contem negativa alguma ao sufrágio, no' qual
repousa o arcabouço do sistema democrático
como substância, mas, apenas e tão somente,
estabelece, uma alteração formal como técnica
de organização. As vertentes do princípio resi
dem em eleições representativas diretas, que, to
davia, nO caso brasileiro, se restringem, no exer

cício de um mandato constitucional, aos pleitos
indiretos para o executivo federal, estadual e
muJÚcipal. Aliás, isso não é novidade alguma
nas grandes democracias do ocidente. Para man-

ter a estabilidade do sistema, as eleições indire
tas para o Executivo representam a racionaliza
ção do poder político propriamente dito, conse
guindo-se, em um decênio, transformar por
completo a imagem brasileira, hoje prestigiada
em todo mundo. Processa-se, pois, a estratifi
cação de uma realidade sem violência, compon
do-se, nos amplos quadros administrativos, in
tensa valorização humana. Encontramo-nos face
à sucessão presidencial da República com candi
daturás lançadas, sem havermos sido assaltados
pela preamar demagógica que o grave problema
enfrentava em outros tempos. Graças a Deus,
trabalhamos em um país qIle se transforma, dia
a dia, e sem conflitos, assumindo posição jamais
sonhada no convívio internacional.

Fomos, todas as classes sociais, favorecidos
pelo impacto de profundas decisões administra
tivas, embasadas com rigor técnico, que, sem a

Gustavo Neves

'Trivial
Variado

Investimentos

na indústri,a
As possibilidades de investimentos estrangeiros no Estado assumem

proporções que os técnicos governamentais consideram agradavelmente
'alarmantes, em face do interesse demonstrado nas últimas semanas

pelos investidores do exterior que têm mantido contato com as autori
dades do Governo. O reconhecimento das potencialidades económicas
catarinenses deu-se explosivamente junto aos investidores do pais e do
exterior a partir da realização do Seminário de Integração Nacional, no
Rio de Janeiro, quando o Governo do Estado soube aproveitar-se da '

excelente oportunidade que então se abria para apresentar as disponi
bilidades que aqui se oferecem. Posteriormente, a visita de represen
tantes da Camara Americana de Comércio a Santa Catarina serviu para
que fossem constatadas "in loco" essas possibilidades e a sequência de
solicitações de informações que nos últimos dias chegam aos órgãos
governamentais para ampliar os entendimentos na área econômica são '

um bom sinal de que o processo de industrialização de Santa Catarina
está em vias de atingir a sua fase mais promissora e exuberante.
É bastante provável que a maioria desses contatos termine por não

desaguar em realizações efetivas de novos empreendimentos industriais,
mas o sirrnles fato de os investidores virem demonstrando um interesse

, verdadeiramente incomum pelas coisas de Santa Catarina revela que o

Estado, de uma forma ou de outra, consegue exercer certo fascinio
quanto às possibilidades de atrair grupos empresariais para virem aqui se
instalar. '\'

A agressiva investida dada pelo Governo do Estado nesse setor e a

auspiciosa ressonáncia encontrada devem servir de estimulo a uma ação
intensiva na área de captação de investimentos 'industriais em Santa
Catarina. E isto, parece, está sendo perseguido pelo Governador
Colombo Salles, que no íproxima dia 10. estará participando de um
almoço no Rio de Janeiro com os membros da Câmara Americana de
Comércio, oportunidade em que certamente serão aprofundados os

contatos até aqui mantidos entre empresários e o Governo catarinense.
Vê-se, assim, que o Sr. Colombo Salles já começa a consignar em seu'

favor o saldo positivo da semeadura que iniciou no inicio do Governo, ,

na área administrativa. As perspectivas que se oferecem agora resultam
de uma promoção econômica do Estado junto à área empresarial do
país e do exterior que certamente não haverá de se apagar tão cedo. E
servirá para que seu sucessor, se souber aproveitar a oportunidade,
mantenha os entendimentos no nivel até aqui estabelecido: aprofun
dando as gestões. As bases foram lançadas e há muita expectativa de
que grande parte dos resultados práticos desse trabalho já se consumem

no atual Governo, através da instalação efetiva de novas industrias em
Santa Catarina. As condições; locais são favoráveis e tudo agora depende
da capacidade de convencimentos das autoridades catarinenses, no

cumprimento de uma dificil missão no terreno da diplomacia econõ-
mica.

,r, ....
'

'tese que lhe valeu" na�[Jniv.ersidad..�de São Paulo, o títu-
lo de Doutor em Ciências, como Antropólogo, o autor
de "lndios e Brancos no Sul do Brasil" teria certamente
cedido aos próprios pendores e à carreira de sua vocação.
Mas evidente se toma, a quem lê sua excelente obra, que'
nem somente a fria objetividade científica do pesquisa
dor e do antropólogo lhe inspira o trabalho, naquele
campo de cultura, mas também uma intima simpatia hu
mana pelo indígena e particularmente pelo grupo dos
Xokleng, em Santa Catarina, no Rio Grande do Sul e no
Paraná que teve oportunidade de estudar em contactos

frequentes, no Vale doltajai.
Os Xokleng habitavam, como os Kaingang, (do mes

mo bloco lingutstico Jê) as terras do interior, enquanto
os Carijós dominavam o litoral, onde predominava o

Tupi-Guarani. O autor circunscreve sua área de pesquisas
às regiões em que se moviam os Xàkleng - e é destes que
se ocupa em iodas as trezentas e poucas páginas de sua

magnífica monografia.
Explicando sua admiração por esse grupo ind ígena,

diz Sílvio Coelho dos Santos de quanto o impressionou o

fato de esses selvagens, opondo resistência à penetração
do branco, haver denunciado na ação a habilidade de
desenvolver técnicas de guerra, cuja eficiência mantinha
em sobressaltos os exploradores das terras, ao mesmo

tempo que, dominando hostilidades e o curso dos tem

pos, lograram sobreviver em tribo até os dias hodiernos.
Contam-se em cerca de 99. 700 os indígenas ainda

existentes no Brasil, naturalmente em processo de inte
gração definitiva na desejada unidade étnica brasileira. E

.

quantos, por tendência cultural ou por solicitações da
.consciêncta de solidariedade humana, com eles se preo
cupam, defendendo-lhes o direito à vida e à proteção
legal, realizam obra de incontestãvel significado univer
sal. Silvio Coelho dos Santos está nesse número.

CARICATURAS
\

O livro de Domingos Fossari,
contendo caricaturas de persona
lidades da vida pública estadual, es
tá fazendo o maior sucesso no meio
circulante. Mas há, COmO sempre, as
pessoas desprovidas de um mínimo
de senso de humor, às quais não
agradou a publicação das suas cari
caturas. Aliás, é bom que se diga,
isto ocorreu justamente com as pes
soas mais caricaturáveis. Ou melhor,
caricatas. De corpo e alma.
VICE-GOVERNADOR

Ontem, na saudação que fazia ao

início do seu discurso, na soleni
dade de inauguração das novas ins

talações da Casa do Jornalistas, ao
se referir ao Sr. Ivo Silveira, o presi
dente da entidade, Nazareno Coe
lho, chamou-o de vice-governador.
O Sr. Ivo Silveira não perdeu a

linha, sorriu complacentemente e,
ao ser cutucado por um amigo, fa
lou-lhe ao ouvido: "Você viu? Nin
guém me desvincula da política".
MUTISMO

De toda a área governamental,
incluindo o próprio Go�ernador, a

única pessoa que não disse palavra
sobre a próxima criação de um ban
co estadual de desenvolvimento e a

situação em que ficará o BRDE
com a criação do banco de desen-

, volvimento gaúcho foi justamente o

Secretário da Fazenda, Sr. Sérgio
Uchoa. Por que será?
SECRETARIA

Estão cada vez mais remotas as

possibilidades de o Deputado Eval-

More.1io
Medeiros
filho

do' ��f(,ser 'c:nvld�do ;ei;J"�}��:vernador Côfõmbo Salles para a, ;ç_
cretaria da Administração. Alé,
das -resistêncías que existem ao seu
nome na área política, um fortb
candidato ao posto, que conta com
a preferência unânime' da atual
assessoria do Governo e com o in
discutível\apoio de outras áreas es�â
com sua \nomeação praticamente
decidida. \, I

- �
EXPLOSOES �
'. �.
E preciso \que os operários que

trabalham na� obras de desmonte
do morro situado defronte à Ponte
Hercílio Luz, lado da Ilha, tomem
mais cuidado com as explosões' de
dinamite para r(\mover a pedreira

'

que existe no local. Ontem, por vol
ta das 3 horas da tarde, sem ne

.nhum prévio aviso aos motoristas
que passavam com seus carros pela
Avenida Adolfo Konder, detonaram
um pacote de dinamite na pedreira

,

e uma pedra de seguramente dóis
quilos caiu em cima \de um táxi,
amassando o capô. E

\
se fosse em

'

cima da cabeça de alguém?
'

EDUCAÇÃO
.

O deputado e escritor Álvaro
Valle estará no próximo dia 2 em

Florianópolis, a convite do Deputa
do Zany Gonzaga, para' proferir
uma palestra sobre assuntos educa
cionais na Assembléia Legislativa.
Na mesma oportunidade o Secretá
rio Paulo Biasi, da Educação, tam
bém falará aos deputados sobre pro!blemas educacionais catarinenses.

,-

'\

vis revolucionária, nunca teriam sido alcança
das, perdendo-se em inconclusas discussões par
lamentares, como acontecia no passado. Anali
sando-se, serenamente, a realidade brasileira, no
transcurso do período pré-eleitoral, chega-se a

sentir que já não vivemos naquele Brasil desor
ganizado, gravitando tomo a personalismos pri
mários, que nos asfixiavam, de quadrante-a qllil
drante e de latitude a latitude. Estamos reali
zando, em verdade, a maior e a mais honesta
revolução social do continente, sem o aniquila
mento do poder político-partidário" ainda que
subordinado, sob o imperativo categórico de
uma conjuntura de exceção, a determinadas e

incômodas, restrições como elementar condição
de sobrevivência.

Renato Barbosa

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bovinocultura sofre prejuizos de
Cr$3 bilhões devido às doenças

Empresa brasileira lançará
mini-computadores em breve
o Governo Federal já aprontou o esquema de

constituição da empresa que vai fabricar mini
computadores no Brasil. Trata-se da EDB - Ele
trônica Digital Brasileira -, que terá suporte
financeiro adequado para garantir, inclusive, um
permanente controle nacional nas diversas divi
sões a serem criadas. Do empreendimento deve
rão participar duas empresas. Isto, segundo os

técnicos, possibilitará a transferência imediata
para o país de tecnologia industrial de ponta,
constituindo-se num constante fluxo de tecnolo
gia externa que seja rapidamente assimilada e

absorvida.

o capital da EDB está calculado em US $ 20
milhões, ou seja Cr $ 120 milhões. Ela deverá
entrar em funcionamento no primeiro semestre

<,
de 1974. Sua produção está projetada inicial

mente para atender ao mercado interno, mas exis
tem boas perspectivas de exportação. Inicialmen
te, são previstas duas divisões, uma destinada a

produzir mini-computadores de uso geral e perifé
ricos respectivos, e outra que, além de atuar na

área de controle de processos, possibilitará um

apoio às necessidades militares de equipamentos
especializados de processamento de dados. De

acordo com o plano básico de desenvolvimento
científico e tecnológico 1973/74, aprovado esta

semana pelo Presidente da República, paralela
mente ao projeto de estabelecimento da indústria
'de mini-computa!iores' digitais, o Governo está
implementando o projeto e construção de um

mini-computador digital para fins civis e mili

tares.

Tufão no Pará varre cidade
e destrói usina elétrica

"

'-

Uma forte ventania, com' características de
tufão, varreu a cidade de Conceição do Araguaia,
'situada no sul do Pará, destruindo a Usina das.
Centrais Elétricas do Pará e" várias casas. Notícias
extra-oficiais vindas de Belém indicam que pelo
menos cinco pessoas estariam desaparecidas.

Várias embarcações foram destruídas e inúme
ras pessoas ficaram desabrigadas. Todas as comu

nicações para a cidade' estão interrompidas. O

Secretário de Segurança Pública, por ordem do

governador Fernando Guilhon, seguiu ontem de
manhã para Conceição do Araguaia, a fim de veri
ficar a extensão dos rumos.

A cidade está .localizada à margem do rio

Araguaia, e nela estão concentrado; os maiores

projetos agropecuários do Estado. Somente após
o regresso do Secretário de Segurança é que se

poderá especificar a gravidade da situação e o

montante dos prejuízos. Juntamente com a auto

ridade, seguiram para o local, em avião do DER,
três técnicos da Celpa, com a missão de restabele
cer a energia elétrica.

No Estado do Rio, as Centrais Elétricas Flu

minenses somente ontem restabeleceram, definiti
vamente, os circuitos de força e luz a Macaé,
Saquarerna e Araruama, municípios que foram

atingidos, esta semana, por forte vendaval, que
destruiu postes e redes de energia.

.

"Intelectuais' serão

julgados pela Marinha
o Conselho Permanente de Justiça da 2a. Auditoria

da Marinha, tendo como juiz-auditor Paulo Jorge Simões

Correia, julgará quinta-feira, a partir das 13 horas, vinte e

cinco acusados no chamado "processo dos intelectuais",
todos enquadrados no artigo 43 da Lei de Segurança
Nacional, conforme denúncia do promotor Roberto Gal
vão.

Os réus, onde dos quais estão foragidos, são acusados
de atividades subversivas através do extinto Partido Co
munista Brasileiro, tendo o representante do Ministério

Público Militar pedido a condenação de todos, com exce

ção de Heloisa Felizardo Prestes (irmã de Luis Carlos

Prestes), que tem setenta anos de idade e será julgada à
revelia. Revela a denúncia que os acusados atuavam em

conferências e comitês e através das organizações de base
de professores universitários e secundários. Segundo ain

da o Promotor, o PCB "continua atuante e estruturado,
visando a desagregação das instituições nacionais com o

recrutamento de novos militantes". Estão foragidos e se

rão julgados como revéis: Antônio Carlos Faria Pinto

Peixoto, Valentina da Rocha Lima Pinto Peixoto, Otávio
Guilherme Cardoso Alves Velho, Ana Mària Meírelles
Mancebo, Sergio Augusto de Morais, Nelson Reich, José
Júlio de Araújo, Israel Beloch, José Ribamar Ferreira e

Heloisa Felizardo Prestes. Entre os réus, em sua maioria ,

intelectuais, figuram escritores, professores, advogados e

jornalistas. O Conselho Permanente de Justiça será presi
dido pelo Capitão (médico) Emílio Membiratan Gonçal
ves, tendo como demais juízes militares o capitão- médi
co Fernando Monteiro Meira, o capitão-intendente Levi

da Silva Queiroz e o capitão-engenheiro Luis Carlos de

Campos.

'TONICARDIUM- __

Tênlco do coração.
Poderoso cardlotônl-
co diurético. Indicado
rio tratamento da Arté
riosclerose, dlstúrblc-

dj1 Pressão Arterial.
doenças dos Rins ,e
Rellmatismo. Todas
as manifestações da
ASma.

Aproveite a oportunidade 'da OPE'RAÇÃ0 OpçÃO!
OPERAÇÃO OpçÃO foi montada para incluir você, associado "'I'

GBOE:x, nos novos PECÚLIOS INDEPENDÊNCIA sem qualquer
despesa de taxas ou corretagens.
O GBOEx está enviando uma carta-formulãrio (opção) para

I)S associados que pagam por carnê e que ainda não
. fizeram a opção. Se até o dia 31 de julho esses associados não

receberem tal correspondência (pode haver problemas de endereço)
devem se dirigir ao GBOEx, pessoalmente ou pelo correio. Se você já
optou anteriormente e não recebeu seu novo carnê, reclamá-o com urgência.

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE: Esgotado o prazo de opção.
o associado cairá em grupo extinto.

GRÊMIO BENEFICENTE DE OFICIAIS DO EXÉRCITO
MATRIZ ,: Rua dos Andradas, 904 - Porto Alegre - RS - CEP 90.000

AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS· Praça 15 de Novembro, '21 - 4°. andar - Sala 405 . Fone
048'2 4148 - CEP 88,000 . Florianópolis . SC.

Representantes em: Blumenau, Canoinhas, Chapecó, Joaçaba, Joinvilie, Lages, São Miguel
D' Oeste, Tubarão,

•
.

Casas. de ca�ping
para fins de semana e férias,

voce escolhe: praia,campo ou montanha
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QUARTO

Portela solucionará crise

político-partidária de PE

Das 90 milhões di cabeças de gado
adulto atualmente existentes no país, 20
por cento são atacadas pela febre aftosa e

13 por cento pela brucelose, doenças que,
provocando - segundo estimativas do Mi
nistério da Agricultura - uma taxa de mor
talidade média de 6/5 em relação à febre
aftosa e de 8 por cento em relação à bruce
lose, são as principais responsáveis pelos
prejuízos superiores a Cr$ 3 bilhões no se

tor. Isto impede também que o país ultra
passe o baixo percentual de 11 porcento de
desfrute de abate. e produza de carne quan-

.

tidade muito inferior a sua real capacidade.
O nível atual é de um milhão e 800 mil

toneladas de carne por ano, o que obriga a

criação de frequentes políticas de pressão
sobre as exportações. Entretanto, se o reba-

. MO brasileiro estivesse num nível sanitário

pelo menos "bom" - com uma taxa de
desfrute de abate no mínimo de 25 por
cento - o país poderia estar abatendo, por
ano, aproxímadamente 23 milhões de cabe
ças de gado - em vez das 9 milhões atuais
- e produzindo, na pior das hipóteses, 4 -

milhões e 600 mil toneladas de carne

anuais, quase a produção mundial.

Quanto aos prejuízos em dinheiro causa

dos pela brucelose, em 1963, eles foram
avaliados em Cr $ 409 milhões. At ualmen
te, o Ministério da Agricultura estima que
os prejuízos frnanceiros em consequência
da febre aftosa e da brucelose, apenas, che
gam a ultrapassar a quantia de Cr$ 5 bi
lhões. Este, cálculo foi feito com base em
estimativas de quantidade de animais mor

tos por ano e afetados pelas doenças.

\

\
,

O senador Petrônio Portela voltará a se

r eunir, possivelmente amanhã, com os sena

dores pernambucanos e com o presidente
da Arena naquele Estado, tentando encon

trar uma solução defrnitiva para a crise po
lítico-partidária em Pernambuco.

Neste encontro deverão comparecer o

senador Paulo Guerra, que está sendo espe
rado hoje em Brasília, o presidente da Ar e

na em Pernambuco, Augusto Navais, e uma
fórmula - talvez a do candidato único -

poderá ser encontrada. Informa-se extra

-oficialmente, na capital brasileira, que o

senador Paulo Guerra, no encontro com o

presidente da Arena, senador Petrônio Por
tela, e os senadores. Wilson Campos, João
, Cleofas e Augusto Novais, apresentará uma
lista constando os nomes dos deputados Jo
sé Ramos, Edson Cantareli e José Mendon
ça para que seja escolhido um, que substi
tuirá Enio Guerra. Políticos ligados ao se

nador Paulo Guerra acrescentam, ainda,
que caso não seja aceito 'um dos nomes

apresentados os "rebeldes" apresentarão
um candidato que concorrerá com o apre
sentado pelo Governador Eraldo Gueiros.

.a partir de .Cr$ 984,00 pór Cr$ 836,40
ou apenas Cr$ 62,40 mensais.

(o avancê é ,opcional)
Projeto e �

construção:

rn
FeRA 60 LOJAS DO RIO GRANDE DO SUL. À GUANABARA

A barraca Camping Standard Ferpi tem quarto,. cozinha e

varanda (avancê), é totalmente impermeável, tem exce

lente acabamento e é bem espaçosa: cabem 5 pessoas
commuito conforto.Ê JY.v�., qe fácil transporte emuito
simples de montar. Compre-logo suaCamping Stan
dard Ferpi e aproveite todas as vantagens de um
bom acampamento.Veja que ótimaoportunidade
para voce ter sua casa de camping:

II

o semi-extensivo
do Curso Positivo começa
em 06 de agôsto.

E termina
em 06 de Janeiro de 74.

É tempo-de passar.
Você tenrtudo pra isso.
Nesses'cínco meses será

lecionado todo o programa
do vestibular ..

Com.apostilas especiais.
A melhor equipe

",1ii1iIiI-..cle professores estará 'ao',
'Kxi> o seu d ispor. .

programa cb vestibJlar. Entre na faculdade em 74.
•

A melhor A't
'

, de
.'

"

.

eqUipe de prol'es9OfeS. ..
naves G sernl-extensivo

I;lrand, Carvalho e Samuei Lago em para vestibulares unificados.

Carnelro.Cíxares e ca������ Sãocinco, meses
.

Físíca. para chegar Ia.
DP����c:�dÓ�i�v����t��a���:�:: Chegue.'

'

Cornélia em Português. E Elias �m .
Tem muita genteingles. .

h
- "

Hamilton em Geografia. que ac a que nao precisa
Constantrno em O,S.�,B. mais do que isso

Proença em HlstoDÊ.:_
E

-
.

.

.

.

.

cu:oo na;o precisa mesmo.

F{S1"M) Desde que.: ,

.

você não perca mais tempo.
\ . .

Av.' Vicente Machado, 321. Curitiba, Fone: 23-9342

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Novo banco poderá absorver'o B�DE
lo FUNDESC.

Sobre o BRDE, comenta-se que será ex

tinto (apesar do governador do Es tado t�r
afirmado que deseja sua existência), face a

quase impossibilidade, nos moldes atuais, da
existência simultânea de pois bancos de de

senvolvimento no Estado sem que ambos se

jam prejudicados em sua ação. Seu pessoal e
estrutura seriam absorvidos pelo novo Ban

co.

buscadas. Para isto já foram constituídos
grupos de trabalho no BESC, BRDE e Go
verno do Estado, que dentro de algum tem

po darão a definição para a situação que se

apresenta.

EM JANEIRO
Mostrando-se bastante satisfeito com a

aprovação do Programa de Desenvolvimento
Integrado do Setor Saúde pelo Ministério da
Fazenda, o Secretário Prisco Paraíso, da
Saúde, comentou as suas consequências.
Ressaltou a importância da garantia de que
as negociações para a, concessão de financia
mento por parte do Banco de Reconstrução
Alemão, necessário à execução daquele Pro-
grama, serão apressadas:

'

- O Programa já está aprovado, ex
traoficialmente, pelo Banco Alemão - expli
ca Prisco Paraíso - e a comunicação oficial
deverá chegar brevemente. Sem a garantia
do Ministro - seu Ministério é, avalista da

operação - ficaríamos à mercê de um pro
cesso que, por experiência própria; sabemos
que é moroso. Agora, esperamos contar com
os recursos no máximo até 10. de janeiroi
próximo, caso os alemães manifestem-se ra

pidamente, Como esperamos.

Esses recursos serão aplicados na cons

trução de novas unidades hospitalares (entre
elas o Hospital Infantil de Florianópolis),
seu equipamento, e também na ampliação e

Ao voltar do Rio de Janeiro dia 25 pas
sado, o Governador Colombo Salles trouxe

importantes conquistas para diversas áreas
da administração pública. Vinha com a apro
vação do Programa de Desenvolvimento In

tegrado dô Setor Saúde, bem como trazia a

garantia do Ministro Delfim Neto, da Fazen
da, de que as negociações para a obtenção
dos recursos externos necessários à sua exe

cução seriam apressadas.
Uma linha de crédito especial da Grã

-Br etanha, a fim de se obter recursos neces

sários a obras rodoviárias de estradas alimen
tadoras da produção havia sido obtida junto
ao mesmo Ministro Delfim Neto. Em outros
contatos, com o BNH, a contratação da ela-

'boração de um gigantesco projeto turístico
para a Praia da-Joaquina (pela FINEP), e a

participação majoritária' do BNH na Cimen
vale, também haviam sido conseguidos.

E, de importância fundamental para a

economia estadual, havia sido autorizada

criação de um banco de desenvolvimento pa
ra Santa Catarina, Ao contrário das outras

novas, aceitas com entusiasmo e sem discus
sões, a notícia da criação do novo barico
trouxe consigo a necessidade de reformula

ção de toda uma situação existente, A partir
de amanhã passam a ser estudadas as seguin
tes hipóteses: a do BRDE continuar a existir
ou não; a mesma coisa com relação a Cartei
ra de Desenvolvimento Industrial do BESC;
e também a nova posição a ser assumida pe-

Com relação à Carteira de Desenvolvi

mento é tradição que não exista em Estados

conde haja umi banco de desenvolvimento
atuando. O FUNDESC, deverá continuar ad
ministrado pelo Governo do Estado, tendo o

novo banco como principal suporte financei
ro.

A provável explicação para a 'posição as

sumida pelo governador do Estado está no

desejo de conservar o BRDE com sua capaci
dade de ação nas dimensões atuais, ou seja,
congregando a força política e econômica de
três Estados. Força (apesar da existência de
um banco de desenvolvimento estadual ser
também muito importante) que pode auxi
liar em muito o desenvolvimento da região
Sul, captando grandes volumes de recursos

externos à região.
Com o governador Colombo Salles na

presidência da CODESUL (a ele transferida
com a morte do governador do Paraná), as
possíveis soluções para o problema serão

Tv GE Másca;a Negra 12"

56,33 mensais
,

Tv Telefunken 23"

72,77 mensais

56,27 mensais

It1
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Fogão Frigidaire ,

35,00 mensais

Geladeira Frigidaire

No Hoepcke, você ainda ganha um lindo

relógio de pulso de brinde. rJão existe vantagem maior.

Lavadura Frigidai re
•

87,05 mensais

GRANDEMAGAZINE HOEPCKE

tar "uma garantia de repasses de recursos de

capital do BNDE; garantia que se salienta
em função da hipótese de que futuramente
haveria redução das aplicações do BRDE,
como consequência do funcionamento si
multâneo de três bancos de desenvolvimento
estaduais na região Sul". Continua - "é de
se esperar que os recursos injetáveis pelos
Governos de Estado sejam mais fortemente
concentrados pelo seu próprio agente finan
ceiro, que precisará dispor de uma contra

partida de recursos próprios para captação
de repasses - se não houvesse esse risco,
Santa Catarina se consideraria adequada
mente atendida pelo até agora excelente de

sempenho do BRDE".

Para o Secretário go Desenvolvimento, o
novo banco será mais um suporte - "talvez
o mais importante" - para as operações do
FUNDESC, que a ele não deverá ser incor
porado .. O Governo do Es fado deverá ainda
'''ter a participação majoritária no novo ór
gão financeiro.

reequipamento de unidades já existentes.
Seis hospitais particulares, de características
regionais, também serão beneficiados com

os recursos estrangeiros:
- Assim poderemos melhorar muito a as

sistência médica em Santa Catarina, introdu
zindo novas técnicas de atuação, e novos

métodos de trabalho - diz o Secretário da
Saúde - mas não resolveremos o problema
por dez anos, como foi divulgado. Ainda há
muito coisa a fazer, principalmente formar
gente especializada, o que não se faz da noi
te para o dia.

BANCO DE DESENVOLVIMENTO
Sobre o novo banco, manifestaram-se o

Secretário do Desenvolvimento, Hoyedo
Gouvea Lins; Lauro Linhares, presidente do
BESC; e Ary Mesquita, Superintendente do
BRDE em Santa Catarina. Mostrando-se sa

tisfeitos com a criação do novo órgão finan
ceiro, falaram com extrema cautela sobre as

possíveis alterações e consequências para a

economia estadual que, segundo afirmaram,
serão de grande importância.

'

Devendo Viajar segunda feira para Porto

Alegre, onde deverá reunir-se com a presi
dência do BRDE, o professor Ary Canguçu
Mesquita, superintendente do Banco em

Santa Catarina analisou os possíveis reflexos
da criação do novo banco para a economia
estadual': - Duas hitóteses se apresentam -

a criação do banco e manutenção da agência
do BRDE; ou a criação do banco, com a

absorção da estrutura da agência lôcal do
BRDE. Temos que procurar a solução que
seja a mais conveniente e concordante com

os interesses da economia catarinense, tendo
em vista os substanciais recursos de capital
necessários a ela, e também à criação de um
banco de desenvolvimento. Essa solução será
encontrada por meio dos estudos a serem

feitos daqu! em diante.

Procurando para falar sobre o assunto, o
�e:retário Sérgio Uchoa, da Fazend� disse
nao ter nada a declarar sobre a criação do

novo banco".
'

res diz acreditar que seja mentida, "pois de
duas fontes abertas, podem sair mais reour

sos do que em uma só; entretanto, a conve
niência do funcionamento da Carteira será
determinada pelos grupos de estudo". A

possibilidade de seu funcionamento, entre
tanto, existe, "face a características muito

especiais do sistema econômico catarinen
se".

"A criação do banco de desenvolvimento
de Santa Catarina é de decorrência do de
sempenho apresentado pelo parque indus
trial catarinense" - explica Hoyedo Gouvea
Lins - "a todo instante sente-se a capaci
dade do nosso industrial em investir mais".

O novo banco, na sua opinião, irá represen-

Confiando nos estudos a serem efetuados
pelos grupos de trabalho estabelecidos, que
começam a atuar amanhã, Lauro Linhares,
Presidente do BESC, diz que "s erá encon

t rada uma solução que permita carrear a

maior quantidade possível de recursos para
o Estado". Sobre a Carteira de Desenvolvi
mento do banco que preside, Lauro Linha-

Tv Empire 23"

54,44 mensais

Secadora Frigidaire•

94,27 mensais

BRINDE:
Um moderno

relógio de pulso,

-

FERRO E CIMENTO �

MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor,

Centro - Estreito e Balneário Cambori(J
Fones: 6520 - 6368
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Guerreiro

Varig troca

o Avro pelo
, Electra
ItajaÍ(Sucursal) - A exem

plo do que fará em Joinville, a
Varig vai substituir o Avro pe
lo Electra nas linhas entre Na

vegantes e o Norte do País. Pa
ra realizar o primeiro teste, um
Electra tentará descer no aero

porto de Navegantes amanhã à
tarde, de acordo com a infor

mação da Prefeitura Munici

pal.
Inspetores da Varig acham

que a pista do aeroporto de

Navegantes proporciona boas

condições para a descida do
Electra. -Entretanto, salientam
a necessidade de ser utilizado.
um trator para rebocar o avião,
até a pista de embarque. Toda
via, de acordo com os contatos

que a diretoria da Varig man

teve com o Prefeito Cirino Ca

bral, a Prefeitura fornecerá o'

trator à empresa.
A substituição do Avro pe

lo Electra será feita para aten

der ao grande número-de pas
s ageiros que embarcam no ae

roporto de Navegantes. A ca

pacidade do Avro é de 40 pas
sageiros, enquanto a do Elec

tra é de 89.

• •

Inspecionou
em Ca�ador

Ao retornar do interior do
Estado, onde inspecionou núc
leos de horticultura que estão

sendo desenvolvidos por famí
lias .japonesas, o engenheiro\

agrônomo Hélio Guerreiro,
presidente do Instituto de Re

forma Agrária de Santa Catari

na, revelou que o núcleo Paiol

Velho, de Caçador, estão sen

-do plantados 10 mil pés. de
pêssegos, nectarinas e maçãs.
Na mesma região, uma família
de japoneses está se dedicando

ao cultivo de morangos e hor

taliças, visando o abastecimen
to do mercado consumidor da

cidade.
Informou o Sr. Hél io

'Guerreiro que no núcleo Celso

Ramos, de Curitibanos, já foi
iniciado o plantio de frutas,'
.dando-se maior ênfase ao culti

vo de maçãs neste período. Si
tuado às margens da BR-10l,
próximo à cidade de Itajaí, o
núcleo Rio Novo dedica-se ao

-prJrltio de hortaliças, que já se

ericontra, segundo o 'títular do

:Irasc, em franca producão.

Festival
de Itâiaí
acaba hoie
Itajaí (Sucursal) - o I

Festival de Inverno, pro
movido pela

-

Prefeitura
Municipal de It ajaí, termi
na hoje com a apresenta
ção do Coral XXV de Ju

lho, de Blumenau, nas de
pendências da Sociedade
Ouarany, às 20 horas. An
t es, porém, o programa as

sinala' para às 9h30min a

exibição do Coral da Igreja
Matriz, durante a celebra
ção da missa solene. As ' 15

horas, a Prefeitura Munici

pal programou uma expo
sição dos trabalhos de ar

tes realizados pelas crian

ças do Jardím de Infância.
Ontem à noite, o festi

val teve sequência com a

apresentação da Orquestra
de Câmara da Universidade
Federal de Santa Catarina.
O Festival de Inverno.vini-

1 ciado no dia primeiro des
te mês, obteve o sucesso

esperado por seus promo
tores. O público compare
ceu em massa às festivida
des, principalmente aos

cursos realizados em con

vênio com a Universidade
Federal de Santa Catarina.
O Sr. Antônio Augusto
Nóbrega Fontes,Assessor de
Relações Públicas da C.o
missão Municipal de Tuns
mo, disse que II Festiv�,
programado para o próxi
mo ano, será planejado a

partir de novembro vin
douro.

�
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Santa Catarina

Slumenau programa novas
promoções para setembro

Blumenau (Sucursal) - Mais duas pro-.
moções foram confirmadas para Blumenau,
em setembro, durante os festejos alusivos a

passagem do 1230. aniversário de fundação
do município. Ambas começarão no dia
'10. e se estenderão até o dia 7. Durante
uma semana, estarão reunidos no Garden
Terrace Hotel cerca de 200 dentistas de
Santa Catarina e outros Estados, partici
pando da III Jornada Odontológica de San
ta Catarina. Paralelamente, a Comissão Mu-

. nicipal de Ajardinamento programou a Fes
ta da Primavera, cuja principal atração é a

tradicional exposição de flores, promovida
pelo Círculo Or quidófilo de Blumenau.

Durante uma semana, profissionais de

odontologia debaterão problemas atinentes
ao exercício da profissão. O temário está
dividido em quatro cursos e dez palestras.

.

O curso de abertura do encontro versará
sobre o ''Diagnóstico das Lesões Orais",
que será ministrado pelo professor Adércio
Domingues, da Universidade Federal de
Santa Catarina. Caberá ao professor Was

hington Steagall, da Universidade de São

Paulo, apresentar o curso sobre a "Reabili

tação Oral", enquanto que o curso sobre

"Cirurgia Oral" será ministrado pelo pro-

fessor J. J. Barros, e "Endodontia" pelo
professor J � Gustavo Paiva, ambos da Uni

versidade de São Paulo.

Simultâneamente, estarão sendo realiza

das as dez palestras programadas, que serão

apresentadas por especialistas de Santa Ca

tarina e de outras universidades _ brasileiras,
especialmente convidados pelos promoto
res do certame, As inscrições já estão aber

tas e os interessados deverão procurar a

comissão organizadora. O cronograma. de

taxas estabelecido é o seguinte: adesão -

Cr$ 80,00; acompanhante - Cr$ 40,00;
acadêmico - Cr$ 30,00; participação nos

cursos - Cr$ 200,00 cada um para profis
sionais e Cr $ 100,00 para acadêmicos.

Segundo fonte da Comissão Municipal
de Ajardinamento, a Festa dá Primavera de

Blumenau terá novas atrações no corrente

ano, destacando-se a exposição de flores, a
mostra de jardins, material sobre a História

de Blumenau, exposição de selos, mostra
de moedas, mostra de artes, desfile de mo

das e exposição de móveis antigos. Os tra
balhos de organização da promoção estão

sendo ultimados pelos responsáveis que

pretendem neste ano dar novo colorido à

Festa da Primavera.

Rio ameaça centro urbano
e lavoura de Timbé do Sul

Timbé do Sul (Correspon
dente) - Toda a área urbana

do município de Timbé do Sul
- localizado -ao Sul de Santa
-Catarina está sendo ameaçada
pelo rio - Rocinha, que está

alargando o seu leito em díré

ção à praça pública. Faltam

menos de duzentos metros pa-_
ra as águas do rio alcançarem a

principal estrada de acesso ao

centro da cidade. O Prefeito
Liduino Dal Pont já manteve

contatos com autoridades do
Governo do Estado. Entretan

to, nenhuma providência ainda

foi tomada no sentido de evi

tar que o Rocinha transforme
o centro urbano de Timbé do

Sul em seu leito.
.

No Último final de semana,

as chuvas-que caíram em Tim

bé do Sul provocaram sérios

danos materiais e prejuízos in
calculáveis à população do mu

nicípio. A lavoura, que é a ba

se da economia da região, foi a
-o. mais atingida com- o transbbro'

damento do rio Rocinha. De

acordo com o levantamento

realizado por técnicos munici

pàis, cerca de 80% da safra foi

prejudicada, o que representa
uma queda considerável no or

çamento'municipal. As madei

reiras, que também são um

Rio Rocinha preocupa Timbé do Sul

sustentáculo da economia de
�

Timbé do Sul, não sofreram

prejuízos. Entretanto, as estra- .

das não proporcionam .condi
ções ao transporte do produto
para os centros consui:nidores.

cÍpios, cujos governos ofere
cem isenção de impostos.

OGovernos Munícipal en

controu duas soluções para o

problema: 1) transferir o cen

-tro urbano para um local onde
as águas do rio Rocínha não

possam atingir; 2) obter apoio
dos Governos Federal e Esta
dual para a realização da obra
de dragagem do rio e constru- -

-ção de muros de arrimo, visan
do preservar as lavouras. En

tretanto, estas duas soluções
dependerão dos novos conta- .

tos que o Prefeito Liduino Dal
Pont manterá com o Governa

dO!( Colombo Salles,

PREOCUPAÇÃO
Desde agosto do ano passa

do, quando as águas do rio Ro

.cinha atingiram a um nível
considerado o mais alto dos úl- .

timos anos, a população urba
na de Timbé do Sul vem dimi
nuindo consideravelmente. As

indústrias de pequeno porte
começaram a ser transferidas

para localidades mais seguras,
algumas até para outros muni-

COMPANHIA ATLANTIC
DE PETROLEO

DISPOE DE VAGA PARA -

VENDEDOR AUTONOMO
(Lubrificantes e Graxas)

EXIGE:
Prática Comprovada
Boa Apresentação
Idade Máxima 35 anos

Instrução Secundária

Condução Própria
Aegistros Legais em Ordem

OFERECE:
30a Remuneração (Comissão)

-

Área de Venda com Bom Potencial

Treinamento p/Familiarização aos Produtos

Dar-se-á preferência àqueles que já vierem atuando em Vendas a Postos de Serviços, de Produtos

não derivados de Petróleo.
.

,

Candidatos queiram enviar carta anexando "Curriculum Vittae" e pretensões para a Rua 7 de

Setembro no. 480 - 30. And. SL. 32 - Edif. Bamerindus

ITAJA(

Vendedor Viajante

Necessitamos de Vendedor Viajante para a Região de Criciúma e

cidades vizinhas para a venda de máquinas, ferramentas, equipamentos
industriais, correias e mangueiras, equipamento e material de solda.

. .. .
-

. \

É indispensável os seguintes requisitos:
Desembaraço
Apresentação e bom.relacionamento

.

Experiência comprovada em vendas externas
Oferecer carta de fiawça

Os interessados queíram'se dirigir ao Sr. Osório Barreto na próxima 2a.

Feira 30/07/73 no Hotel' Ouro Preto no horário comercial em Criciúma
-se.

• Os interessados deverão residir em ericiúma - se .

o Governador Colombo Salles também foi homenageado vela Casa do Jornalista durante as solenidades de ontem.

Jornalistas festeiam os 142 anos
ii

de Imprensa e inauguram casa nova

Os jornalistas catarinenses cumpri- Martinho Callado Júnior e Jaime de

ram durante todo o dia de ontem in- Arruda Ramos, cuja entrega foi feita,
tenso programa alusivo a passagem do respectivamente, pelos jornalistas An-

420. aniversário de fundação da Irn- tônio Kowalski Sobrinho e Adolfo

prensa de Santa Catarina, iniciado às 9 Zigelli,
�

A entronização de um cruci

horas, no Jardim Oliveira Bello, quan- fixo feita pelo Monsenhor Locks, deu
do os presidentes José Nazareno Coe- prosseguimento ao programa festivo.

lho, Antônio
_
Kowalski Sobrinho e

.
.

Osmar Aires Teixeira da.Casa do Jor- Na oportumdade, a Casa do Jorna-

nalista do Sindicato'dos Jornalistas e . lista conferiu -mais quatro títulos de

do Sindicato dos Radialistas, respecti- "�go da Imprensa" a personalidades
_ vamente, depositaram uma coroa de catar�enses. Fora� .homenageados o

flores junto ao busto do fundador Prefeito Ary Ohveua,. o professor
Jerônimo Coelho. Logo em seguida, os Fernando Marcondes' de Matos, o

profissionais de Imprensa da Capital e Coronel Zaldir de Lima e o Secretário

cerca de uma centena de jornalistas e Glauco Olinger.
radialistas procedentes de todo o In -

terior participaram dos atos solenes de

inauguração da nova sede das três enti
dades classistas, sita no 40. andar 'do
Edifício Dahil, à Rua Deodoro.

Um extenso programa inaugural da
nova Casa do Jornalista foi cumprido
ontem e contou com o prestígio do'
Governador Colombo Salles, Desem

bargador Norberto de Miranda Ramos,
Deputado Zany Gonzaga, Vice-Gover
nador Atílio Fontana, General Flori
mar Campello, Almirante Leopoldo do
Amaral Sabóia; Secretários de Estado,
autoridades eclesiásticas e militares,
além de outros convidados. Abrindo a

solenidade, o presidente José Nazareno
Coelho conferiu medalhas de honra ao

mérito da Casa do Jornalista aos Srs.

Após as solenidades de inauguração
da nova sede da Casa e dos Sindicatos
dos Jornalistas e Radialistas, os jorna
listas foram homenageados com um

churrasco de confraternização no can

teiro de obras da construtora Odebre

cht, responsável pela construção da
nova ponte ligando a Ilha ao Continen
te. Antes do almoço, os presentes fize
ram breve visita às obras da nova pon
te, acompanhados pelo Coronel Gilber
to Meirelles e técnicos da Odebrecht.

o Governador do Estado também se

fez presente ao churrasco de confrater

nização, a exemplo do presidente da

Assembléia Legislativa, Deputado
� .0 ponto alto das festividades' foi a -

Zany Gonzaga: e das personalidades e

assmatura do Governador Colombo ex-jórnalistas convidados.
Salles, encaminhando à Assembléia

-

Legislativa mensagem propondo a cria- As 16 horas, os dirigentes das três

ção de nove cargos de assessor de im- entidades classistas se deslocaram ao

prensa nas Secretarias de Estado, aten- vizinho município de Santo Amaro da

dendo antiga reivindicação da Classe. O Imperatriz, oportunidade em que os

ato foi precedido de uma breve apre- jornalistas catarinenses tributaram

sentação do projeto de lei, realizado mais uma homenagem póstuma ao ex

companheiro e ex-presidente da Casa
do Jornalista: e do Sindicato dos Jor
nalistas Profissionais de Santa Catari

na, Alírio Bossle, falecido em agosto
do ano passado. Uma missa em ação de

graças, celebrada às 19 horas pelo
Monsenhor Locks, na Catedral Metro

politana, encerrou o programa come

morativo a passagem dos 142 anos de

fundação da Imprensa Catarinense.

pelo Secretário Paulo BIasi, da Admi

nistração, que discorreu sobre as ativi
dades do Grnpo de Trabalho encarre

gado para estudar a soiicitação e indi
car suas conclusões. Após a assinatura

da mensagem governamental; os jorna
listas presentes ofereceram um coque
tel aos presentes e autoridades convi
dadas.

AUTORIDADES VISITA� AS INSTALAÇÕES
DAS CENTRAIS ELÉTRICAS- DE JOINVILLE

Autoridades visitaram as instalações do Centro Técnico de Operações [la Celesc de Joinville.

Joinville (Sucursal) - As novas instalacões do Centro cão humana e de criação de condições propnas ao oesen

Técnico e Operacional da C-ELESG, Centrais Elétricas de volvimenta de um trabalho de porte cuja execução já se

Santa Catarina S.A. setor Joinville, localizada na Rua encontra totalmente planejada. Por ou-tro lado o gerente
Max Colin. foram mostradas às l8 horas da última sexta- técnico. do setor Joinville da CELESC, sr. Otto Artrnann
-feira a convidados especiais, autoridades, imprensa, rá- discorreu sobre os aspectos técnicos do município de

dia e TV. O Centro Técnico e Operacional 'da CELESC Joinville. DiSse que atualmente é consumido 36.000 KW,
de Joinville abriga a gerência de operações e a Gerência alcançando 16.000.000 de KWlhora e que 80% da ener

técnica, além da parte da gerência comercial e adminis- gia distribuída aqui é gerada pela Eletrosul, sendo que os

trativa que coordena todos os serviços da área. O Centro 20% restantes são gerados pela própria CELESC. Disse
Técnico e Operacional realiza todos os estudos e projetos também que-o crescimento da demanda energética indus
em geral da região, extensão de redes, construção de trial para os próximos meses está fixada em 11.000 Kva
novas redes, prestando assistência técnica permanente a para a Fundição Tupv, 5.000 para Companhia Doehler, �

15 municípios, desde São Francisco do Sul a Canoinhas, isto até Março de 1974, além de 2.500 para a Embraco e,

além de outras localidades de menor porte. O Presidente 500 para a Companhia Hansan Industrial, estes para o

da CELESC, Osvaldo Mrreira Douat ao apresentar a segundo semestre de 1974. Estiveram presentes ao ato de

nova realização da CEI ;C em rápi improviso falou apresentação, Dr .. Paulo Muller Aguiar, Secretário dos.

da atuação da empresa em todo o. Estado. Destacou o Serviços Públicos, Dr. Henrique Anawate, Secretário de

Centro de Aperfeiçoamento Técnico instalado em Floria- Minas Energia e Comunicações do Estado do Rio Grande

nópolis, o ensino profissionalizante criado, resultando do Sul, Presidente da Celesc, Dsvaldo Moreira, Douat,
daí mão de obra especializada, sem concorrência com o Vice Prefeito Ivan José Rodrigues, Presidente da Câmara

meio empresarial, sendo fator de grande importância pa- Violantino Rodrigues, Cei. Sotero Cardoso Rocha, Co

ra a CELESC. Disse Osvaldo Moreira Douat que até 1974 mandante do 620.BI, Alsione Gomes de Oliveira, Diretor
todos os setores da empresa estarão recebendo melho-. Regional da CELESC de Joinville e numerosas outras

lias, citando como exemplo o apresentado na oportuni- autoridades de Joinville, São Francisco do Sul, Blume

dade, dentro da programação de capacitaçãn e valoriza- nau, São Bento do Sul, Jaraguá, Rio Negrinho e Mafra:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade

A Prefeitura Municipal vai desapropriar imóveis nas ruas
Almirante Lamego, Alameda Adolfo Konder, Major Costa e sob a ponte,
nas imediacões do Forte Santana. É a cidade que se transforma.

,Desapropriações
espaços para trânsito e lazer

Nas ruas onde,se estabelecem imóveis fora do alinhamento a Prefeitura promoverá desapropriações. O casario colonial port�9uês se tomará cada vezmais raro na,Cidade que se modifica .

ou parcialmente, enquanto este ano,
até o presente mês, 25 imóveis já fo
ram desapropriados, sendo dispendi
dos, dos cofres municipais,
Cr$ 113.656 cruzeiros. Os imóveis de
sapropriados este ano estavam localiza
dos em 5 logradouros.

PAGAMENTO À VISTA
- Para efetuar estas desapropria

ções, a Prefeitura adota os critérios es

tabelecidos pela legislação federal, de
1968. O valor. do metro quadrado pa
go, é o fixado no "Laudo de Avalia-

.

.Â Prefeitura Municipal deverá desa
propriar ainda no corente ano cerca

de 18 casas na área do Forte Sant'Ana,
visando transformá-la num-: local de
visitas e lazer para o florianopolitano e

para os turistas. O Forte Sant'Ana, lo
calizado sob a Ponte Hercílio Luz, lado
da ilha, constitui-se num excelente car

tão para quem gosta de admirar a ar

quitetura dos primeiros anos de Des
terro. Igualmente nas imediações do
Forte São José da Ponta Grossa -

Jurerê - deverão ser desapropriadas 8

casas, com o mesmo objetivo, qual

seja, transformar os locais históricos da
capital em ponto de atração tanto para
o ilhéu como para os visitantes.

ro Manuel Phillipi. \

- Além destas desapropriações, o

Estado já liberou uma área do DASP,
que dará condições ao prolongamento
da Tenente Silveira até a Avenida Rio
Branco. As demais desapropriações a

serem feitas ainda este ano estão assim
distribuídas: 6 imóveis na rua Almi
rante Lamego, 4 na Alameda Adolfo
Konder, e 1 na rua Major Costa", diz o

Secretário de Obras da Prefeitura.

Por outro lado, estão previstas 19

desapropriações ainda este ano, em

diversas ruas da capital, visando o al�
gamento das mesmas, ou o prolongá"
mento, como é o caso da Tenente Sil
veira, onde já foram desapropriados 3
imóveis, faltando 2, que terão igual
destino "com o necessário equaciona
mento financeiro", como diz o Secre
tário de Obras da Prefeitura, Engenheí-

Em 72 foram gastos.
Cr$ 876.713,91, em 34 imóveis, total

Cidade tem no semestre

novos estudantes e nas
".

.

Repúblicas não há lugar

No"Cristiane, as vagas serão privativas de professores. No CÊU: 23 moças e nenhuma vaga.

Não é o desejo de aventura que traz o estudante do
'interior a Florianópolis. Muito menos o desejo de
morar numa capital de Estado. Pelo contrário. O que
ele normalmente vem fazer aqui, é buscar maiores

oportunidades de estudo, atendendo ao impulso lógico
e justo de ingressar numa universidade, após concluí
dos os estudos secundários.

ravam lá, antes do novo regulamento interno.
Nas três casas, nenhum problema. Não há vidros

quebrados, camas ou colchões furados e, muito menos,

iluminação deficiente. Na CEU, Loreni Reinert e Nilce
.

Pereira explicam a boa situação da casa:
- Não temos problema algum e não recebemos

auxílio da Universidade Federal. A reforma que o pré
dio sofreu recentemente, a mudança da instalação elé
trica e compra de móveis camas e colchões - foi feita

pelo Departamento de Obras Públicas. Nós mesmas
, ,

nos encarregamos da manutenção da casa, através da
taxa que pagamos mensalmente, sendo. o aluguel do
prédio pago pelo Governo do Estado.

confiança absurda e sentimos a marginalização do estu

dante que mora em pensões", acrescentam outros que
moram em apartamentos; dizendo que as exorbitâncias

cobradas, sempre superiores a Cr$ 100,00, somente ,

para dormir, em péssimas condições, foge às possibili
dades de muita gente. "Além de morarem em porões
úmidos e mal iluminados, como os' da Conselheiro

Mafra, os estudantes têm ainda mais problemas, Já
houve casos de trancamento de matrícula por falta de

alojamento".
Entretanto, para que isso aconteça, não são poucas

as dificuldades e, somente a grande força de vontatle

pode fazer com que não desista no meio do caminho.
No rol dos problemas está onde morar, um dos mais

sérios obstáculos, uma vez que a Cidade dispõe de um
número muito reduzido de casas de estudantes, ao

contrário de pensões e repúblicas, normalmente em
péssimas condições, agravadas pelaexploração dos pro
prietáríos. Como 'grande parte vem com pouco dinhei
'ro e sem uma boa mesada, a primeira medida - e

consequentemente o maior' problema - é encontrar

onde morar e comer, ainda que grande parte se utilize

do Restaurante Universitário. As casas destinadas
exclusivamente a estudantes são poucas, porém em

boas condições. Assim sendo, as opções que restam são
morar em pensões ou repúblicas, uma vez que ter apar
tamento é privilégio de poucos,

Florianópolis possui três casas especialmente para,
estudantes, todas apresentando as melhores condições.
Mas inda é muito pouco, sendo dificílimo conseguir
uma vaga.

Leda Daura, por exemplo, mora em pensão, na rua
Bocaíúva, Para ela, Florianópolis oferece muito mais

oportunidades que Itajaí. Mas a casa onde mora é de

condição regular a péssima, e diz que, para enfrentar as

dificuldades, é necessário ser muito forte, "caso con

trário se acaba abandonando os estudos ou vivendo em

permanente depressão".
ONDE MORAR

O estudante que chega a Florianópolis com pouco
dinheiro, vê-se obrigado a esperar uma oportunidade
de conseguir vaga 'nas casas de estudantes. Se for

mulher, poderá tentar a Casa da Estudante Universitá
ria (CEU), à rua Esteves Junior; a Residência das Alu
nas de Serviço Social (RASS), na rua Vitor Konder,
junto à Faculdade, ou' na Casa dos Professores, da

Associação Catarinense deis Professores, na rua Ferrei
ra Lima, ao lado da Faculdade de 'Medicina que, atual

mente, passa a não aceitar mais estudantes, somente
professores, permanecendo, entretanto, �s que já mo-

A solução, apontada por todos, parece ser mesmo a

criação de albergues que, além de alojar estudantes em

excursão, serviria de moradia temporária aos estu

da�tes sem casa, até que fosse encontrado um outro

local.
Isso, segundo os estudantes ouvidos, evitaria que

muitos desistissem, como normalmente acontece, e

voltassem ao interior do Estado onde, com raras exce

ções, as oportunidades são ainda mais reduzidas.

A idéia que os proprietârios de repúblicas ou pen
sões fazem do estudante que frequenta uma universi

dade, é de que todos tem excelente condição financei
ra, I') qUIl não é verdade. Reclamam, ainda, que o mer

cado de 'trabalho está saturado e que o estudante tem

que buscar um trabalho qualquer, ou ficar sem fazer
nada.

Se a situação das moças não é tão ruim, a dos

rapazes - pelo contrário - se apresenta desesperadora.
O pouco que havia; acabou com' o fechamento do Lar
do Universitário de Santa Catarina (LUSC), na rua

Alan Kardec, e ri "Planalto", na rua Almirante Lame

go.
Os problemas que determinaram o encerramento

das atividades dessas duas casas, ainda não foram com

pletamente determinados, pressupondo-se as reclama

ções feitas pela vizinhança, contra o barulho, como o
.

principal motivo.
REPÚBLICA É SORTE

Quem não consegue vaga em lugar melhor, vai para
uma pensão ou república, Mas, para isso, é preciso ter

muita sorte.. Se o estudante não encontra bons compa
nheiros, acaba ficando isolado e cheio de problemas,
além do pagamento mensal, quase sempre superior a
Cr$ 100,00. Conseguir apartamento, mesmo para

quem pode, é' outro problema, uma vez que raros são
,os edifícios que recebem estudantes.

A CEU abriga 23 moças e está constantemente
lotada. Pela cama e café da manhã, as moradoras

pagam Cr$ 50,00 mensalmente. Para pretender uma

vaga basta a-candidata preencher um formulário, com'
todos os dados individuais e de seus familiares. Feito

isso, deverá - como acontece normalmente - aguardar
a chamada, tão logo saia uma moradora. Regra geral,
no início dos períodos letivos, cerca de dez candidatas

disputam cada vaga.
A Residência das Alunas de Serviço Social (RASS),

mantida pela Faculdade de Serviço Social, é a única

que mantém vinculo com a Universidade Federal e,

provavelmente, é a que oferece melhores condições.
Com 48 moradoras, a mensalidade é de Cr$ 120,00,'
preço considerado razoável, pelas estudantes.

Já a Casa dos Professores, onde ainda moram mui

tas estudantes, tinha convênio com a Universidade.

Agora, porém, o prédio pertence ao Estado e foi entre-
. gue à Associação dos Professores. As estudantes que lá '

se hospedam poderão ficar até o final do curso, pagan
do o s 140,00, correspondentes também à roupa de
cama e ao café da manhã: Abriga três estudantes em

cada apartamento com banheiro próprio, sendo que
cada uma dispõe de um guarda-roupa.

Para Ingrid Ramminzer, 'de Mondaí, no interior do
Estado, estudante de Geografia, "a casa é excelente e o

preço razoável", lamento a situação de outros estu

dantes, que é deplorável.
NECESSIDADE URGENTE
"Há necessidade urgente de mais casas para estu

dantes, e' vemos que os esforços das universidades são

praticamente nulos nesse sentido", dizem os estu

dantes. "Quem vem estudar aqui é visto com uma des-

ção", elaborado por engenheiros; e re

sultante de pesquisa junto a outros téc
nicos e imobiliárias, observando-se ape
nas que o pagamento é à vista, imedía
tamente após a assinatura da compe
tente documentação, por ambas as par
tes - Prefeito e desapropriado. Não há
demora no referido pagamento", diz
,Phillipi.

Comenta "ainda o Secretário de,
Obras que nas desapropriações feitas
.em 72 e 73, foi pequeno o número de
casos em que se tomou necessário °

emprego de vias judiciais. Isto porque

a avaliação do imóvel é realizada por
engenheiros da prefeitura, 'segundo o

preconizado nas diversas obras publi
.cadas, em especial a de L.C. Berrini,
"Avaliações de Imóveis".

- Segue-se, portanto, os métodos
normalmente empregados, em que in
fluem a testada e profundidade do ter
reno em desapropriação, o lote padrão
e seu valor pesquizado, a área remanes
cente, o estado e época de construção,
e outros fatores que possam influir o
preço do imóvel", concluiu Manuel
Phillipi.

As indústrias de pesca se julgam prejudicadas e-querem um novo terminal.

Mar f icou mais longe
I

(e os peixes também)
. A areia branca do aterro para muitos

pode significar a solução de'vãrios proble
mas que atualmente enfrenta a Capital,
mas pára vários industriais da pesca a

areia representa um obstáculo. Acostuma
dos a atracarem seus barcos no cais da
baía sul, descarregarem seu pescado nos

trapiches e lá realizarem grande parte da
comercialização de seus produtos, atual
mente o afastamento do mar prejudica
grandemente o transporte do pescado.

Por isto, diz o Presidente do Sindicato
dos Donos de Empresas de Pesca de Flo
rianópolis Aldo Oliveira, foi encaminhado
pedido ao Governo Estadual no sentido
de se conseguir novo local para as indús
trias, que fosse de fácil acesso, tivesse te
lefone, água e energia elétrica, porém nes

te sentido não foram atendidos. Depois
de várias alíernativas estudadas, o governo
estadual autorizou a firma Atuneira do
Sul a construir uni terminal pesqueiro
provisório no Estreito e também irá con

ceder financiamento, através' do BESC,
para uma nova localização das indústrias.

Para o presidente, dó Sindicato, as in
dústrias estão tendo prejuízo pois preci
sam se utilizar de outros depósitos, como
a Consal que descarrega na Infrisa, e que
vão ter que pagar taxa de atracação, não
terão gelo, combustível e precisam se uti
lizar de. caminhões o que encarece o trans

porte. Deveria ter-se pensado na mudança
das indústrias antes que se fizesse o ater
ro, e creio que quando o porto de Laguna
for modernizado muitas se deslocarão de
Florianópolis, conclui o Sr. AldoOliveira .

Também Honório Décio da Costa
Lobo, diretor da Polli Pesca Ltda., por
enquanto só vê como uma solução mo

mentânea a atracação em trapiches de in
dústrias situadas no Estreito como a Infri
sa, Wildner e Solmar. Haveria ônus com a

taxa 'de atracação e com o tránsporte com

caminhões, o que será sentido principal
mente em setembro quando voltarem os

barcos que estão' pescando anchova no

Rio Grande do Sul. A mudança definitiva
das indústrias, diz Honório Lobo, só de
pende do Governo e 40 dinheiro. Cada

empresa está fazendo estudos para apre
sentar uni projeto ao governador e Secre
tário do Desenvolvimento que vão enca
minhá-lo ao Fundesc para liberação do fi
nanciamento.

Segundo se sabe o financiamento para
cada indústria será de Cr$ 1.200.000,00,
atendendo as necessidades de. relocação
das indústrias, sendo que a escolha de lo
cal será exclusiva de cada uma.

"Nossos escritórios permanecerão por
aqui, no ex-cais da baía sul, diz Roberval
Arlindo da Costa, diretor adjunto da Pes
queira Pioneira da'Costa, não existindo
pelo que se sabe projeto de desapropria
ção. Nossos estudos serão apresentados
mais ou menos dentro de 15 dias, e então
logo começaremos a relocalízação de nos

sa indústria e que será em Armação da
Piedade. Por enquanto não temos nenhu
ma intenção de nos transferirmos para La
guna, embora venha a ser porto pesquei
ro.

...

MERCADO DA PESCA

Cinco indústrias se consideram como

prejudicadas pelo aterro: Polli Pesca Cia
.Ltda., Pesqueira Pioneira da Costa, Ir
mãos Sopesca Ltda., Frigoríficos Hoep
cke SIA e Consal. Recebendo financia
mentos do BRDE que segundo o Sr. Aldo
Oliveira "é o sustentáculo de nossas in
dústrias pesqueiras", também do Banco
do Brasile Besc, quase todas se dedicam a

industrialização, considerando o congela
mento e visceração, e comercialização.
Maior parte de seus produtos é vendida
nos mercados do Rio e São Paulo para
onde se manda mercadoria refrigerada, e

, para o Norte e Nordeste se envia o pesca
do congelado. O mercado de Florianópo
lis, diz o diretor da Pioneira da Costa é
fraco. Já não se come muito peixe e mui
tos compram o pescado dos pescadores
artesãos. Assim se vende o pescado para o

norte e até para a Argentina. Quanto aos

trapiches que estão apodrecendo no ater
ro, ninguém ainda se preocupou com seu

destino. São das indústrias dizem, rrias
quem deve retirá-los isto ainda é questão
aberta.
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Santarém,
um pedaço
de Santa

Catarina na

,Amazónia

Especial

A chegada de nova equipe do campus é sempre uma festa. '

o atendimento médico garante saúde para as crianças.

A Prelazia, por sua vez, prepara-se para firmar o primeiro
convênio com o Projeto Rondon, pelo qual o "Campus"
auxiliará o seu trabalho junto à comunidade do município.

O CAMPUS
Instaldo a 14 de outubro de 1971, o "Campus" Avançado de

Santarém já prestou, nesses quase dois anos de atuação, inestimá
veis serviços à comunidade daquela vasta área da Amazônia.

Dirigido por um professor da Universidade Federal de Santa
Catarina (atualmente Maury Bittencourt, do Colégio Agrícola de
Carnboriú), a cada 40 dias recebe nova turma de estudantes das
mais diversas áreas. O diretor e o administrador, por sua vez, são
revezados após um ano de serviço. Desde a sua instalação, o

"campus" funciona provisoriamente em acanhadas dependências
cedidas pela Sudam, em local afastado cerca de cinco quilôme
tros do centro da cidade. Entretanto, no último dia 20, o Minis
tro' do Interior esteve em Santarém e inaugurou um marco que
simbolizou o início da construção da sede própria do "campus",
cuja conclusão, segundo desejo expresso de Costa Cavalcanti,
deverá-se- �em"feverell:o de 1 974.- ...A"p.�&.i,...ha;ver.á" 'po-r •

certo, melhores condições, de trabalho e os universitários estarão
instalados mais confortavelmente.

ATIVIDADES ,

Para que se possa ter uma idéia da importância de um

"campus" avançado, basta ver as atividades desenvolvidas pelo de

Santarém, apenas no primeiro trimestre deste ano, nos setores da

Saúde, Educação, Sócio-Econômico e Agropecuário:

SAúDE
Medicina

- Atendimentos médicos (31(í) no Posto da Rodagem e no

Hospital da Sesp, com acompanhamento de pacientes internados ,

e cirurgias.

- Participação da Operação Enchente do Rio Amazonas no

município de Prainha.

teírarrênte integrada ao processo de expan
são da terra brasileira.

E é em Itaituba que os catarinenses já
estão trabalhando, e ensinando, mas tam
bém aprendendo, como acertadamente afu
mou o vice-reitor da Universidade Federal
de Santa Catarina, Hamilton Schaeffer.
Aprendendo no convívio diário com os ha
bitantes da lendária terra, a desvendar os

segredos e as potencialidades de um territó
rio que encerra em suas entranhas insuspei
tadas fontes de riqueza e que se há de tor
nar, "em tempos não remotos, mercê do
esforço de todos nós brasileiros, numa das
alavancas maiores do progresso e engrande
cimento de nossa pátria".

o CAMPUS
O "Campus" Avançado de Itaítuba é l?

170. localízado pelo Projeto Rondon. Des
se total, a maioria está localizado na região
amazônica Provisoriamente ele funciona
junto à Base Avançada da Fundação Nacío
-nal do Indio, em belo local de onde se des
cortina magnífica vista do Rio Tapajós.
Além da Universidade Federal de Santa Ca
tarina e da Universidade para o Desenvolvi
mento do Estado, o "Campus" é mantido
pelas Fundações Universitárias do Sul Cata
rinense, de Tubarão, de Criciúma, de Blu
menau, do Vale do Itajaí, de Caçador, de

Joaçaba e de Lages.
'

,

Além de beneficiar as comunidades por
eles servidas, os "campi" também são de

grande importância para as próprias univer
sidades, pois, conforme afirmou Hamilton
Schaeffer, elas' antes estavam voltadas para
si mesmas, sem condições de influir efetiva
mente no equacíonamento e solução dos

problemas globais" de modificar o panora
ma até então sombrio de um país dividido
em ilhas de prosperidade e de cultura, e

vastas extensões de pobreza e de analfabe
tismo. Agora, com sua atuação junto aos

"campi", as universidades recebem nova di
mensão de grandeza, "traduzido" num tra
balho voltado para a comunidade como um

todo, visando o objetivo primeiro da inte

gração nacional"

Após a jornada de trabalho o descanso para uma boa água de coco.

o campus funciona provisoriamente em dependências cedidas pela Sudam. Mas em fevereiro deverá ter sua sede pronta.

Bioquímica
- Realização de examos parasitológicos no Posto da Roda

ge.n e Hospital do Sesp.'

EDUCAÇÃO
- Participação no levantamento de excedentes para a primei-

ra série ginasial, realizado pela Prefeitura Municipal.
'

- Contatos com entidades locais para planejamento das ativi-
dades da área de educação.

,?

SÓCIO-ECONÔMICO
Serviço Social
- Reuniões no Conselho Comunitário e encerramento do

.treinamento de líderes.

- treinamento de liderança comunitária na localidade de
Alter do Chão.

- Reunião do Clube de Mães, no bairro da Prainha.
\

- Atuação junto ao Clube de Jovens Paulo VI, através de
reuniões semanais.

Administração
- Colaboração à equipe do Serfhau para a elaboração dos

planos de reformulação administrativa e contábil da Prefeitura de
,

Santarém.

-'Simplificação de formulários, elaboração de rotinas, o-rgani
zação de arquivos e escala de férias junto ao "Campus" Avança-'
do.

- Apuração, tabulação e análise do levantamento sócio
econômico de Arapixuna, Curuaí, Mcjuí dos Campos e 21 locali-
dades limítrofes. '

, AGROPECUÁRIO
- Orientação aos projetos de avicultura, suinocultura, citri-

As casas de juta são típicas na Amazônia. As corredeiras impedem a boa navegação.

A Transamazônica corta o município e se constitui em garantia do seu desenvolvimento.

cultura e jardins do Colégio Santa Clara.
- Atuação junto, à Associação de Crédito e Assistência Rural,

com orientações sobre culturas de arroz, milho e pimenta do
reino, em Mojuí dos Caboclos, Vista Longe, Ramal Moça e
Ramal do Gato. '

- Colaboração à Associação de Crédito e Assistência Rural
em curso sobre conservação do solo dado a 20 agricultores.

- Orientação nos projetos de juta, mandioca e pomares.
Instalação de um aviário, com curso de avicultura para 20
pessoas: Assistência técnica ao rebanho bovino e pastagem artifi
cial.

INTEGRAR PARA NÃO ENTREGAR
A filosofia do Projeto Rondon, traduzida no "slogan" que lhe

marca os objetivos (Integrar para não Entregar), segundo o Minis
tério do Interior, baseia-se na motivação da juventude para o

papel que lhe cabe no futuro do País, através da conscientização
de que há vastas regiões, 'com seu homem e suas riquezas, que
precisam efetivamente integrar-se' às fronteiras econômicas-nacio
nais. O conhecimento dessa realidade, a vivência com ela e a

compreensão dos seus problemas, constitui uma grande responsa
bilidade futura para a geração universitária da atualidade, a quem
o Projeto Rondon dá a chance de atuar hoje para melhor dimen
sionar 'o seu papel de amanhã.

Essa ação -- ainda conforme preceituao Ministério do Interior -

representa uma complementação prática da formação universitá
ria, quase sempre realizada em áreas geográficas distantes do
meio físico em que vive o jovem e funciona a instituição. O.
objetivo é o da integração do universitário e da universidade à
realidade do País, dentro dos princípios básicos do voluntariado.

O ensino teórico, a extensão prática e a pesquisa complementar,
resultante, esta última, da carga de indagações que recaem sobre
os laboratórios, a cada investida sobre meios naturais ainda não
descobertos na sua plenitude, é a extrapolação do Projeto
Rondon para o mundo cheio de surpresas e de desafios da ciência
e da tecnologia.
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Papo à beira do Tapajós: um costume local.

Santarém: em 71 sessenta taxis. Hoje 700

No posto da Funai, o campus de Itaituba.

Compra-se ouro: uma placa comum em toda Itaituba.

o trabalho, executado pelo Projeto
Rondon, através de suas operações

nacionais e dos campi
avançados, trouxeram enormes

benefícios à gente da Amazônia;

O campus de Santarém, mantido pela
Universidade Federal de Santa Catarina,

se constitui hoje num dos pólos
mais importantes para o

desenvolvimento daquele município.
o terceiro em população da

região amazônica. Estudantes e

professores, dotados do ideal
de servir ao próximo, levam

à comunidade santarena a certeza

de um futuro melhor, a garantia de um
futuro mais desenvolvido.

No início tudo foi difícil. A começar pela reação do próprio
povo que seria beneficiado com o trabalho dos jovens in tegrantes
da: primeira turma do "Campus" Avançado de Santarém. Até as

autoridades locais não escondiam seu descontentamento ante a

anunciada atuação do pequeno grupo de professores e estudantes
da Universidade Federal de Santa Catarina que iria dar a partida
para uma ação continuada de assistência à gente santarena.

Argumentavam essas autoridades que não aceitariam a imposição
de hábitos' e costumes do Sul à região Norte, temerosas, talvez,
(mas erroneamente, como puderam constatar mais tarde) de que
suas tradições viessem a ser adulteradas.

'

Uma outra reação - esta de maneira mais violenta - partiu
I ; dos padres franciscanos que compõem a Prelazia de Santarém,

religiosos norte-americall.os que exercem enorme influência sobre
a comunidade mais pobre daquele município, o terceiro da
Amazônia em densidade demográfica.

," "Integrar para não Entregar", lema adotado pelo Projeto,
Rondon, foi combatido pelos franciscanos, que não concor
davam com a frase. Além disso, receavam que o trabalho da
juventude universitária messe a prejudicar aquele que eles vinham
desenvolvendo, há anos, em favor da comunidade local.

Entretanto, as dificuldades de início foram aos poucos sendo
vencidas. Um trabalho de conscientização dos objetivos a que se s

propunha o "Campus" Avançado fez com que o receio inicial se
transformasse num crédito de confiança aos jovens universitários
que se deslocavam da longínqua Santa Catarina, levados, pelo
ideal de auxiliar, com o seu esforço e dedicação, a uma gente
necessitada de maior assistência. Hoje, o panorama sofreu uma

radical tranformação. Todos, sem exceção, louvam o trabalho, do
"Campus" Avançado e os estudantes e professores catarinenses

que, para l.á se deslocam são recebidos com carinho, integrando-se
perfeitamente com a gente santarena. A tal ponto, de o prefeito
local afirmar que atualmente Santarém, sob muitos aspectos,
pode ser considerada um pedaço de Santa Catarina na Amazônia,
um pedaço da terra catarinense às margens do lendário Tapajós.

Itaituba, em tupi, lugar dos pedregulhos;
Itaítuba, o segundo município brasileiro
em extensão territorial; Itaituba, terra do
ouro, onde os garimpeiros vencem as dis
tâncias que os separam dos seus garimpos
nas margens do Tapajós, viajando de táxi
aéreo; Itaítuba, onde as placas "compra-se
ouro" nos fazem lembrar os velhos tempos
que pensávamos não mais existirem; Itaitu
ba, a terra que, apesar dessa disparidade,
vive hoje a certeza do progresso do ama-

nhã. ,

E foi em Itaituba, cortada pelo colosso
da Transamazônica, que outro grupo de ca
tarinenses foi se instalar junto a um posto
indígena, disposto a das sua parcela de con
tribuição em favor todos os recursos. Em'
Itaituba auxiliando uma comunidade caren

te de quase todos os recursos. Em Itaituba
está montado o mais novo "Campus"
Avançado, mantido pela Universidade Fe
deral de Santa Catarina, Universidade para
o Desenvolvimento de Santa Catarina e ou

tras unidades isoladas do ensino superior
do Estado. Foi em Itaituba que o Ministro
Costa Cavalcanti, do Interior, ao presidir a

solenidade de instalação do "campus", elo
giou o espírito de integração das universi
dades catarinenses, que se uniram entre si

para trabalhar em benefício da gente da
vasta Amazônia. Foi em Itaituba que o

mesmo Ministro relembrou o início da

atuação do Projeto Rondon, em 1967, para
referir-se ao crescimento desse movimento
em apenas seis anos de existência, infor
mando que sua próxima operação contará
com a participação de aproximadamente
dez mil universitários, espalhados por todos
os cantos do.País com um só objetivo: tra-

,

balhar em favor dos brasileiros mais neces

sitados. Foi ainda em Itaituba que Costa
Cavalcanti, referindo-se li ação do Governo
da Amazônia, disse que para o futuro da

região nenhum programa é tã� iml?0rtante
q u a n t o o realizado pelas universidades e

pela juventude brasileira, através do Proj�t?
Rondon, pois elas levam o.estado de espl�l
to necessário ao Desenvolvrrnento, que hoje
'á é uma realidade na Amazônia, região in-

Itaituba, terra do ouro, recebe os catarinenses
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Enquanto sobem as vendas tanto discos pop-clássicos como

de discos clássicos heruditos, a "crítica esquerdista" afirma
que a "música pop prepara o ouvido para os clássicos. Será

que a música pop é apenas um "treinamento auditivo' "para
aderir a outros estilos?

Desde os tempos mais remotos, a mú
sica era considerada como um instru-

o. mento capaz de dar ao ouvinte, a paz
desejada depois de um dia cansado de
tanto trabalho ou ainda depois de horas

árduas de intenso estudo, pois esta pro

porcionava através de imaginosos arran

jos ou versáteis combinações de ruídos,
uma espécie de passaporte magicopara
aquele mundo mais belo, ísendo de infe
licidade e "grilos".

Os tempos foram passando, e parece
que nos dias de hoje, a música é cada
vez mais apreciada principalmente pelos
jovens, que curtem quase que diariamen

te os ruídos eletrizantes das guitarras .e

os gritos aterrorizantes (denominado
assim pela crítica) dos cantores atuais

do rock, mas que na realidade esta curti

ção proporciona momentos de intensa

alegria interior ou ainda dá força aos ca

prichos da imaginação.
Realmente todos concordam que al

gum estudo mais profundo jamais com

binaria com a bombástica extroversão

do "Jimmy Hendrix", mas já seria apre
ciado se o Background fosse feito com

.músícas de Beethoven... aí é onde que
ríamos chegar.

O que está acontecendo é que em

quase' todo o mundo; o confronto músi-
, ca pop e música clássica vem sendo in

tensamente discutido. Nos Estados Uni

dos, em uma publicação da revista

"High Fidelity" de abril último, Peter
G. Davis defende a tese de que a pop

, music, no fundo, funciona como uma

espécie de "Treinamento auditivo" para
as gerações mais jovens que através dela,
chegarão aos estilos clássicos.

No Brasil muita gente vem defenden

do idéia semelhante há bastante tempo,
por acharem que "a informalidade da

música jovem, livre de uma "história"

que ela não tem, descontrai os ouvintes

adolescentes a um ponto que eles se sen

tem totalmente a vontade para abordar,

a música da área de criação; principal
mente do setor de vanguarda."

Com ou sem esse confronto, na ver

dade a indústria norte americana de dis

cos, continua lançando centenas de clãs-

sicos mensalmente onde há de tudo; po
rém a há dois anos atrás falava-se em

"crise", tratando-se da vendagem de dis

cos clássicos, enquanto hoje essa palavra
cede lugar a lançamentos maciços, com
uma grande porcentagem sendo adquiri
da por jovens .que resolveram agora re

tornar a suave curtição da música clás

sica.
Realmente o progresso da música

pop, desde os tempos da beatlemania ou

até um pouco antes, nunca deixou de

ter um pouco de essência clássica em

suas músicas. Nem todos os grupos pos
suíam músicas que apresentasse essa

essência, mas no LP "Sargent Pepper"
dos Beatles jazia um pouco de clássico,
sem contar que mais tarde -o "Procun l

Harum" gravava outro LP, onde o estilo
clássico era facilmente percebido.

Porém a crítica esquerdista, em toda
.

a sua imbecilidade, resolveu simplesmen
te desvalorizar os estilos atuais, tratando

simplesmente de "ruído ensurdecedor"

o desempenho dos vários grupos de mú
sica pop. sem parar para I ouvir um Lp
do "Emerson Lake e Plamer", "Moody
Blues", "Pink Floyd", "Procum Ha

rum" e outros conjuntos, que dão muito
valor aos arranjos clássicos, em muitas

faixas que integram os seus LPs, princi
palmente depois da recente utilização
do melotron e do sintetizador, que subs

tituem tranquilamente uma orquestra.
, É claro' que não podemos de jeito ne-.

nhum desvalorizar a imagem de Beetho

ven, Choppin e outros que são uma cele
bridade em seus estilos, mas apenas que
'remos dizer que a criação de muitos gru-

.

pos atuais de música pop tem muita ins

piração e não podemos dizer que são

frutos sem consequência do improviso
momentâneo. Já os grupos de rock mais,

pesado também podem ser tranquila
mente curtidos, pois os momentos de

devaneio e meditação são diferentes dos
momentos de intensa alegria, e é nessa

hora que aumentamos todo o volume

para curtir os sons mais alucinantes.

.Jesse Freitas

"

CASA VITOR

Malhas a partir de Cr$ 22,00
Rua CONSELHEI RO MAFRA, 27

FLO_RIANÕPOLlS

I Cinema

GÊMEOS' - Este período
anual, no Horóscopo de Gê-:

. meos, é muito bom para via

gens, estudos, turismo, lucros

,

éom diversões em geral, trans
portes, comunicação, sucesso

na imprensa, na literatura, nos'
esportes, no rádio, no teatro,
no cinema e na televisão. Fa
vorece a estima, o respeito e a

.

boa vontade dos amigos e dos

parentes, assim como a saúde.
CÂNCER - Tendo entrado

hoje em sua Casa Astral da

Fortuna e da Riqueza, sobre
tudo pelo trabalho, você de

Câncer, como eu, ganhará mais

dinheiro facilmente por esfor-'

TV. CULTURÁ _ CANAL 6
ço industrioso, pelo emprego,

função ou atividade profis-
8:30 - TV. Educativa; 10:00 .; Show da Ma- sional, por negócios do Gover-

nhã; 11 :45 - Caminhos da Verdade e do no ou em posições oficiais e de

Amor; 12 :00 - Jeannie é um gênio; 12 :30 - responsabilidade. Lucros com

Noviça Voadora; 13:00 - A Turma do Baru- pessoas do signo de Leão.

lho; 13:30 - Dr. Dolittle; lB:50 - Cine Ma- LEÂO _ Desde hoje, com o

tiné; 15:00 - Discoteca do Chacrinha; 16:30 Sol em seu próprio signo, sua,
- Ana e o rei do Sião; 17 :00 - Perdidos no vitalidade, força de constitui

Espaço; 18:00 - Os Violentos; 19:00 - Flá- ção, saúde e vigor estarão con

vio Cavalcanti; 23:00 - Ataque e Defesa; , sí derave lmente aumentados

,23 :30 - FuteboL pelo extraordinário eletromag-
TV COLIGADAS - CANAL 3 netismo de seu astro tutelar.

10:00 - Em busca de novos horizontes; Pelas suas qualidades, agora,

10:10 - Cine Desenho; 11:00 _ Municípios adquirirá com certeza autori-

dade ou predomínio sobre os
em Revista; 12:30 - Sílvio Santos; 20:00 -:- outros e realizará muitas das
Só O Amor Constrói; 21 :00 - Protectors; suas aspirações.
21 :35 - Domingo Maior; 23:00 - Esporte.

de acordo com a ordem narrativa, que não é

cronológica, mas funcional. É o 130. papel
de personagem político vivido por Gian Ma-

.ria Volonté com trabalho que conquistou o

prêmio de interpretação em Cannes. Cine
· Coral 4-8-10 horas.

O GRANDE COLPE DE SHAFr de Gor

don Parks, c/Richard Rountree TERRA II -

de Tom Gries c/ Gary Lockwood, Tony
Franciosa 18 anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.
MARY STUART - RAINHA DA ESCÓ

CIA, de Charles Jarrot, com Vanesa Red-
·

grave, Glenda Jackson. Technicolor 18 anos.

Jalisco 4-7,30-9,45 horas.
ÁGUIAS EM DUELO, de Roger Corman

C/ John Philip Law, Karen Huston. 18 anos.

Cine Glória 4-7-9 horas.
A DIFÍCILVIDA FÃCIL, de Alberto Pie

ralisi com Jece Valadão Rajá 5 e 8 horas.

TARZAN, O FILHO DAS SELVAS de

Joseph Newman c/Denny Miller. São Luiz 8

horas.
FILMES EM MATINÉE

São José 1,30 - UM HOMEM ORQUESTRA
- 5 anos
Ritz 10 horas Festival Tom & Jerry
Ritz 2 horas - Dez Segundos de Perigo - 10

'anos.

Coral 2 horas - Um Homem Orquestra ,..... 5

anos.

Roxy 2 horas - O Grande Golpe de Shaft
Terra 2 - Censura 18 anos.

Jalisco 2 horas - Às 7 da Manhã o Mundo

Está em Ordem

Glória 2 horas - Tarzan - O Filho das Sel

vas - 10 anos.

· Rajá 2 horas - Que Sequestro=Aéreo - 10

anos.

São Luiz 2 horas Festival Tom

ROY BEAN - O HOMEM DA LEI (The
Live and Times of Judge Roy Bean) O juiz
Roy Bean é urna figura de desabafo cômico

do Texas, segundo um biógrafo; é o persona

gem escolhido por John Huston para sua se

gunda incursão no western, em 32 anos de

carreira; la. vez foi em O Passado Não Per
doa (the Unforgiven). Essa peculiaridade é

uns fatores que excitam a curiosidade, ante o
.

lançamento de Roy Bean. Outra atração é o

reaparecimento de Ava Gardner, num elenco

formado por atores dos estilos mais diversos:

Paul Newman, Tab Hunter, Jacqueline Bis

set, Anthony Perkins, Stacy Keach. Além do

próprio John Huston em papel secundário, o
filme lança uma nova atriz, chamada Victo

ria Principal. O personagem Roy Bean já foi
vivido no cinema por Walter Brennan em O
Galante Aventureiro (The Westerner), ao la

do de Gary Cooper, sob a direção de William

Willer. Technicolor - 14 anos. Cine São José

3,45-7.45-9,45 horas.

Paul Newman .:._ Roy Bean, ó Homem' da
Lei, de John Huston

DEZ SEGUNDOS DE PERIGO (Junior
Bonner) Filme de Sam Peckinpah, procuran
do desnudar o atual Oeste americano, ou pe
lo menos uma faceta dele, onde as especula-.
ções imobiliárias e os rodeios comercializa

dos, substituiram o heroismo dos pioneiros
de outras épocas. Steve MacQueen lidera o

. elenco, onde ainda estão Robert Preston, Ida

Lupino, Ben Johnson e Donald Barry. Um

semi-western. Censura 10 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

O CASO MArrEI Filme de Francesco

Rossi, que tenta apresentar as razões pelas'
'quais Enrico Mattei era um personagem que
incomodava os monopólios internacionais do

petróleo; é uma obra de reflexão sobre um

homem e sua conduta ditatorial.e que foi

responsável pela expansão econômica da Itá

lia .. O filme é um mosaico, reconstruindo' o

enigma e o mistério em torná de sua morte,

Darci' 'Costa'

TV
,

,

'eouca
A Prosom �

está apresentando um novo som.

Integral. Sem distorção. Puro.
Conseguido pelos aparelhos mais
.modernos de reprodução sonora.

Aqueles que a gente via em anúncios
de revistas estrangeiras e ficava com

.....

muita vontade de comprar. Agora eles estão aqui na
Prosom. Além dos melhores nacionais, também Akai,
Kenwood, Sansui, Mecca, Crown, Dual e 3M. Leve um

,

deles para casa e ponhamúsica no seu "Way of Life".
Em seu escritório,a Prosom
pode instalar um sistema
de música ambiental.

O novo som está aí.
Basta apurar o ouvido

e procurar.a Prosom.

ELEMENTOS 'DE AMBOS -OS SEXOS

Importante Empresa, necessita de colaboradores,
de ambos os sexos (aposentados, estudantes, outra'
pessoas), para lançamentos de seus novos "PLANOS",
nesta Capital e Interior do Estado.

Possibilidade de ganho superior a Cr$ 2.000,00
mensais.

. Entrevista com o Sr. Júlio, a partir de segunda
feira, 30 do corrente, no horário comercial.

Ed. João Moritz - Praça XV de Novembro, 21 sala

405 - Florianópolis.

JA ESTAMOS EM CURITIBA

bem no centro

UM DESTAQUE CLASSE nA"

•

HoróscopoI

;-lRIES - Inaugura-se' hoje,
primeiro dia e grau do signo de

Leão, a sua mais favorável fase
de todo este ano astral. De to

dos os signos o seu será eviden
temente o de maiores possibili
dades em todos os sentidos.

Espere ter alegrias sem conta,'
felicidade no amor e com a fa

mília, chances em jogos e na

loteria. Muito boas notícias.
TOURO - De hoje até o dia

22 de agosto, com o Sol em.
.

Leão que é o seu signo concep
cional, você de Touro terá êxi-

.

to na concretização d� todas

as suas sadias ambições e na

realização das suas mais legíti
mas esperanças. Possibilidade

de receber herança ou ter que
cuidar de inventário, adquirir
casa própria ou qualquer outra
propriedade.

VIRGEM - O período mais

difícil do ano para todos nós é

'sempre o que corresponde ao

signo que antecede o nosso,

por isso você 'entra hoje no In-
, ferno Zodiacal capaz de tra-'

zer-lhe a possibilidade de mu

dar-se do lugar do nascimento,
'aborrecimentos com superio
res ou autoridades, incompre
ensões com as pessoas nascidas

�() �t\lal signo.
�.�.,,,,---�

-
�----,

Omar Cardoso

LIBRA - Muito boa para Li

ora é a fase astral que hoje tem

início, prolongando-se até 22

do próximo mês e indicando

realmente a definição e realiza

ção de suas ambições e dese

jos. Probabilidade de associa

ção com pessoas nascidas em

Leão ou de excelente pesíção
oficial ou social. Boa reputa
ção e êxito por intermédio de

amigos e parentes.

ESCORPIÃO - Você está em

bons aspectos astrais' da sua

Décima Casa do Zodíaco para

obter, entre outras coisas, hon

rarias, homenagens, distinções,
autoridade, independência fi

nanceira, prosperidade geral e

proteção de pessoas influentes

e de muito boa posição. Suces
so certo, seja qual for a profis
são ou atividade a que se dedi

que.
SAGITÂRIO - Entretanto o

Sol em Leão você passa a viver

uma das suas melhores fases de
influência astral deste ano. São

os incontáveis benefícios con

feridos' pela sua' muito propí
cia Nona Casa Zodiacal, que

.

lhe assegura muito sucesso nos

assuntos relacionados, princi
palmente, com igrejas, univer
sidades, Justiça, viagens e vida

social.
-

CAPRICÓRNIO - A influên
cia do Sol em Leão, Oitava Ca

sa Astral de Capricórnio, indi
ca que você agora pode ganhar
por herança ou inventário, fa
zer fortuna através do casa

mento, ter aumentada bastan

te sua vitalidade e prolongada
a sua vida. Cuidado, porém,

,

com a generosidade excessiva e

a extravagância de seu cônjuge
nos próximos trinta dias.

AQUÁRIO - Os bons aspec
tos de sua Sétima Casa, hoje
iniciada com o trânsito do Sol

em Leão, indicam que o cônju
ge ou a pessoa amada mostrar

se-á nesta época do ano astro�
lógico muito altivo, porém
magnânimo e afetuoso, sobre
tudo se pertence aos signos de
Leão; Escorpião e Touro, com

quem Aquário mais facilmente
.

se casa ou une.

PEIXES - Como o Sol em

Leão ocupa no Horóscopo de

Peixes uma Casa Astral caden

te, esta e as três próximas se

manas não serão assim tão

boas para a sua constituição
orgânica por que enfraquece
um pouco sua vitalidade. É,
por conseguinte, recomendável
não sé exceder em nada que

.

possa afetar sua saúde, notada
mente bebidas e drogas.

•

JUSTiÇA DO TRABAtHO

NOVO ENDEREÇO
A Junta de ConciliaÇão 'e Jlôlgamento de!

Florianópolis - JUSTiÇA DO TRABALHO
comunica aos interessados que passou a fun- I

cionar desde o último dia 9 em novo endere-
.

ço, ou seja à Rua Rafael Bandeira, 61,' nas;
.proximidades do Estádio Adolfo Konder.

No mês de ANIVERSARIO da

ILHATEX
.

grande liquidação de Jogos
de Banho ee.ta

DESCONTO DE 200/0
ILHATEI

Cama, mesa, banho e Malhas finas.

Rua Cons.Mafra, 47 - Tel. 4302
Rua Felipe Schmidt, 52 - '1el.2160

/ .

,e Lagoa da Conceição.

1
I

1t110 APARTAMENTOS E SUITES COM

ItCALEFAÇÃO * AR CONDICIONADO *TV

*GELADEIRA *MUSICA AMBIENTE
*LEITOS ':SOXSPRING".
* AMBIENTES .IONIZADOS CONTRA A

POLUiÇÃO
*GAR,AGEM NO.PRÓPRIO HOTEL

*MÉDICO RESIDENTE
* BAR * RESTAURANTE *COFFEE.,-SHOP

�DIARIAS A PARTIR DE CR$ 60,00

lí I _

.
_

�ntos An'drade, 830 - Tel 22-7040

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A linda Fernanda Paim Neves, apresentando jóias de Berger-
50n Joalheiros.

JACOUElINE DISSET
TAD HUNrER
JOHN HUSTON
RODDY MCDOWAU
ANTHONY PfRKIN$.
VICTORIA PRINCIPAL

..ROIIIIDO ..Tt ... ,._

ESSA HISTÓRIA
TALVEZ NÀO SEJA
VERDADEIRA ...
MAS DeviR
TER SIDO I

,

CIN
..

EMA·
PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA,
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Zury Machado

VIÀJA
Estamos sendo informados que o cirur

gião plástico João Francisco do Vale Per�ira,
prepara-se para um viagem de novent� dias a

Europa. Paris será o ponto de sua maior per-
manência no exterior· .

MIAMI

Obrigado, mas muito obrigado mesmo a

simpática equipe Miami, pelo ofício que es

tou recebendo. Meus votos aos 350 integran
tes da equipe, já há dois anos classificada em

segundo lugar, é que tenham um 73 bem di
ferente.

TEREZA
Esteve de aniversário na última semana, a

bonita senhora Tereza Daura. Em sua resi
dência.a jovem senhora recebeu cumprimen
tos de senhoras de nossa sociedade.

DIJON _

Vem aí a cobiçada Moda Dijon, com os

manequins Adalgiza Colombo, Nixon, Viki,
Carnili, Elk, Luiz Orlando, Roberval e Clãu-

.

dío, para uma noite de elegância e caridade
no Laguna Tourist Hotel. A promoção é da
Senhora Governador do Es tado e Touris
Hotel, destinando a renda. em favor da Pro-

CUMPRIMENTAMOS
.

Ao simpático casal Sebasti e Spiros Di
mattos. Os nossos cumprimentos pelo aniver
sário de casamento na última quinta-feira. O
casal Dimattos em sua residência recebeu
convidados para comemorar o aconteõimen
to.

CASAMENTO
Com cerimônia muito íntima na Capela

do Divino Espírito Santo, realizou-se o casa

mento de Maria Edvigem Laus e o Engenhei
ro Paulo Bastos Gomes. Após um almoço
também íntimo, o casal viajou para São Pau-
·10, com destino a 12 países da Europa.

COUNTRY
A Diretoria do Santacatarina Country

Club, já está programando a noite de gala
..

que se realizará em novembro, com apresen-

As elegantes senhoras
Daysi Werner Salles, Sonia
Moelmann Consoni e Diva

Cordeiro, durante coquetel no
Palácio Agronômica.

Miss Santa Catarina,
Maria Hermínia Aléssio,
desfilou no Palácio da

Agronômica, mostrando jóias
Bergerson.

tação de Debutantes, quando será comemo

rado mais um aniversário daquele clube.
SESSÃO SOLENE

Sob a presidência do Desembargador Nor
berto de Miranda Ramos, o Tribunal de Jus
tiça do Estado realizou uma sessão solene em

homenagem áo centenário de Santos Du
mont. Tendo usado da palavra o Presidente
do Tribunal de Justiça, o Presidente da Or
dem dos Adyogados do Brasil, seção de San
ta Catarina, João José Ramos Schaefer, o

Procurador Geral do Estado, José Daura e o

Desembargador Ivo SeU. Presentes à soleni
dade as mais altas autoridades civis, militares
e eclesiásticas do Estado.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao conceituado mé

dico Newton d'Avila, pelo seu aniversário an

te-ontem. O elegante casal d'Avila, em sua

residência recebeu um grupo muito íntimo

para comemorar o acontecimento com um

jantar.
.

JANTAR
Para homenagear o ilustre médico de Belo

Horizonte Hilton Rocha, o senhor e senhora
Dr. Antônio Muniz de Aragão, em sua resi
dência receberam com invejável categoria,
casais de nossa sociedade, para um elegante
jantar.

FOSSAR I
Com absoluto ê�to realizou-se sexta-feira

na Livraria Lunard�lli, o lançamento do livro
do conhecido Profe�sor Fossari.

REGRESSANDO
Um' novo gru,po ide estudantes catarinen

ses participantes do programa de intercâm
bio cultural ''Youth fpr Understanding", re
gressou de sua viagem de estudos nos ESta
dos Unidos, sexta-feira, No aeroporto Hercf
'lio Luz foi bastante comentado a beleza de
Sandra Lobato, que cheia de alegria voltava a
sua terra natal.

ANIVERSÁRIO
Dona Berta Machado

Salles, mãe do senhor Go-:
vernador do Estado, no Pa
lácio da Agronômica rece

beu homenagens de senho
ras de nossa socíedade pela
passagem de seu aniversá
rio.

TEATRO
Patrocinado pela Secre

taria do Governo. Coca
-Cola e Fanta, chega 1je a

nossa cidade para co.., seu

conjunto dar Show no

Teatro Álvaro de Carvalho,
o ídolo da música popular
brasileira, Roberto Carlos.

I
NO PALÁCIO

Verdadeira tarde de ele
gância e bom. gosto Feali
zou-se quinta-feira no Palá
cio da Agronômica quando
a senhora

. Daysi Werner
Salles, recebeu ára para um
coquetel, senhoras de Mé
dicos que participam do
VI Congresso de Medicina
O ponto alto da tarde de
elegância com a Primeira
Dama do Estado, foi um
desfile de Jóias exclusivas
de "Bergerson Joalheiros",
da, capital paranaense. As
jóias que encantaram a alta
sociedade reunida no Palá
cio. foram apresentadas
I porMarisa, Wanda, Fer
nanda, Vânia e Maria Her
mínia, Miss Santa Catari
na.

\ MARIZA FONTES
O brotinho Mariza Fon:

tes de malas prontas para
viajar para os Estados Um- .

.

.

dos, no próximo domingo,
em vôo especial da Varig .

Mariza, que é filha do casal
Hélio (Belony) Fontes, de
Gaspar, permanecerá nos
States por um ano, depois
de conquistar o' 10. lugar
do Intercâmbio Cultural
American Fielâ Serviçe.
Ficará em Tucson, Estado
do Arizona.

IRISBORGES
Chegou à nossa cidade. a

profa. IrisOdeteBorges, as
sessora do Livro Didático
do Instituto Nacional do
Livro. A professora deverá
colaborar com a Secretaria
de Educação, nos traba
lhos que vem desenvolven
do a Coordenação Esta
dual do Livro Didático, em
Santa Catarina.

J J

CI.NE RITZ - 2 - 4 -.7,45 - 9,45 H

CINE JAlISCO - 4 . 7,30 - 9;45 H

-, \ I'
I

. \1,(;01111<111
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�,,".,�lasscy. :"Hohn
..
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SEXTA FEIRA;
--8�'31lai

.CINE GLORIA 4-7-9H

.!" JEB ROSEBROOK ��ClUUC'OA 1'0" JOE WIZAN
, "".,;,. SAM PECKINPAH
lODO AO 35" COLORI DO

CINE CORAL, - 4 - 8 - 10 H

ROXY PROGRAMA D_UPLO' 2 - 8 H.
.. '

.1 � FILME
•
•

'tI@!d,4?oõUE
NAO LHE
fALTA.!

f2:�' FILME.. I, _

.'

o
GRANDE GOLPE DE

�o
MGM

I "rcd. WILlJAM !!F:AO .

W()���;::�::I�� 1\1�;:���17;��:rr.:Ii!MIETAOCOLO AO,,,,,,�

QUANTO .
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'MAIS
BACANA I
PARA$HIJFT

/
.

EASTMANGOLOR

r;ARY LOCKWOOD-
SCOTT IIYLA/Io'DS.Convidad,,:õ: HJ'\Y
FHI\NCiOSA-MflI1JI':TTF: l!AWrt.!·:Y
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-
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I

CINE SÃO JOS'É - 3,45 - 7,45 - 9,45 H

I PAUL NEWMAN I
NUM F!LMEDE

IDI1111 �8!t
O HOMEM DA LEI !

'"'''''''.''MI··' "'
.

YfCHN'COLOR
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�EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

, Vende um excelente apartamento. Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
living, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com f lnanciarnento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada �e 310 m2. Entrega cem 180 dias. Pavimento
:térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependência de empregada,' lavanderia, churrasquelra,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites
com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte),:
sacada, jardim' de inverno. Armários embutidos nas suites e ..

quartos, Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de
menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento; Aceita' imóvel de menor valor e saldo
com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO

� .

'Vende excelente terrer:1O com 450 m2, situado no

�teamento Praia do Forte. Totalmente fi,nanci�do.

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO DE IMóvEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/9� -:: Fones 4141/,3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 626�

-

RISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCION
Ven�� _�te residência funcional em çao com

",área aproximada� em do' entos, Suite, dois
quartos, banheiro,living, cozinha, dependência de

empregada, lava :_""":"""garagem:- ios embutidos na

suite e � acabamento. Aceita I de menor

e saldo, com financiamento a longo prazo.

-... \NITÁ GARmALDI SALAS PARA ESCR I

Ven�_ com salas p 10 com um

total de 184 m2 de -área de construção - Entrega
em 30 di-- •

,u Imóvel de �.,,_e saldo com

�'�'--Ia�m;;-'ento a longo prazo; �"--"'-,-
'RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois
pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre .ernbutldo,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar (ntimá com maravilhosa '

vista para a Cidade e para a Ba(a Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo, escrttõrlo, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência de

, empregada, play ground,cgaragem para dois automóveis. Suite
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre nfassa corrida. Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo

, prazo.

MWL�SEMBARGADOR PEDRO SILVA - MO

APARTr;4�Mw..._
�

Vende um excerele�"�::lt�::�com área de 168 m2.
Pronto para ser� res q iv,ing, ccpa/cozjnha,
banheiros u_ulejos coloridos e decora _. 'eto, área

ço e garagem; Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2.' Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários
embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

'RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

,bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
,

enorme' living, banheiro;" copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

'ESTREITO - RESIDÊNCIA,MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
'garagem e churrasqueira. Hende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600.00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.
.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende nae Rua Durval Melqu (ades de Souza (Chácara de '

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
I copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Ve�de à Rua Ol Imolo deMiranda Xlnior, vila residencial'

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social.'
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, dependência de empregada e' garagem ·grande.
Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado ..

ALAMEDA ADOLPHO KONDER - EXCELENTE
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 rn2.
Totalmente financiado.

I·

::-_
-

--.""ANA"SVIEIRAS TERRENO
Vende perto nn ente terreno com uma

arneca de 700 m2. Totalmente rrna .. _

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO
, Vend� na EstradaGeral de Rio Tava;es, excelente terreno

para chácara com uma 'área de 26.000 m2. Totalrnente
1.<'financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno �dm 10 metros de fren�te.e 57 metros de fundo. Totalmente financiado .

, e

Dr. MURllLO MOTTA
'MÉDICO'

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas·"

Consultório:
Rua Jerônimo Coelho,�359 - s/32

17 horas - Telefone 4414
-Ó:

PSICOLOGIA
Ora. Vera Lucia Rocha

DIAGNÓSTICO PSI,COLÓGICO DE CRIANÇAS E ADULTOS
ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FIRMAS.
Consultório - Rua Deodoro, 15

sala 202 FOne 4138 - Florianópol is, SC.

:==============,'

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER'

NEUROLOGISTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das CI(nicas da Universidade

deSão Paulo.

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
DERMATOlOGISTA

Estágio (2 anos) no Hospital das Clfinicas da Universidade
de São Paulo.

Tftulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma-
tologia.' ,,'

,- ,

Doenças da pele, couro cabeludo e unhas. , .::>t<'

CONSULTÓRIO: RUA DEODORO,15 -'SALA 202 -

FONE 4138

MINERAÇAO SULBRASILEiRA S.A.
C.G.C. no. 84.292.119

Assembléia Geral Extraordinária

Pelo presente, ficam convocados os Senhores Acionistas para uma

assembléia geral extraordinária desta Sociedade, a realizar-se em sua

sede social, na cidade de Itajai, Estado de Santa Catarina, às 10
horas do dia 10 de agosto de 1973,' e que terá por fim deliberar
sobre proposta da Diretoria referente mudança do endereço' da sede
'e respectiva alteração dos estatutos sociais. '

.

Itajaí, 19 de julho de 1973.
Pela Diretoria

Henrique Gueshio Sato
Diretor-Presidente

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL

SUPERINTENDÊNCIA-REGlONAL DA RECEITA
FEDERAL - 9a. Região ,

DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM
FLD.RIANÓPOLlS

Tomada de Preços no. 01/73
AVISO ...

A Delegacia da Receita Federal em Florianópolis, torna público,
para conhecimento dos interessados, que a Agência da Receita Fede
ral em I rnbituba, situada à rua Henrique Laje no. 17, receberá pro

postas para aquisição e instalação de um aparelho telefônico.
As propostas deverão ser apresentadas'até o dia 06/08 no endere-

ço acima citado.
�. ,

Maiores esclarecimentos serão prestados pelo Chefe da AgenCia
da Receita Federal em Imbituba.

Florianópolis, 19 de julho de 1973..
Amélia Maria Bianchini Teive

Presidente da Comissão de Licitações
"Visto"
Jairo Lisboa

Delegado

CERTIFICADO DE PROPRIEDADE

Foi extraviado o Certificado de Propriedade do Veículo Placas

AB-2994, Motor no: BH.132.878, Chassis BS.009.350, ano 1970,
pertencente ao sr. Ricardo Braga dt: Aragão Batista.. _ ...._----.....------------.,.."'-----......--==�..............__.�

CERtl FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de propriedade do veículo, marca

Volkswagen, ano 1970, 52HP, pertencente ao sr. CARLOS ALBER
TO MAY.

Joinville, 18 de julho de 1973.

CERTI FICADÓ EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do automóvel, marca

Vai kswagen, ano 1965, motor B-273.213, pertecente alif sr, Francis
.co Pawlak,

Joinville, 25 de julho de 1973.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford,

·Corcel, ano 1972, Placas AB-0543, motor no. 14816, chassis
2B27D120584, pertecente ao sr. Antônio Eduardo Ghizzo.

,,_ _.

CA�TEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

,

Edu Manoel Rodrigues. !

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

João Batista Nunes,
.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação. pertencente ao sr,

Abi lio Manoel Francel ino, •

CARTEIRA EXTRAVIADA.

Foi perdida a 'Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

José Jovel ino Fernandes,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional'de Habilitação, pertencente ao sr,

Jorge Zorner, "

Necessitamos de moça e 'rapaz com boa apresenta
ção, boa linguagem e fácil comunicação e com vonta
de de ganhar dinheiro, com idade entre 16 e 25 anos.

Os interessados deverão apresentar-se a GLAVAN
PROMOÇÕES, levando uma foto e documento de
identidade. Nosso endereço é: Edifício APLUB -

120. andar - sala 126.
'

CASA MARAVILHOSA

CEN1'RO
ótima residência construção novinha com garagem - Ins

talação de empregada - Três quartos - Ampla Sala - Cozi
nha copa ampla - Rua Dib Mussi - Perto da Osmar Cunha -

Tratar - Corretor Linhares - C RCI - 2613 - COMASA
CONJ. - 210.

NAO PERCA

VENDEDORES' A DOMICrUO
Escritório de representaçÕes precisa de rapazes de

boa aparência Para vendas à domicílio nesta capital.
Trata-se de. grande novidade e de fácil aceitaçâo pelas
donas de casa.

Paga-se comissão por unidade vendida. Os interes
sados deverão se apresentar munidos de documentos,
inclusive Carteira de Identidade, à rua Anacleto Da

miani, 23 - Florianópolis, no horário comercial.

"':''::'==";;,;.=======.,�='="'=,.=.===='='=====.=:=r

COMPRA-SE UM TELEFONE

CIA ULTRAGAZ PRECISA ADQUIRIR UM

TELEFONE PARA O SEU DEPÓSITO SI

TUADO EM CAMPI NAS

SÃO JOSÉ

VENDO TELEFONE NO CENTRO
Tratar fone 3427 com a Vai da.

CACHORRO POODLE MÉDIO

Vende-se. Cor preta c/p�digrée registrado no

Brasil, Kennel Club sob no. 63.668/RI, nasci-
do em 10.12.72. \.

Tratar pelo fone 3585.

VENDE-SE VOLKS 1968
Vende-se volks 1968 em ótimo�estado de conser

vação. Único dono. Tratar à rua Almirante Alvim, 25
- Posto Nota 10.

AULAS PARTICULARES
I De Física e Matemática para o 20. ciclo. (Ginásio, Çientítico e

Vestibular). Tratar à Trav. José Luis, 218 - Coqueiros, ou pelos
• fone 4156.

. .f'
.

TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à'

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:

46Q4 - �164 - 4340.

C·IRURGIA PLAsTICA
REPARADORA E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/se - 59, - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas -.Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das CI [nicas da FMUSP :

Serv. de' Ciru rgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Misericôrdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte
Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CHnica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - CI (nica de Cirurgia

,

Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo, •

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultôrlo': Hospital Santa Catarina -

'

Horár:io: 10/11,30 -15f18,30
,. .

" BLÜMENAU - Santa Catarina
�--------------------------------------------�'

CASA '

Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria
com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 1�5.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
- 4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia-

90 da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164

I

- 4340.

CASA COQUEIROS,
Ve:nde-se uma casa à rua José do Vale Pereira,

'l31terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - I;MEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164 -

, 4340,

CASA LAGOA DA CONCEIÇAO
, Vende-se uma casa na Lagoa, logo apôs as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

CASA TRANSFERE-SE

VENDE-SE BARBÀDA 50 mil cruzeiros
Casa de alvenaria em terreno plano com 32x60m a rua Eduardo

Dias, 706 (rua do Hotel, Atlântico), tratar a Rua Patricio C. de
Andrade,61 Capoeiras.

,

ALl)GA-SE
Apartamento no condomínio Vila Rica. Tratar na Rua Presidente

'�utinho, 81 - fone2092,

ALUGA-SE
Excel,ente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois

, banheiros, dependências de empregada e duas
vagas em garagem ..

Tratar com o zelador do prédio ou pelo
telefone 3173, com o dr. Jaime.

, ,:' ,," _' '.
.

.,

\

\

Rua Felipe Schmidt .:... Edifício Dias Velho: 8 salas

contíguas para escritórios.

Rua Felipe Schmidt: uni prédio c/ aproximadamente
800m2 de/área útil, construído há 6 anos. Tratar pelo

•

fone 4059.

ALUGA-SE

OTIMO TERRENO
CENTRO

NO CORAÇÃO DA CIDADE EXISTE O ÚLTIMO LOTE,
COMPRA QUEM CHEGAR PRIMEIRO. LOCALIZADO A,
RUA ADOLFO MELLO - ENTRE OS NÚMEROS 37 e 43
"ANTIGA CHACARA DO "UNHARES" - 17,50x25,OO
Tratar com UNHARES - CRCI- 2613 - COMASA CON·
JUNTO 210,

LOTE EM CAMPINAS
,

Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada 'medinndo

22,00m de frente por 30,OOm de fundos n� loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.;

========================�

TERRENO PENHASCO
.Vende-ss um lot� com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

, Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra
tar c/Gastão - Emedaux - Fones:4604 - 3164 - 4340.

TUBA É MAIS RADIO'
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica - programação

planejada. Cobertura Regiónal - Expressão,

em Rádio.

TUBÃ E RÃDIO COM AMOR.

�

CIESA Comércio e Administração
,de Imóveis Ltda.

I

Rua-João Pinto no. 10 - loja 6
Rua Anita Garibaldi no. 35
ATENDIMENTO ININTERRUPTO

DAS 8 ÀS 18 HORAS SÁBADOS DAS 8-às 12.

.....

�_I VENDEM-SE I
................

� �

APARTAMENTOS
CENTRO

ALUGA-SE

Apartamento com um dormitório, sala, cozinha, ba-
nheiro e área de serviço. Área 52,70 m2.

'

Apartamentos com 2 dormitôrios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço e dependência de empregada -

área 93,71 m2.

Apartamentos com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço e depedência de empregada -

área 166,85 m2.

Apartamentos super-luxo, fino acabamento, com 4
dormitórios sendo o quarto de casal com vestiário e

banheiro,privativo. Si;lla de estar, sala de jantar, sala
de música, copa-cozinha, Hall de serviço e dependên-
cia de empregada. Área 266,90 m2.

'

Apartamento em Coqueiros com 3 quartos, 2 banhei
ros, sala, copa-cozinha e garagem para 2 carros - Cr$
60.000,00 à vista. I

,'Im;;.

... t,�"J"-' r· Ic �.,

_

'�� ,::�. � � """_:,_. <{

Apartamentos com 3 dormitórios (dormitório do Ca
sai com banheiro privativo). Sala, living de 7x3, copa
cozinha (c/in'terfone), área de serviço e dependência
de empregada. Aluguel Cr$ 1.1 OO,QO.

'

Apartamento com 3 dormitórios, todos com armários
embutidos, sala, living de .10,50x4,00, escritório, co
pá-cozinha em L com entrada independente, área de
serviço, dependência de empregada. Apenas 2 aparta
mentos por andar.

/

CONJUNTOS
CENTRO

Edifício Apollo - Rua Deodoro esq. com Tenente
Silveira, conjuntos áreas de: 36,90 m2 - 80,89 m2 -

92,65 m2 e 95,42 m2. Pequena entrada e prestações
equivalentes a um aluguel.

Edifício Ceisa - conjuntos para pronta ocupação, es
merado acabamento, pequena entrada e. prestações

- equivalentes a um aluguel. Áreas de: 33,99 m2 -

38,70 m2 -76,62 m2 -17,57 m2.

LOJAS
CENTRO

Aluga-se uma loja no Edifício Bahia à rua João Pinto,
10 com 37,28 m2. Ver e tratar no mesmo endereço
loja 6. \

APTO. EM COQUEIROS
\
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, 'com 3 quartos;
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado. ,

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 ,e

4050.

'APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizadd na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser 'financiado.
-

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUXlCENTRO '

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,'
banheiro, cozinlia dependência de empregada, área.de _

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fo

nes: 4604 - 3164 - 4340.' .

LOTE GASPAR OUTRA
Vende-se um lote com 748,OOm2 com 18,7Om de frent� e

4O,OOm de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Outra. Tratar c/Gastão - Ernedaux - FOnes: 4604' - 3164 e

4340. '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDIFiCIO CARLOS TAULOIS -

RUA TENENTE SILVEIRA: - Sobre lo
ja no. 2 com área de 50m2, a ser entre

gue emfins de agosto próximo.

'NA ILHA - CENTRO - RESIDÊNCIAS E APARTAMENTOS
APARTAMENTO EDIFÍCIO CARLOS
TAULOIS: 1 dormttôrlo, living, banhei
ro, cozinha e área de serviço. A ser entre

gue dentro de poucos dias. Parte finan
ciada. Frente para a Rua Tenente Silvei
ra.

EDIFltIO "DIAS VELHO" - RUA
FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada, com 36m2, por ótimo
preço.

Boa casa com dois pavimentos, bem
localizada, com 3 quartos, living, dois
banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço.

APARTAMENTO NO EDIFrCIO AR
THUR:
Com 1 dormitório, cozinha', living, de
pendência de empregada (completa),
área de serviço e copa. A rea constru Ida
60,OOm2.

�
EDIFiCIO C:ARLOS TAULOIS -

Jl\partamentos com garagem. Fino acaba
mento, banheiro e cozinha com azulejo

-

decorado até o teto. Parte do pagamento
, financiado.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
EScritório - 1a. sobre-loja
Área 38,99m2. Bom preço,

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX - Duas amplas e arejadas salas
próprias para consultório medico ou

escritório. Ótimo preço, sendo parte
,_financiado.

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m. de frente por
25,OOm2. de fundOs el Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

[50% de entrada.

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3
dormitórios, living, cozinha, 2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.
Área 148,56m2. Pequena Entrada e sal
do financiado.

"..

LOJA NO EDIRCIO JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a Rua dos
Ilhéus. Preço Cr$ 75.000,00 somente à
vista.

_

EDIFícIO BRIGADEIRO FAGUN
DES - CENTRO: - Apartamento 30.
andar com 150,OOm2. Garagem para 2

carros, 3 quartos, living, copa-cozinha,
dependência de empregada completa, ba
nheiro social, forração extra-nylon e si
sai. Armários embutidos. Cozinha com

armários de fórmica, lustres, etc. 50% fi
nanciado.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma, belCssima casa de alvenaria com 2

pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

SOLAR DONA MAR1HA - RUA
ESTEVES JUNIOR: - Lindo apartamen
to com vista panorâmica, 3 quartos, li
ving, banheiro, cozinha, dependência de
empregada e garagem no. 9. Área:
120,OOm2. Pode ser financiado pela CAI-
'XA ECONÔMICA FEDE RAL. Ótimo
preço.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. ,2 - Bloco A. Parir
carro pequeno. Cr$ 115,OOO,OOa vista.

,APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, ba
�heiro, sala, cozinha e área de serviço.
Area constru lda: ,60,OOm2. Facillte-se
parte do pagamento.

CONJUNTO DE SALAS NO ÉDIFItIO
,DIAS VELHO:
2 boas salas bem arejadas, com área de

68,OOm2, no 80. andar, com linda vista
panorâmica. Bom preço. Parte facilitada.

RUA TOMAZ JQÃO DOS SANTOS
(perto Rua Dr. Djalma Moellmann)
Casa de material com 3 quartos, banhei
ro completo, sala de jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (ai uga
da) sala, dois quartos, cozinha, banheiro
completo e área de serviço. ótimo em

prego de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

RUA DEODORO - EDIFItIO SO
RAYA:
Sala para escritório no 20. andar do Edi
ffcio Sorava por bom preço e a metade
financiada.

RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:
Vaga de garagem no EDIFfclO AR
THUR. Cr$ 10.000,00

APARTAMENTO NO EDIFICIO PRA
ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.
Parte do pagamento facilitada. Área
45,83m2.

Rua FELICIANO NUNES PIRES -

CENTRO:
casa de material com 3 quartos, living,
sala, de jantar, banheiro completo, cozi
nha e área de serviço. Garagem, depeno,
dência de empregada.

EDIFíCIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, ,2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo' até o teto, de

pendência de empregada, área de serviço.
Com a r rn a r r o s embutidos.
Cr$ 85 000,00 a combinar.

BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA SÃO VICENTE DE PAULA -

AGRONÔMICA - Casa com 5 quartos,
salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara
gem e área de serviço.

RUA JUAN GANZO FERNANDES
- Saco.dos Limões - Duas casas de ma

dei ra co nstru ídas em terreno de

400,OOm2. Bom preço. facilita-se parte.

RUA ANTONIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRONÚMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi
tórios, banheiro social e área de serviço.
Na' parte inferior: amplo living, cozinha,
dependência de empregada completa,
garagem e despensa. Cozinha e banheiro
com piso marmorizado e azulejo até e�"

teto. PREÇO: Cr$ 140.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facilidade.

RUA ALMIRANTE CARLOS CAR.
NEIRO - AGRONÔMICA: - Linda casa

com 3 quartos, cozinha ampla, copa, li
ving, 2 banheiros, garagem e dependência
de empregada. TéÍrique"c'óbeho�com Ia:'
vahderla. preço é bom. Aceita-se'ap;r.
tamento de 2 quartos com garagem co

rno parte do pagamento; o saldo a com-
binar.

'

RUA JOSÉ.AR,ÊAS - ,TRIISDAD,E: �

- Cãsa de material, nova, 3 quartciS;1io
ving, banheiro com azulejos decorados,
cozinha ampla e abrigo para carro. Parte
do pagamentO' financiado.

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE
BARROS - TRIN DADE

Belíssima residência de alvenaria

const�!,J (da sobre pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo porão de-' 85 m2 sob pltotia.Área
construída de 142 m2da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA·
DA E SALDO FACiliTADO EM 12
MESES_.

�R�,(��RBOSA - AGRONO

O,70m2

Rua ANTÔNIO ELEUTÉRIO VIE I RA
- AGRONÔMICA - Casasde material
com 2 pavimentos com área de 132m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara
gem, duas salas. Facilita·se.

RUA DOM PEDRO fi - CAPOEI
RAS: - Casa de material, nova, com 3

quartos, living gr�nde, copa-cozinha, de

pendência de empregada e garagem. Ter

reno de 456,OOm2. Com financiamento

pela PROVINCIA.

NO CONTINENTE.RESIOENCIAS
, , ,

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI·

TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de

baixo duas salas para comércio e uma pe

quena casa de madeira (todos alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita
banheiro e cozinha. Área 87,OOm2. Parte
financiada pela Caixa Econômica Fede

ral.-

/'
RUA MATTOS AREAS - ESTREITO:-,
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00
_

aceitando como parte de pagamento,
auto ou imó�1 de menor valor.

MORRO'DO VIVEIRO - BIGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno
de 1.152m2 (três' lotes) frente para a

,BR-101, perto da Polícia Rodoviária.

Preço Cr$ 63.000,00, com 50% de entra

da e o saldo em 10 pagamentos.

RUA DOS NAVEGANTES -

ESTREITO - c:asatsi�dé('êln
te\.'1n�dEF'��)O in"tJP"'Io
Cr' ,&oob";bdi vista. Negá·
,cio urgente.

RUA TOLENTINO DE CARVALHO -

ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de
alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e, tanque, com
60m2 e outra casa mista, com sala, 2,
quartos, banheiro, cozinhã; tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o pagamento.
I

'

,

QUEIROS - BOM ABRIGO

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÃNTICO:
Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,
área coberta e banheiro. Armários embu
tidos. Ótimo preço.

RUA 'CÂNDIDO AMARO DAMAS lO
(DA ORAN) - BARREIROS:
Para fábrica, lndústria ou Depósito. 1

galpão de madeira com 520m2 e um gal
pão de material emfase de acabamento,
edificados em terreno de 3.600m2 (810-
tes). Negócio urgente. Facilita-se parte
do pagamento.

RUA POETA FRANCISCO MACHADO
DE SOUZA - ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, lavabo e varanda.
Abrigo para carro. Terreno de 12x30m,
com linda vista panorãmica para as baías
NORTE E SUL. ÓTIMO PREÇO FI
NANCIADO.

\

RUA

�OBIAS
BARRETO..: EsrREITO

Casa

�lifd'a,C�016"'2,
em

terren O �artos
co cI, Zl�' .. , "

I.

I r �-qU�O empregada. % e�a e

,
o saldo a combinar.

'RUA JOSE DO PATROCI�nO - ES
TREITO
Casa .de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
disponível para ampliação. 161,50 m2 de _

construção em terreno de 300 m2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

PADARIA EM CAMPINAS, Mun, de São
José, em terreno de 325,OOm2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO No. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; ,estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios. de' fabricação única na região. Parte
do pagamento facilitado.

'

•

RUA SANTA CATARINA - ESTREI
TO - Casa nova, com 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

RUA "J" - JARDIM ATLÃNTICO _

BARREIROS: - 'Casa com 3
quartos, sala, cozinha, garagem, banheiro
social.e área co�rta. Parte financiada pe
la Caixa Economica Federal, podendo
ser transferida com facilidade,

.TERRENOS
RUA ANTENOR MORAIS - BOM

ABRIGO - 2 terrenos de esquina (lotes
nos. 1 e 2) Área de 637,65m2.
Cr$ 30.000,00 cada lote.

'

,

Lote de 12,OOm de frente

por 20,00"':' de- fundos, ao lado do EDI

F ICIO NORMANDIE. Cr$ 22.000,00
sendo Cr$ 12.000,00 de entrada e 10

prestações de Cr$ 1.000,00.

RUA FLÃVIO VIEIRA DA ROSA
BARREIROS:-
3 lotes de 11 x34,60 com área total de

1,228,40 m2. Tem água encanada,
Cr$ 7.000,00 cada lote.

'fERRÉNO NO JARDIM ATLÃNTICO,
Bar bada, por apenas Cr$ 9.000,00.

'

Lindo ... Lindo.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. O

'preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VISTA.

RUA PAULA RAMOS, PERTO DA
RUA pAsCOAL SIMONE - tOQUEI
ROS. Terreno de 12,OOm de frente por

,34,90 de fundos. Área 418,80m2. Bom
preço. Parte financiada.

JARDIM ITAGUAÇU COQUEI-
ROS: -' Lote de 16,50 de frente por

22,OOm de fundos. Rua calçada, com

água e luz. Rua próxima ao Ediffcio Gai

vota. Neg6cio Urgente.

PALHOÇA - ÓTIMO TERRENO'
EM PALHOÇA a 50 metros da ponte do
Rio lmaruí, com 15.000m2, frente de 94
metros para a estrada da Casqueira e fun
dos com o Rio I maruí. Preço:
Cr$ 25.000,00. Bom para indústria ou

loteamento.
"

SÃo MIGUEL - PRAIA DE BAIXO:
Terreno com 1.560m2 sito em São

Miguel, Município de Biguaçu, frente
para a BR-101, 'KM.191, na Praia de
Baixo, existindo alicerce de alvenaria

, para casa de madeira.

BAIRRO SANTO ANTÔNIO, BARREI-,
ROS,
Rua Manoel Loureiro, 2 lotes de
10x30m, a Cr$ 6.000,00 cada um.
JARDIM CID'ADE DE FLORIANÓ
POLIS, BAR RE I ROS,
1 lote com 360,OOm2 (12x30), Rua "C",
no. 446, próximo a "ORAN" _

Cr$ 5.000,00.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo·

ealizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO _

AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada 'de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

VILA DUQUE DE CAXIAS - BARREI- ,

ROS
4 lotes de terreno por apenas

Cr� 6.000,00., Oferta por curto tempo.

BALN'EARIOS
SAMBAQUI - 'l>RAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro constru (da em terreno

.de 450m2 Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
2 lindos lotes no loteamento "ZERB I

liNS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80 me

tros da Avenida Principal. Negócio ur

gente.

TAPERA
Casa de madeira, situada num lindo

recanto, com' 2 quartos, 2 salas, cosinha
e chuveiro externo, nova, em frente a

I LHA PERALTA. Árvores frutrferas.
,Cr$ 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

•

CANASVIEIRAS:
Lote no. 181 - Loteamento da Empr. de
Turismo Canasvieiras Ltda. 13,50x30,OO
- Cr$ 10.000,00.

CANASVIEIRAS
: Terreno com 1 08,00 m. de frente pa

ra a Estrada geral e 70,00 m de fundos.
Ao lado do Grupo Escolar. Preço: Cr$
�6.000,OO - negócio urgente.

CACHOEIRA DO 'BOM JESUS
TERRENO com 16,00 metros de frente
para o mar e 34,OOm. para a Estrada Ge
rai. Plano. Parte do pagamento facilitada.

CANASVIEIRAS: - Lindo terreno

plano, com árvores, medindo
12,OOx24,50, muitobem localizado (Lo
teamento MARTINS), ótimo preço.

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA DO
BOM JESUS
Casa de veraneio próxima ao mar, com 3

dormitórios, hall, banheiro social, amplo
living e varandão. Na parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para 3 ou 4 automõvels. Área cons
truída de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO - Preço Acesslvel com
algumas facilidades.

-,
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5% � população mundial

sofre de casos análogos.
"O encontro visa uma con

ciliação, medir esforços pa
ra encontrar soluções para
um problema tão humano

que são os excepcionais",
afirma o professor.

Participaram do curso

31 professores de Floria

nópolis e 6 do interior do
Estado; o qual teve seu en

.cerramento ontem, após
uma semana de debates so-

bre educação excepcional
Segundo 'os participan

tes, o encontro se revestiu
de um grande sucesso,

'íporquan to tivemos a

oportunidade de travar co

nhecimentos das novas téc
nicas de educação especial
defendidas pelo professor
Júlio Quiroz, que é um

profundo conhecedor do
assunto e diretor de um

grande centro de recupera
ção em Buenos Aires",
afirma uma participante
do-curso.

EXCEPCIONAIS

A respeito da criança
excepcional, o'Dr. Quiróz
declarou que as pessoas ge
ralmente referem-se ao ex

cepcional de maneira pejo
rativa, ou negativa, não o

considerando como ele
mento positivo da socieda
de.

"Pensar assim é extre

mamente errado - alerta o

professor -, é assim como

uma criança não conhece a
saúde, até o momento que
fica doente, muitas vezes

Especialista em recuperação humana, o professor Júlio Quiróz

afirma que o problema do excepcional é sentido em todo

o mundo, já que 5% da população mundial está nesta condição.
No Brasil há cerca de 5 milhões de excepcionais, para os

quais a sociedade precisa dedicar cuidados especiais.

Nas noções de "educação especial", uma adverténcia: não se deve encarar o excepcional como ente negativo da s_ociedade

nás não conhecemos nos

sas responsabilidades para
com os demais, até o mo

mento em que vemos uma

criança excepcional. Neste
aspecto compreendemos a

cia se disenvolve -' afirma
- crescem de uma maneira

paralela o número de ex

cepcionais. Contudo, eles

poderão, dentro de um

prazo relativamente curto,
desde que sejam dados cui
dados especiais, ser uma

pessoa. útil à, sua família e

à sua sociedade':

de, e é encarado de uma

maneira natural como se

fosse portador de uma do

ença comum, sem alarde.
A dificuldade está em cen

tros menores, onde as pes
soas excepcionais são qua
se que abominados pelas

sos critérios a respeito do

.excepcional:" Para o pro
fessor o excepcional pode
plenamente ser útil à socie

dade, basta para que ele.
seja orientado devidamen
te por médicos especializa
dos ou pessoas- formadas
especialmente para o as

sunto; ao lado destas medi
das uma grande compreen
ção por parte dos pais e da
própria comunidade".

"Ã medida que a ciên-

ções sócios-econômicas, e

o desenvolvimento de uma
dada região,' porque em re

giões mais desenvolvidas o

excepcional é uma realida-

responsabilidade humana,
não a responsabilidade so

cial, não a responsabilida
de assistencial, mas a pró
pria responsabilidade hu
mana (em plenitude) para
podermos desenvolver nos-

O problema do excep
cional, segundo o profes
sor, diz respeito as condi-

pessoas que o cercam e en

carados de uma maneira
não condizente com o seu

estado. "

TAREFAS ESSENCIAIS

Eefendendo a tese de

que se a sociedade aceita o

problema, deve existir uma
forma de auxiliá-lo, o Dr.
Júlio Quiráz, apontou as

tarefas essenciais que de-
vem ser levadas a efeito pa
ra a concretização do seu

ponto de vista.

A primeira tarefa con

siste no "incentivo as insti

tuições como a Associação
de Pais e Amigos dos Ex

cepcionajs (APAE), que
desperta o desenvolvimen
to da consciência da comu
nidade com respeito à as

sistência necessária". A se-

,gunda "cabe ao governo,

que deve divulgar, através
dos

-

meios de comunica

ção, noções essenciais de
como os seres humanos
tomam-se mais humanos

quando ajudam.outros se

res que necessitam dessa

ajuda. A terceira tarefa es

sencial refere-se ao aspecto
'

técnico, qual seja a forma
ção de núcleos universitá
rios para especialização de

profissionais que se dedi

quem exclusivamente a

esse trabalho, pois normal
mente essas associações
são formadas por pessoas
abnegadas, mas não, tem
especialização.

- Por isso nós temos na
Argentina a nossa faculda
de de Ciências de Recupe-

(

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

_.

n
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Excepcional- - sociedade deve ter
eRl vista responsabilidade hURlana
Está em Florianópolis,

à convite da Fundação Qz"
tarinense de Educação Es
pecial, o'Dr. Júlio Bemal
do Quiróz - Reitor da
Universidade das Ciências
de Recuperação Humana e

Diretor do Centro Médico
de Investigações Fonéticas
de Buenos Aires - onde
ministrou curso, sobre

"Neurofisiologia da Apren
dizagem': Ontem, aten

dendo solicitação da Uni
versidade Federal, proferiu
conferência na Faculdade
de Direito sobre "Comuni

cação Humana - Desen
volvimen to da Lingua
gem", afirmando que "a

Associação dos Pais e Ami

gos dos Excepcionais, em

Santa Catarina, sob a dire

ção do Dr. Álvaro José de
Oliveira, está realizando
um trabalho extraordiná

rio, que deve receber o

apoio das autoridades e de'
toda comunidade':

CURSO

Segundo o professorJú
lia Quirôz, o curso promo
vido pela Fundação Catari
nense de Educação Espe
cial e por ele ministrado,
"é uma tentativa de trocar

idéias, conclusões a respei
to de um só tema, educa

ção especial, porque trata

se de um assunto universal
e que preocupa a todos".

Outra finalidade do en

contro deve-se ao fato de
existir no Brasil cerca de

,

cinco milhões de excepcio
nais e aproximadamente

ALÉM DE FINANCIAR
-O BRDE ASSESSORA
A IMPLANTACAO
OUEXPANSAo
DENO S
NEGOCIOS

\

o BRDE não é apenas o Banco que financia à indústria, a pesca, a

agricultura e a pecuária. O BRDE é o banco que, além do financiamento,

presta assessoria técnica, econômica e financeira a qualquer empresa.

Grande, média ou pequena. Tire partido disto. Fale com o BRDE.

ração Humana, que. é co

nhecida oficialmente no

país, e que trata de .dar
uma orientação geral ao

problema.
SOL!DARI EDADE

O rmédico argentino as

sinalou ainda que os plane
jamentos feitos em qual
quer região do mundo só
serão úteis se puderem ser

aproveitados em todos os

países - "as fronteiras aca

bam e a humanidade come-
.

"
-

ça .

"Apesar de todos os es

forços já feitos no Brasil -

afirma o professor Júlio
- 'é preciso ainda se fazer
muito, pois o país possui
regiões completamente
subdesenvolvidas e outras,
totalmente desenvolvidas,
originando-se diferenças de
atendimento. Por essa ra

zão - acrescenta -, no

Brasil, em vista da diversi
dade de suas regiões, exis
tem muitas variações de
atendimento ao excepcio
nal.

"A sdução. desse caso

, só se consegue. através de.
uma grande solidariedade
humana, e não através da
técnica. E eu acho que o

Dr. Álvaro, está fazendo
em S. C. precisamente isso,
está trabalhando fortemen
te para dar alguma coisa a

esta região: Por isso eI1

considero muito importan
te o apoio das autoridades
para que o trabalho se de-
senvolva o máximo", fina
lizou o professor.
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IEconomia

Indust1rializacão do sassafrás abre
a Santa Catarina novos horizontes

Conhecida nos meios científicos pelo nome de

Qcotea Pretiosa Nez ou, Ocotea Cymbarum, a.cane
la-sassafrás ou canela-funcho, árvore que ocorre no

Brasil de Minas Gerais ao Rio Grande do Sul, vai
ser um novo produto de industrialização para San
t a Catarina e talvez nos transforme no único pro
dutor mundial do óleo de sassafrãs, de múltiplas
aplicações, em especial na indústria farmacêutica e

de perfumaria;
Tendo em nosso Estado, seu habitat natural na

região do Alto Vale do Itajaf.flbirama, Rio do Sul,
Agrolândia, Benedito Novo, Itaiópolis) é quaseque
somente utilizada para' extração da madeira, e

quanto a extração do óleo realizada por madeirei
ros da região, considerada como uma sub-atividade
econômica, destina-se à exportação ao natural, sem
nenhum refinamento, para países como a França,
Alemanha, Estados Unidos, México e Japão.

'

Segundo dados da CACEX, o produto ocupa o

20. lugar nas exportações nacionais sendo que em

1971 registrou-se um volume de 2.200 toneladas
exportadas, porém devido a oscilação do mercado
o produto tem seu preço imposto pelos importado
res, variando .geralmente entre US$ 0,65 e

US$ 2,00 o quilograma.
Para evitar tal situação, evidentemente prejudi

cial aos nossos interesses, resolveu o Estado de
Santa Catarina através da Secretaria da Fazenda e

do Fundesc, criar condições a industrialização do
óleo no próprio Estado ou pelo menos racionalizar
sua comercialização através da implantação de uma

o aproveitamento industrial da canela funcho pode dar a se a condição de único produtormundial do' óleo.

cito, preocupado em desenvolver uma tecnologia
nacional, tomou-se conhecimento da real impor
tância do óleo em sua utilização' na indústria far
.macêutica onde através de um processo de ísomerí

zação, se transforma em Iso-Safrol, um componen-
.

te empregado na fabricação de medicamentos co

mo o L-Dopa, V vilina, Papaverina, Vitamina B-6,
etc. produtos que atingiram o total de US$
2.000.000,00 FOB como importações realizadas
no Brasil em 1971.

.

Recentemente esteve em Santa Catarina uma

equipe do IME composta dos majores Antônio Lo

pes Pereira e Nelson de Almeida Querido e os pro
fessores Peter Seídel, Roberto Coelho e Roderíck

Barnes, que percorreram vastas extensões do Vale
do Alto Itajai visitando e estudando as florestas da

região para comprovarem à viabilidade; segundo as

potencialidades da produção de sassafrás observa
das, da implantação de um projeto de industrializa

ção da matéria-prima, chegando a conclusão de

que há reservas para abastecimento durante 20.
anos, com uma média de extração de 4000 tonela
das anuais,

Economistq ,

tem seu dia
em agosto
No próximo dia 13 de

agosto, será comemorado
em todo o país o "Dia Na
cional do Economista".

Em nosso Estado, o

Conselho Regional e o Sin
dicato dos economistas co
memorarão a sua data
magna, inaugurando a sede
própria das duas organiza
ções, localizada no 20. an
dar do Edifício Centro
Executivo Miguel Daux, a

rua Anita Garibaldi, 19.
Na oportunidade, além

da presença honrosa do'
Governador Colombo Sal
les e demais autoridades
locais, espera-se também, a
visita do "Economista do
Ano", Dr. Affonso Arman
do de Lima Vitule, presi
dente do Conselho Federal
de Economistas.

As duas representações
de classe dos economistas
catarinenses esperam con

tar com o prestigiamento
de todos os seus 'associa
dos.

refinaria piloto que viesse a uniformizar a produ
ção pois sabe-se que o princípio químico ativo do

óleo, o SAFROL, determina seu preço mínimo, já
.que só pode ser exportado o produto que obtenha

84% de Safrol,
VANTAGENS DA INDUSTRIALIZAÇÃO
Iniciando-se gestões com o Instituto Militar de

Engenharia-IME-órgão do Ministério do Exér-

O projeto que irá ser elaborado pelo IME, com
Know-how próprio ficará em convênio com o Fun
desc para obtenção da tecnologia necessária ao

aproveitamento .do óleo de sassafrás e será para o

Estado e para o País uma nova fonte de riqueza,
além de 'eliminar uma grande pauta de importação.
na área farmacêutica e de perfumaria.

.

Destaques Econômicos da

Semana

INFLAÇÃO EXTERNA PRESSIONA
MERCADO BRASILEIRO

Repentinamente, alguns produtos do
setor primário, notadamente a carne, o

soja e o trigo, conquistaram as manche
tes dos jornais, como resultado da ascen

são de seus preços no inflacionado mer

cado internacional.
A elevada 'Cotação desses produtos

agro-pecuários, motivada por uma escas

sez de âmbito mundial, internamente,
poderá exercer forte pressão sobre o

custo' de vida e a estrutura monetária do
país, através a formação do chamado
mecanismo de "importação de infla-
ção". �.

No caso dos produtos em pauta, o
processo de "importação de inflação"
desenvolve-se em função de duas cir
cunstâncias distintas. De forma .díreta,
quando o país, não tendo produção sufi
-ciente para satisfazer a sua demanda, im-

.

porta o produto a preços superiores aos

do mercado interno. De maneira indire
ta, quando a produção interna, apesar
de ser suficiente para atender as neces

sidades do país, se transfere para o exte

rior, atraída pelos melhores preços que
o mercado mundial oferece,

O Governo, atento a esses problemas
de ordem conjuntural, capazes de altera
rem negativamente o programa de esta

bilização monetária, esta procurando
neutralizar essa pressão externa, median
te intervenção deliberada sobre a comer

cialização desses produtos.
O PROBLEMA DA CARNE BOVI

NA
No caso da carne bovina, cujas expor

tações são responsáveis pela" crise de
abastecimento que esta atingindo os

grandes centros do país, as autoridades,
além de manterem o produto tabelado,
adotaram medidas complementares, vi
sando obstaculizar a saída do produto
para o exterior.

Anteriormente, no início do ano,
tentando neutralizar a atração exercida
pelo mercado mundial, o Governo im

pôs aos produtores um confisco de 200
dólares por tonelada de carne exporta
da. Essa medida, todavia, perdeu sua

eficiência em virtude da contínua eleva-

ção dos preços no exterior.
.

Na última semana, reconhecendo a

impotência do confisco cambial, o Con
selho Monetário Nacional, pretendendo
normalizar o complexo e delicado pro
blema do abastecimento interno, resol
veu adotar uma nova política de comer

cialização para a carne bovina.
Assim, de imediato, deliberou o Con

selho que, no corrente exercício, não se

rão concedidas autorizações adicionais

para exportação do produto.' Simulta
neamente, fixou para o Brasil Central e
Rio Grande do Sul, respectivamente,
quotas de exportação para 1974, equiva
lente a 80% e 90% das vendas realizadas

para o exterior no ano em curso, Essa

quota, a ser determinada' para cada
.matadouro, levará em consideração o

fornecimento desses estabelecimentos
· para o mercado interno, durante o pe
.rfodo da entressafra. Além disso, quan
.do diminuírem os abates, no fim deste
· mês, o GOverno dara início a liberação
I dos chamados estoques reguladores, ava
liados em 50 mil toneladas de carne con

gelada. Ainda, dentro do mesmo objeti
vo, pretendendo impedír.que os grandes
criadores esperem a elevação dos preços

·

na entressafra, o Conselho Monetário
·

Nacional determinou uma redução de
50% nos abates desse período.

Edgar Macedo

Para que se entenda o por que do

rigor das medidas recém adotadas pelo
Governo, necessário se faz esclarecer
que a carne participa com uma pondera
ção de 17% no custo da alimentação,
que por sua vez, representa 40% da es

trutura do índice geral do custo de vida.
Desta maneira, um aumento do preço da
carne no varejo se reflete, de imediato,
sobre o custo de vida, ameaçando, con
sequentemente, a meta de 12% ao ano

estabelecida pelo Qoverno. _

SOJA: SOLUÇA0 FOI SATISFATO
RIA

Tendo como causa mais imediata a'

redução da pesca de anchovas no Peru -

de uma captura de 10 milhões de tonela
das anuais, passou para apenas 1,7 mi
lhões de toneladas - o mercado mundial
carente de proteinas, elegeu o soja como

o produto capaz de substituir a quebra
de ) ,5 toneladas anuais de farinha de
peixe, que aquele país deixou de produ
zir. Éssa circunstância, aliada à crescente
procura de substâncias ricas em protei
nas, provocou um aumento espetacular
no preço desse produto no mercado
internacional.

No Brasil, cuja produção, deverá ul
trapassar a excepcional marca de 5 mi
lhões de toneladas, o Governo, pruden
temente, adotou medidas capazes de
conciliar os interesses dos exportadores
com as linhas básicas de seu programa
de estabilização monetária.

Assim, a partir de março deste ano,
por deliberação do Conselho Monetário
Nacional, a Carteira de Comércio Exte
rior do Banco do Brasil - CACEX, pas
sou a reter, para suprimento do mercado
interno, uma quantidade do produto, na
proporção de uma tonelada, para cada
três exportadas. Dentro dessa sistemáti
ca, a CACEX comprou o soja em grão
ao preço de 45 cruzeiros o saco de 60
quilos, e o farelo ou torta ao preço de
800 cruzeiros a tonelada métrica.

Essa medida das autoridades monetá
rias, além de possibilitar a realização de
substancial lucro para o agricultor,
impediu que o abastecimento interno
fosse influenciado pelos elevados preços
do mercado mundial. -

DIFÍCIL SOLUÇÃO PARA O TRI
GO

Com um consumo de trigo avaliado
em cerca de 3,6 milhões de toneladas
anuais e uma perspectiva de produção
da ordem de 1,6 milhões de toneladas
'líquidas, o Brasil, para atender as suas

necessidades, deverá importar 2 milhões
de toneladas do produto.

Anteriormente, por paradoxal que
pareça, quanto menor fosse a produção
nacional do trigo, menor era, também o

preço do produto. Explica-se tal fato,
em virtude do preço mínimo estàbeleci
do pelo Governo ser superior à cotação
do mercado internacional. Assim, sem

pre que as importações cresciam, em vir
tude de frustações na produção interna,
o preço se tornava mais vantajoso, uma
vez que o baixo custo do produto exter-.

no, exercia uma maior ponderação sobre
a determinação do preço final.

Presentemente, face a superioridade
das cotações do mercado mundial em re

lação aos preços mínimos garantidos pe
lo Governo, dificilmente se poderá evi
tar o encarecimento do produto no mer

cado interno. Assim, a menos que os

preços externos do trigo sofram redu

ção, o Brasil iniciará, de uma maneira
direta .. a "importar a inflação mundial",

w � J :

�,:� ,
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VENÇA .A,CORRIDADAFORTUNA
COAfA FORMULA·.SESC

de muita gente. É aplicação segura, não sofre

oscilações, você nuncaperde e sabe quanto vai

ganhar. você precisa ter a certeza de que chegará ao
seu destino, sabendo qual o seu lucro. A Fórmula Besc

dá esta garantia para você: Use a Fórmula Besc at�
de olhos fechados. E parta rumo à vitória.

Vocé já imaginou se no momento da partida a caixa

de.cêmbio não funcionar? Você não vai querer ficar
em ponto morto, vai? A Fórmula Besc jamais vai
deixar seu dinheiro em ponto morto.

Com as letras de câmbio da Besc Financeira
você corre firme em direção à vitória. Sem derreper,
capotar ou sair da pista. Em duas marchas, ou melhor,
em dois tipos: c0'!l renda mensal e renda no final.

Escolha a marcha que você quiser, que no fim vai

dar certo. A Fórmula Besc tem a segurança que não

falha nunca. Investindo nas letras de câmbio da Besc '

Finencelre. você não está dando apenas um grande
passo: está se projetando a quilômetros na frente

-,
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!"
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� BESC FINANCEIRAS.A.. '.

� CREDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMÉNTOS

\

\,

GRUPO FI NANCEI RO BESC GENTE DE CASA

Deodoro,17-Florianópolis,ou nas 47 agências do SESC

FORMULA
=:::BESC

AMANEIRACATARlNENSEPARADARAfAlORDESEMPEIWIOAOSEUDINHEIRO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



l�

o ESTADQ - 29 de julho de 1973 - Página 16

MULHERj73 Marisa Ramos

Jóias modernas
Relógio da marca "Jean

Perret", em modelos
exótico, fugindo da

linha clássica. Anéis e

alianças com pedras, em
ouro, fazem parte da

enorme coleção da

Bergerson.

Eis uma bela coleção de

anéis, todos da Bergerson
Joalheiros,

'

em ouro, em diversos

modelos originais. A

pulseira, em delicado

modelo, é em ouro pálido
e fosco.

Pulseiras em ouro

polido e anelgrande,
em forma de flor,
com pedras coral "pele
de anjo ': Aliança em
enormes brilhantes e

platina.

Relógio-pulseira com

original modelo em

ouro polido. Anel e
brincos em ouro e onix.

,

Colar em ouro

trabalhado com pedra
"olho de tigre" e

pulseira em ouro'

polido. O anel é com

pedra igual ao colar.

Lindas pulseiras, em
diversos modelos, todas

em ouro fosco ou polido.
O anel

fazendo jogo com os

brincos, são em ouro e

esmeraldas, num

interessante modelo.

Um original colar em ouro

fosco trabalhado, modelo

que é exclusivo da

Bergerson Joalheiros. O

anel, também em ouro

fosco, tem grande brilhante
no centro. Pulseira larga
em ouro polido .

CASAS
•

ICASA RUA DES. PEDRO SILV� - COQUEIROS -

PRÓXIMO À PRAIA DA SAUDADE.

Amplo living c/s ala de jantar conjugada 3 quartos., W.C. social

completo; área de serviço c/tanque; Entrada para carros; quintal
murado e ajardinamento na frente; Rua calçada- com

iluminação, rede d'água esgoto, com jardim quintal, área

cqnstruída 100m2, área do terreno 440m2. 'Tratar PREDIAL

IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

APTo. - RUA TENENTE SILVEIRA CENTRO

Contém: living, banh., 3 dormitórios c/armários, 3 dormitórios,
coz., área de serviço. Parcialmente mobiliado. PREDIAL
IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE:3180.

R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - Sincl. Creci 29
APTo. EDIF. MARGARIDA

CASA - RUA VEREADOR BATISTA. PEREIRA -

ESTREITO. Com área de 197.00m2 construída - terreno

400.00m2, 2 banho sociais, copa, COZ., hall de entrada, living,
sala de' estar cbnjugada, abrigo p/carro, rua calçada, ·com

iluminação, esgoto, rede de água, passeio; jardim, com gramado,
murado. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

Rua Felipe Schmidt, contém: amplo living, sala de estiar e

almoço conjugadas, banh., 3 dorm. COZ., área de serviço e

dependência p/empregada, vista panorâmica da ponte, aterro e

mar. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

.

OFERTA:

EXCELENTES TERRENOS í:M CAMBORIÚ. PRÚXIMO AO

HOTEL FISCHEER e PRÕXIMO À PRAIA. Cr$ 3.500 OE

ENTRADA.
\
\

CONJUNTO - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho
- área 20m2 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - FONE 31-80

2 LOJAS - ED. AME LI.TA - medindo 3,50 X 7,80-
BWC 1,30 X 3,50 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 10.5 - FONE 31-80

CASA DE ALVENARIA-COM- RESPEÚ'IVO -TER
RENO, área de 456m2 - Rua Cap. Romualdo de Bar

ros - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105 - FOf:,lE 31-80

CONSULTE-NOS.
. CTBA. MAL. FLORIANO 170 FONE: 24:3311.

Florianópolis: Tenente Silveira 105, f. 3180.
, CAMBORIÚ AV. ATLÀNTICA. 5.000 Sr. Izaltirio.

TERRENO. COQUEIROS - RUA JOSE DE ALENCAR -

medindo 12,50m x 23m. c-s 20.000,00. PREDIAL IGUAÇU.
RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

APTo. RUA FELIPE SCHMIÇ>T - CENTRO

CONTENDO: living, sala de jantar, sala de almoço, banh social,
3 dormitórios, COZ., armário de fórmica, área de serviço com

tanque e local para máquina, dependência de empregada
completo, 2 quartos e living c/vista panorâmica d� Ponte, aterro
e mar, cozinha com vista para a Baía Norte. PREDIAL

IGUAÇU - RUA TEN�NTE SILVEIRA 105, FONE:3180.

LOJA - CENTRO - EDIF.· JOÃO ALFREDO. RUA

JERÕNIMO COELHO, c/2 portas de aço, medindo 8m de

frente e 13m de fundos c/2 WCS. PREDIAL IGUAÇU RUA

TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180. Aguarde nossos próximos
lançamentos, através de o

"ESTAOO- e Jornal Il'l"IOOiliário.TERRENOS

TE RRENO - CENTRO - Rua Tiradentes com área de

542,68m2 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Sil

veira, 105- FONE 31-80

Em um I10\IO e.mo -

derno cjto. Residencial

da Capital: Condomínio
CARAVELLE, na rua

de acesso às praias,
numa localizacão tran-

quila e pratica.
.

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e_espaçosos,
. com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:

Hall, sala, 2 dormitórios, cozinha, dep. de empregada, area de

serviço, despensas. De quebr�, uma sacada, muito particular.
e ainda uma garag:!m, super espaçosa.
O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marmorite, etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.

�
Procure-nos, um dos 10 é seu.

� PL-I:-I CURITIBA: MAL FLORIANO,17O- S LOJA
rn::u... , FONE 24-3311

PLANTÃO NA OBRA L.G�I FLORIANOfOI.lS: TENENTE SILVEIRA-lOS

DIARIAMENTE �--y- FONE 3180

beleza - exclusividade
estilo

_,

.1

o
c'
..

HALL SALA
400m2

181e m2

100

412

;:
OUARTO I: OU ARTO s
12.72 m2 ,- 13.9!5 rnz

42> 50 I 472
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AMorte, no roteiro dos Astros
-

I

- ----_,_------_
, -

, -

Jack Hawkinsr

/

Falegeif�os 62 anos de idade, no Hospital St . Ste

phens" em Londres, o atar inglês Jack Hawkins. Hawkins
havia sofrido, em 1966, uma operação na laringe e, desde
essa épQfa, falava por meio de vibrações dos museulos do
estômago e do diafragma. Sua voz, por isso, era dublada,
nos últimos filmes de que participou, entre os quais Nas

I
Garras do leãoJYoung Winston) recentemente lançado.
Há pouco tempo, em New York, Hawkins foi novamente
operado, desta vez para receber uma laringe artificial. A
operação não foi bem sucedida e o ator retornou à Ingla
terra, internando-se no hospital onde morreu. Hawkins
era um dos mais reconhecidos atores do teatro e do cine
ma inglês e trabalhou em vários filmes:norte americanos
ou produções de Hollywood na Inglaterra. Representou
Shakespeare, Bernard Shawn e outros autores importan
tes no teatro in/dês e também nos Estados Unidos. O

- .

drama de guerra Mar Cruel, em 1953, foi um de seus

primeiros filmes exibidos no Brasil. Foi um detetive em

O fDOLO CAlDO (The Fallen Idol) de Caol Reed; um

príncipe em As Aventuras do Pimpinela Escarlate [The
Elussive Pimpinela; um faraá em Terra dos Fara6s (Land
ofPharaos) de Howard Hwks. Trabalhou também em Na

Estrada do' Céu (No Highway) in te Sky, ao lado de

James St ewart e Marlene Dietrich; A Rosa Negra [The
Black Rose) com Turone Power e Orson Welless; Mart(-
r io do Silêncio (Mandy) de AlexanderMacKendrick; Pri�
sioneiro do Remorso [The Prisioner}; Um Crime Por Dia

(Gideon 's Day) de John Ford; A Ponte do Rio �wai,
Lawrence da Arábía,' Judith, Waterloo, ShQlako. Foi o \

ator' inglês de maior bilheteria em 1953/54 e a revista

"Films and Filming" dedicou-lhe artiSO de seis páginas
intitulado "Gentleman Jack".

Verônica Lake

Com Alan Ladd em A Dália Azul

Faleceu em Burlington, Vermont, no dia 12 de julho
corrente, Verônica kake, u"Ja,'4;as mais famosas estrelas
de Hollywood, na década dqs quarenta. A atriz foi vtti
ma de uma hepatite aguda .morrendo aos 53 anos de
idade. Verônica vivia nas Ilhas Virgens, no Caribe, a espe
ra do divórcio de seu quartó marido � havia sido interna

da há dias, num hospital do Estado de Nova Iorque.
'" "'\'

\

, Famosa por seu tipo mignon e pelos cabelos louros que
lhe caiam sobre o rosto, ocultando-lhe uma parte, atuou,
em 26 filmes, alguns deles com Alan Ladd, também fale
cido em 196].. Sua. carreira terminou pouco�depâis da
segunda guerra mundial e os esforços que fez para recu

pera-la, atuando nos palcos da Broadwav e� na leitura de
, ;: ".

peças, foram quase sempre frustrados. Há dez anos, viu-
; -se obrigada a trabalhar como garçonete para poder so
breviver; nos últimos anos trabalhou em Londres. Publi

.cou uma autobiografia, Verônica, onde conta que, traba

lhando como garçonete, num restaurante de beira de es

trada, encontrou nesse lugar a paz de espírito e a tran-

quilidade interior que lhe faltavam em Hollywood, que
abandonou antes de ser abandonada, esclarecendo ainda
que, como garçonete ganhava muito bem, o que contra
ria a idéia dá miséria na decadência. A nova geração não

,

a conhece, a não ser através a reprise de um de seus

filmes na TV; a história de, Verônica, que ditou a moda
nos anos 40, é um pouco a história clássica da ascenção e

queda de uma estrela. Começou no cinema em 1939,
mas só em 1941, obteve um papel importante no drama
A Revoadas das Águias (I Wanted Wings), ao lado deRay
MiLand e William Holden. Foi a protagonista feminina
de Cont;astes Humanos [Sullivan's Tr avels], satira social
do direto.r Prestem Sturges comJoel McCres. Atuou ao

lado de Alan Ladd em quatro filmes: Alma Torturada

[This Gun For Hire] filme que lançou o intérprete de
Shane no estrelato; Capitulou Sorrindo [The Glass Key);

A DaHa Azul {The Blue Dahlia) e Saigon. Emprestada a

United, fez com o célebre diretor francês Renê Clair

então em Hollywood Casei-me com uma Feiticeira (I
Married a Witch), com Frederich. March que com ela se

desentendeu durante as filmagens, e Susan Hayward. Ve

rônica fazia uma feiticeira moderna e ciumenta, de rosto
•

cândido, com maliciosa ironia. Verônica atuou ainda em

outros filmes: A Legião Branea (So Proudly We Hail};
Agarre Essa loura (Hold that Blonde); A Vidaê Uma Só

(Miss Sus�e Slagle 's} e Do Outro Mundo. Verônica voltou
ao show business, primeiro interpretando no teatro Um

Sonete Chamado Deselo e, em seguida, produzindo e diri

gindo, além de interpretar 3 filmes, todos feitos à mar

gem de Hollywood (e por isso inéditos) Em seu livro, q
loura estrela desenvolve algumas idéias euriosas sobre a

direção de filmes, demonstrando que aprendeu alguma
coisa com os diretores sob eujas ordens atuou: Frank
Tutle, Preston Sturges, Rená Clair, Mitchel leisen, Mark

Sandrich, George Marshal, John Serry, Hal Walker.

Tim Holt

Tim Holt - Embora praticamente esquecido da im

prensa internacional; desapareu outra figura popular e

simpática do mundo mágico do cinema; o cowboy Tim

Holt, que faleceu a 15 de Fevereiro último. Ao morrer

estava com 54 anos de idade; seu pai foi o famoso Jack

Holt, também já falecido; começou no cinema em 1935,
apareceu em 149 filmes, a maioria constituída de peque
nos westems da RKO, ao tempo em que os estúdios fazia
este tipo de filme para programas duplos. Esteve também

. em outros filmes menores da mesma produtora,' ou fora

dela: A História Começou A Noite, Stella Dalas, etc.

Atuou em filme anti nazista que grangeou certa fama, Os
Filhos de Hitler [hitler's Children). Durante seus últimos

20 anos esteve como fazendeiro e diretor de vendas de

uma estação de rádio em Oklahoma. Deixou viúva, três
filhos e uma legião de admirados, que foram conquista
dós por dois motivos: era muito bom nas lutas e na

pontaria, na área de seis filmes populares; por outro la-

Com o pai, Jack Holt, e com Humphrey Bogard e Walter

Huston em O Tesouro da Sierra Madre.

do, teve também participação em quatro filmes, de indis
cutível categoria, alguns deles autênticas obras. Tim Holt
esteve 'duas vezes com John Ford: Paixão dos Fortes (My

. I

Darling Clentine] e No Tempo das Diligências (Stage-
coach]; uma vez com Orson Welles, em Soberba {The
Magnificent Ambersons] e uma vez com John Huston em

O Tesouro de Sierra Madrea. Neste último, além de Br u
ce Bennet, Humphrey Bogart, e Walter Huston, teve tam

bém, em rápida aparição, a presença do próprio pai, Jack
Holt. O cowboy dos filmes de matinée e de programas
duplos, não decepcionou, ao participar dos filmes impor
tantes dos quais participou, pelo contrário.

Dãrcí Costa

Com Alec Guinnes
em O Prisioneiro do
Remorso (The Prisioner]

.

de Peter 'Glenville

EM SUPER ,lOJAS KOERICH

ESQUECA
oCRUZEIRO
A ENTRADA
ÉAPENAS

.E!í!' CENTAVOS

. .;.__ - ._

SUPER
LOJAS

Centro Estreito Campinas
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A INSPIRAÇÃ_
Heidelberg; í::l pequena

i/ff
cidade incrustada no

coração da Alemanha,
inspirou A. Gonzaga na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho

riais, levantadas em meio a uma

área verde e cercadas de jardins
floridos.

com

chega'ram as mensões

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama

D'Eça em meio a ciprestes e pal-
. .

meiras centenárias.

O "STATUS"
Para morar na Mansão de Heidel
berg você não precisa de mu ito

dinheiro. Precisa, isto sim, ter vo
cação para as coisas nobres e re-

J

quintadas.

ESPECIFICAÇÕES
TÉCNICAS Av. OTHON 3AMA O'EÇA I

MAIS UMA REALIZAÇÃO DE
Com apenas 11 pavimentos e 3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo
2 sociais e 1 de serviço, independente. Isto sem esquecer o play-ground, o salão de recepções
e 1 ou 2 garagens por apartamento. E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade. Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta,
plástica ao azulejo decorado; do água-therm com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

�as esquadrias; da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim"um projeto onde técnica e bom gosto se encontram

'

com você.

A .. GDNZAGA S.A.'
EN�ENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
CRCI 74 - CREA 2493 - lOa. Região � �de pr6pria - R. Arcipr_ Paiva.11 Fpolis - S.C.

A MELHOR CDNSTRUç:ÃO.
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go o seu trono, no qual se sen
tava sempre quando falava aos
seus súditos. As Ilhas Tanga
constituiam o seu reino' eram
mais de 200, alinhadas' umas
atrás ou ao lado de outras, no
sul do Oceâno Pacífico. Os
seus habitantes somavam uns
setenta mil. li. rainha contava
então 65 anos de idade e pesa
va 140 quilos; ela morreu por
ocasião da coroação da Rainha
Elizabeth II em Auckland na

N o vaZ e I â n d i a de pn�u-'
monia.-

Conta-se que oerta vez Adolf
Hitler ficou seriamente doen
te, sem que os seus médicos
descobrissern as causas da mo

léstia. Desesperados foram
chamar um médico judeu espe
cialista, que havia sido desti
tuído de sua profissão pela
"Gestapo". Este examinou o

"fuehrer" cuidadosamente e,
mais tarde, conversando com

os seus colegas, médicos' de Hi
tler, lhes disse: "A única coisa

que poderá curá-lo é' um ba
nho .... Perguntaram então que
espécie de banho? E o médico
judeu explicou: "Encham o

banheiro de água quente até
em cima. Mergulhem o "fueh
rer" duas vezes na água e ti
rem-no uma vez só .... " .

.:..
O corredor inglês John Tetley,
de Nottighamshire, sofreu um

colapso durante uma prova de

Cross Country, realizada entre

diversos condados ingleses. Já
havia feito a terça parte da

prova ou mais ou menos três

quilômetros. Médico e ambu

lância nada adiantaram. Tetley
faleceu ao chegar ao hospi
taL-

Cláudia Lady Bird Johnson de

�p anos de idade, esposa do

presidente dos Estados Uni

dos, mandou colacar na cozi

nha da Casa Branca em

Washington uma placa com os

seguintes dizeres: "Favor não

fornecer ao presidente comida

pela segunda vez, se ele não

insistir no pedido:'.-

Quando se deu a coroação da

Rainha Elizabeth II, da Ingla
terra, a única soberana de ple
no direito se viu convidada a

a'ssÍstir à importante e impo
nente cerimônia; ela era Rai

nha das Ilhas Tanga, que se

chamava Salto Tupou. Esta

"'rainha esquecida", quando
cost.umava viajar levava consi-

\
'

Um Utrecht uma loja instituiu
em seu estabelecimento um li
vro no qual os empregados
eram \)brigados a anotar a ra

zão porque chegavam com

atrazo ao serviço. Quase sem

pre o motivo era: "Perdi o

trem", "Não escutei o desper
tador", etc. E, na maior parte,
os que chegavam mais atraza->

dos, apenas escreviam embaixo

.a palavra "idem", sem olhar
no que acima estava escrito.

Certo dia um empregado deu

corno desculpa: "Esta noite

minha, mulher teve gêmeos";
quatro outros escreveram, en

tão embaixo: "Idem".-

Num baile de luxo, muito ani

mado, um cavalheiro pisou na

cauda do vestido 'de uma se

nhora distraidamente, Indigna
da, so I tando faíscas pelos
olhos, ela vira-se para ele, di
zendo: "Há excesso de animais

,

nesta sala." Com muita calma

o homem respondeu: "Isto é

verdade, minha senhora, acabo
de pisar na cauda de um:.. ".

Quando um clube de bolão na.

*' promotora de vendas ltdas

(Administração de rrnôvers)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CR'ECI-195ó.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale

ria Dias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidãde Universitária.

DARIO VENDENDO
I

Dario comunica que deixou de atender

através do fone 4414 estando agora a' dispo
sição de seus, clientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florian6po
lis, na Ciesa - Rua .hão Pinto, 10 - Edifício

Bahia - Loja 6, pelo fone 3292.
Atenção, o novo fone de Dario é 3292

Aos Colecionadores!,

i. se V� coleciona:':"" Menu, Vida a Dois, Filhotes, Vida
�de Cristo, Universo, Brasil, Bordado Vermelho ou Az;ul.
, Hoca,

, f:3i,�.__�1�_!I.e!a�" ,�ib, ,H istóri.�I._'�: faltal!l..!I!J�!TIé!�..adi-
çães, procure-as em seu jornaleiro, ou diretamente à •

, b�tribuülor" H.hI.

�EditoraTrês Rua Anita Garibaldi; 13.

cidade de Nottigharn, Inglater
ra, estava fazendo um passeio
de "fim de serriana", abalroou
um' cão pastor: Penalizados le

'varam o cachorro para dentro
do ônibus e um dos bolonjisas
embrulhou-o no seu paletó,
Quando chegaram ao destino,
o cão pulou para fora, levando
casaco consigo. Nunca mais foi
visto. O pior, porém foi que
dentro do paletó se encontrava

a caixa com o dinheiro do clu

be que também ...nunca mais

foi vista!.-

A "mãe" das "mães russas'!
chamava-se Olga Batanogeva.
A imprensa soviética criticou a

concessão da medalha que lhe

foi concedida, achando ter si

do uma precipitação, já que se

soube depois que os seus dez

filhos são de outros tantos pais
e que nenhum procede de en

lace lega!!. Descobriu-se ainda

que, das dez crianças oito es

tão internadas em asilos afi

ei aise' o s restantes aban

donadas. Olga gasta todo di-:

nheiro que recebe do Estado

com pensão, em vodca com

um novo marido que é o déci

mó-primeiro 1.-

Lénfant terrible! A pequena
Carla diz a uma senhora que
vem fazendo uma visita: "Quer
fazer o favor de me mostrar a

sua língua, D. Ema, a mamãe

sempre diz que a senhora tem

uma língua muito comprida."

Sobre o amor diz Sérgio Tré
mont: No amor só vemos os

'defeitos uns dos outros, quan
do já não há amor.".-

sileiro. No Brasil já se realiza

ram várias exposições em di

versas cidades inclusive no Rio

de Janeiro, no Clube Filatéli
co, em que figuraram coleções
de selos aéreos do Brasil e da

'França. Em outubro, como

parte oficial dos festejos efe
tuar-se-á uma "Exposição
Aérofilatélica de 'Santos Du

mont" que terá caráter nacio
nal. Será no Salão de Exposi
ções do Ministério de Educa

ção e Cultura.
convidado.

PINÇAS DE OURO

A Associação Br a s ii e i r a

de Jornalistas Filatélicos, sob a

esclarecida direção de Francis
co V. Crestana, seu presidente,

instituiu a concessão de um

'troféu destinado a galardoar

personalidades que prestaram
relevantes serviços filatélicos,

no Brasil e fora dele. A conces

são é feita após consulta, por

escrito, e decisão da maioria
dos associados.

Em 1973 a Pinça de Ouro
foi outorgada as seguintes pes-

soas: Alvaro Bonilla Lara (Chi
le); Empresa Brasileira de Cor-

reios e Telégrafos. Rio; Werner

Ahrens (Alemanha); Hugo Fra-

carolli (Rio) e Helmuth Ponge
(S. Paulo).

As Pinças aos dois últimos

�
-

.
.

Em caviúna, Gonçalo Alves, pau óleo ou Imbuía.

Aplicações em silkscreen. Côm. penteadeira - 124 x 44 x 70 cm.

G, roupa -188 x 56 x 172 cm. Cama pi casaí- 190 x 139 cm. (interna)
Mesas de cabeceira conjuga"das, cr$58,QQ mensais.
I'

-

, ,

--------------------�----------------------�---------------------.----.-------------------------------------_

Filatilismo

I

,
'

Procu�e um conjunto s?fá-cama (também com bt-cama) extremamente útil,
mas Que seja também de classe e bano to, V, encontrará só este,

Competi nao em preço e não lendo cornpetidor em beleza,

- cr$ 78,00 mensols.

Teixeira da Rosa

citados filatelistas serão entre

gues nos dias 28 de julho elo.
de agosto, nas sedes do Clube

Filatélico do Rio e da Socieda
de Philatélíca Paulista. A todos
nossos cumprimentos.

VENEZUELA FILATÉLICA
E NUMISMÁTICA

Este importante órgão fila

télico e numismático, publica
do em Caracas, pelo jornalista

Franco Barci, está programan
do um plano para facilitar sua'

expansão. Consiste em facilitar

ao interessado a compra de nú
mero por número, ao invés de

,
, �

pagar a assinatura (12 núme
ros) de uma só vez. A aquisi
ção será feita junto aos repre
sentantes que serão estabeleci
dos pelo Brasil afora. Se algum
leitor estiver interessado na

compra da importante revista,
que é publicada em ótimo pa
pel, muitos clichês, variada co

laboração e farto noticiário,
queira escrever-nos.

A ECT emitiu e fez circular
em todo o Brasil, inclusive

Florianópolis, uma série de
três selos comemorativos, dos
valores de 20 cent., 7 O cento e

2 cruzeiros.

CEPCION
OPORTUNIDADE

EM, MOVEIS CIMO!

DIA DO SELO POSTAL

O Brasil, primeiro país das

Américas a emitir selos pos

tais, fê-lo a 10. de agosto de

1843.

Para comemorar a data, em

1953, foi lançado um selo es-,

pecial. Depois, somente em

1968,1969 e 1971, foram lan

çados outros, na data citada e

com a legenda "DIA DO SE

LO".

, Este ano a data será festiva

mente comemorada em Flória

nópolis. Na sede própria da

Associação Filatélica será fei-

to o lançamento do selo e a

aposição de ,carimbo de 10.

dia. Logo após, haverá um Co

quetel, oferecido pela Direto

ria Regional dos Correios e Te

légrafos de S. Catarina, a cuja
frente se encontra o sr. Pedro

Regalado Moreira Dias. Pela

Seção de Relações Públicas da

ECT estão sendo expedidos
convites. Se você leitor, é fila

telista, está automaticamente

EXPOSiÇÃO EDUCATIVA

No Clube Comercial, em

Jaú, SP, será realizada de 17 a

19 de agosto a la. Exposição
Filatélica Educativa, em come

moração aos 120 aniversários
d:{ cidade. O evento conta com

a coordenação do' colega de fi
latelia e jornalismo Amir Mag
gi, de Pirajuí.

ALBERTO SANTOS D�
MONT

O Pai da Aviação, está rece

bendo, neste ano do centena
rio de seu nascimento, nume

rosas comemorações filatélicas
no Brasil e no Exterior.

A França emitiu um selo

postal e um carimbo comemo

rativo, a 26 de maio.

Foi projetada para este mês
um selo, pela Bolívia, a ser lan

çado dia 20, ao inaugurar-se a

Mostra Filatélica Boliviana
"SANTOS DUMONT", em La

Paz, nos salões do Centro Bra-

LUBRAPEX 1974
Onde' será realizada a próxi

ma Exposição Filatélica Luso
Brasileira?

Seria realizada em São Pau

lo, se Francisco Crestana não
'se houvesse ausentado das ati
vidades filatélicas, por motivos
de suas grandes, e cada vez

mais crescentes, atividades em

presariais. Supomos que sendo
S. Paulo um Estado baluarte
do filatelismo nacional não irá
abrir mão desse pnivilégio.

Gente capacitada, para con

venientemente unida, desem

penhar a tarefa, S. Paulo pos
sui. ISerá sacrifício que a filate
lia nacional aguarda.
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FLO'R IANOPOLIS

só vende qualidade!
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 19hxw.,!j'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

-

FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. - Prata
Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

Opala _c STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vai ks - 1 30.0. -Vermel ho Cereja
Vai ks - 130.0. - Branco Lotus
Corcel - Vermel ho ... _ .

Corcel - GT - Cinza CIVinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 150.0. - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja'
Variant - 160.0. - Branco Lotus
Bug - 160.0. - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . .

SimcaJanqada - Vermelho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOvB�
lP·'I$VWW@1j
Corcel uGT" - Vermelho Cadmium •...•....•...... O.K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico .• _ •.....••..• �O.K.
Opala cupê especial - Vermelho Escarlate ...•....... O.K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta ....••......... _ O.K.
Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã O.K.
Kombi - Branco Lotus .'.......•.•........•

'

...•. O.K.
Kombi - Branco Lotus .' .....• , .•.........••.. _ .. O.K.
Kombi - Verde Mrstico ...•.••••.•.•.•.......... O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata .•.............. 1971
TL - Branco Lotus ...................•.••.•... 1971
Variant -' Azul Nápoli •.•.......•......••.•.. _ .. 1970

Karmann-ghia' - Branco Lotús • ; .•.•..•.....••....1970
Fuscão -e- Verde Guarujá ........•.••••..•..•.... 1972
Fusca - Azul Diamante ..........•••.•....••.... 1971
Volks - Branco Lotus .•.•.........•............ 1970
Corcel 4 portas - Bege Claro •.•..•••..•.......... 1969
Corcel 4 portas - Branco Nevasca •..........•...•.1969
Kombi - Azul Sideral •.......•••....•...•••••.. 1967

,

POSSUíMOS CARROSZERO QUILÔMETRO .

DE QUALQUER M�RCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 9c} ...,. Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

C. RAMOS S.A.
VE(CULOS NOVOS

Possu [mos toda linha VW nas diversas co':
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADO;:) • 0LKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEfCULOS USADOS

Sedan 1200 - Pérola . . . . . . . 1.963

Kombi - Pérola 1.964

Sedan 1200 - Cinza .. , . . . 1.966

Sedan 1300 - Vermelho Grená 1.968

Sedan 1300 - Azul real 1.968

Sedan 1300 - Verde . . . • . . 1.969

Sedan 1300 - Vermelho Cereja 1.969

Sedan 1300 - Azul cobalto 1.969
Sedan 1600 - Branco Lotus . 1 .969
T. L.2 - Azul diamante . . . . 1.970
Sedan 1500 - Azul diamante 1.970

.

Sedan 1300 - Branco Lotus . 1 .970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

�n KOERICH S.Jl. ri
. .!.��� Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
RE�ENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USAO_OS_ÀJlE.ND.A._ ,

Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 - Vermel ho Montana
Sedan 1300.,.. Bege Claro .

Sedan 1300"":: Verde Folha
Sedan 1300 - Ver"1el ho
Sedan 1300 -':',':0 í'érola
Sedan 1500 - eranco Lotus
Sedan 1500 - Laranja Grana,ga
S3<!3Ç', 1500 - Azul Diamante
Sedan 1500 - AZI:lI Diamante
Sedan 1500 - Laranja Granada
TL.2 Portas - Branco Lotus .

TL.2.Portas - Azul Diamante
TL.4 Portas - Azul Diarnente

FIN'ANCIAMENTO ATE 4U Mt:St::s

CARIONI AUTOMOVEIS
Volks. Vermelho 1969
Vol ks, Branco................................................................ 1970
Variant Vermelha 1972
Variant Bege................................................................ 70/71
Chevette OK 1973
Volks. Amarelo 1300...................................................... OK
Corcel Amarelo Palha OK
Corcel Verde 1971

AV. RIO BRANCO, 53
,

FONE 3966

71
70.
70.
70.

69
69
69
68
72
69
69
69
68
71

,

71
66
65
64

1.970
1.972
1.969
1.969
1.967
1.967
1.971
70-71
1.971
70-71
1.970
71-72
1.971
1.972

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 3 M. Esp. Gran-Prix OK 1973
Chevrolet Opala Cupê Esp. 3 M. Branco OK 1973
Volks. 1500 Amarelo Cajú OK 1973
Volks. T.L Cupê Branco . . . . . . . 1973
Dodge 1800 Ouro Metálico ... . . . 1973
Ford Corcel Cupê Branco . . . . • • . 1973
Ford Corcel Verde Cupê Luxo C/Teto de Vinil 1973
Dodge Dart Verd/C/Teto de \(inil 1971
Dodge Dart Azul Metãlico 1970
Ford Galaxie Verde C/Teto 'de Vini'l 1969
Ford Corcel Vermelho Luxo 1969
Ford Galaxie Vermelho . 1967
Chevrolet Opala 4P. C/Teto dé Vinil Branco Luxo 1971
Volks. 1500 Amarelo Colonial '1972
Variant Cinza Claro 1972
Volks. 1300 Verde 1970
Volks. 1300 Vermelho . . . 1959

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

�
OIPRONAL - DiS�ribu�dora

, de Produtos NaCIOnaiS Ltda

Corcel 4 portas. . . . . . .. .. .. " 1970.
Corcel4 portas. . . . . . .. . . . . . .. 1969

Volkswagen 150.0. 1971

Karmanghia , 1969
Kombi , 1970.

Pick-Up Kombi 1968 I'
f

�----------------------------------------------

Ru a Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCI:
MESMO.

INFORMAÇÕES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou'2765

',� JENOIROBA �,�AUTOMÓVEIS LTOA.�
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA 55 OK .•............ ; ....•..•.....•

OPALA V /C0RES OK .....•....•.......•. '" •.
CORCEL CUP� ..•. _ ...••. ' ...•.............

VOLK� 1.�00. -\'" .0;,
••••••••••••••

ri, 1 :600 ••. "

•..• ' ..•...•••..•��" ...• __._ ••...

CORCEL CUP� .•..,;•...L ..... : ..... , .. - ...
OPALA .............•....................
VOLKS ................•...

,
•..

'

.

GALAX IE '

_ : ..

D.K.W. VÉMAG ( ..•. ; ; .

1973
1973
1972
71-72
1971
69-70
1969
1.968
1967
1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTÓMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses'

lFlorúmópolú---.u·' �
'lua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA-DE vmcutos NOVOS FORD
.

Coresa escolher, com garantia e amplo financiamento,

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTO hidr. azul ipanerna
Galaxie 50.0. meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermelho .

Corcel cupê vermelho cardeal,
Gorcel cupê vermelho .

Corcel cupê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
COrcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

'Karmann-ghia T.C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lótus .

Kombi pick-Up branco lotus
Kombi cinza moderno

Kornbi azul pastel
Kombi verde areia '"

Volks branco lotus .. \.

Volks vermelho cereja .

Volks branco lotus .

Volks verde turquesa \ .

Rural Willys vermelho com branco 4x2
Rural Willys bege e verde 4x2

'

Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá x..

F-10.0 pick-Up bege narajó ,.

F-100. marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real'
JK borgonha com preto ....
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinia grafite .

Pick-Up Willys verde t ,

Caminhão chevrolet cerâmica

.I .

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969 /

1969
1969
1969

,

1971

,1972
1971
1970.
1964
1969
1968
1965
1961
1970.
·1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960.
'1970.
1959

im homenagem ao DIA DOMOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em Seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horas, do dia 23 a 28 de ju.ltH'

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD. I

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA

VEjCUlOS USADOS

Alio Qualidade
"--' .

Dodge Oart Amarelo 4 Portas
,

.

Dodge Dart Douradci 4 Portas

Dodge Dart Verde 4 Portas .

Galaxie .....
'

....

.Opala Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo

Opala Especial ..

Karman Ghia Azul
Fuscão .

\I�ri::.n1"

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

��UTOMÓV.E!S
,

tTOA.
R:e vemente em nov- :�;;rt?!'�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
da !aJ,) do Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks Vermelho ..

Ford Galaxie Pérola
Volks Branco ....
Corcel .....4P. Branco
Corcel - Cupê Cinza Kil
Corcel- GT. Amarelo e preto
Corcel - Verde
Kombi Azul
Kombi Bege

GATÃO AUTOMOVEIS
!=lua Francisco Tolentino, 13 ... Fpolis, COM
PRA - TI=tOCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
Corcel Cupê Luxo Marrom Canela
Corcel Cupê S1'O. Branco • . .

Variant Azul Diamante . . . . .'.

Corcel Cupê STD. Azu! Diplomata
Vol kswa9l1n Branco Lotus
Vol kswagen Branco Lotus

Volkswagen Branco Pérola

·C PROFISSIONAIS)
,------------.

,DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especiàlização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES'
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESEN�OLVIMENTO
(Baixa Estatura)"

,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - F�he 2575 - Diaria
mente a partir das 14,0.0. horas - Florianópolis.

" Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E JONTURAS.

.

Cons. Hospital.Celsc Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

� ---- --�,..� --.

DR. ROBERTu I�OREIRA
AMORIM,

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Esteqiário do Hospital das Cltnicasda Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 noras.
CONSULTÚRIO: R: Jerônimo Coelho. 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

DR. OSWALDO KERSTEN
;" Professor Assistente de Cirurgia da U FSC

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLIÍl/ICA-E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 _. Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

�DRA. lÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed..
da .ê-ssociação Catarinense de Medicina_

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório·3995 e Residência 6390.

70
71
70

.70

. 71
71
70
70
71
70

· 67
· 68
· 70
69
69
70
71
68
69

1972
1971
1971
1970
1970
1969
1966

l

DR. 'EDMO BARBOSA SANTOS"
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18·- Edifício Soraia, 13.

·DR� RAUL CHEREM FILHO �

�línica Médica - reumatismos.

"Hospital Celso Ramos. Atende
das 12,30 às 1.6,00 horas:

Consultôrio
diariamente

DR. ANTONIO SANTAELLA
.'

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS I

•

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 0.8 - Rua Jerônimo Coelho, 358 I

- Florianópolis-

DR. I. M. DA LUZ
Advocacia, per Icia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactüoscóplcos-e outros,

, Perito-Chefe do Instituto de Crirninal Ist ica (1965-1967),
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964.).

Estagiário no Instituto de Pol ícia Técnica do Estado de
São Pal110 (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso' de Identificação Dacti loscópica
(GB'-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFICIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS ..::.SC.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 0.0.7896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0.990. - CPF 182820.79
'Ed. Jorge Daux, conj. 5

Fones 4515 e 4219I

�

'DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB'-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Co:�) - ae.
andar - conjuntos: 301, 302 e 303 :- Fones: 3257 e,

2071.

DR. ALDO AVILA· DA LUZ
ADVOGADO

, .. , ,1." CPF. 00J'77(;)6283 .

Rua Felipe &:hmidt - Ed. Dias \telha - salas 615 e 616. :''1"

HOTEIS
- MAJESTIC HOTEL

Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

Em pleno centro comercial - Rua Felipe
Schmidt no. 53 - fone,3449.

SUMARÉ HOTEL

� t 1I0TI::L
,

�� ��� , ROVAL _

,,, RUA JOÃO PINTO _ FONES. )95' • � • , R.'_ ,

I FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BRAS'L
'

APARTAMENTOS - SUITES

N ! BAR. TARDIM DE INIJERNO . SALAo oe RI:CEPÇOES
H i TELEFON& • RAOIO TELEVISÃO· GEL ..OElRA. "R CONDICION ..DO

"OUlCIMENTO CENTRAL . �AV"NDERIA • 15(RITORIO ....A HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90.

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL éOLAÇO, 35
Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmídt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

_

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 261 Fone 2968

I

-

CAL NAo É MAIS PROBLEMA

Cll de pedra branco, cin7.� e branco hidPjElta
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

.cüío, venda no varejo e atacado.
'

EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cão-
'dido da Silva, 280.
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PROCURA-SE
CLIENTE A.G. ESPERA P/VOCÊ

PARA COMPRAR
CASAS
Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro Ramos, Hercflio Luz, ruas Bo
caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu
tel e adjacências.
Com 3 quartos, dependência empregada

· e gar<1gem, até Cr$ 150.000,00_
Com 2 quartos, dep. empregada e gara
gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 quartos, dep. empregada até
Cr$ 85.000,00. .'

.

Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S. dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep, empreqada e de
preferência com garagem.

No centro, nos Bairros de Trindade,
Agronômica, imediações da, Av. Mauro
Ramos, com 2 e 3 quartos, de preferên
cia c/ garagem.
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos
com garagem.
BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
r;;asas de alvenaria com 3 e 4 quartos,
com garagem.
Apartamentos com 2,3 e 4 qaartos, com
garagem.,

.

Terrenos tendo no mrnlmo 12 metros de

frente.
'

TERRENOS
Tarrenost Na praia de Canasvieiras.

No Centro: mediações da Chácara da

Espanha, Avenida Hercüio Luz, Mauro
Ramos, Bocaiúva e Almirante Lamego -

área,mrnima·de 300m2.
Na Avenida Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar.Norte)
.

.

terreno com área mrníma de 500m2.
Nos Bairros: Agronômica e Trindade
com área mínima de 360m2; à vista e'
financiados.
No Continente: Praia do meio, Coquei-'
ros, Itaguaçu, e Bom Abrigo. Terrenos
com área variando entre 300 à" 500m2.
Pagamento à vista ou parte à vista e o

restante fi nantiado. ,

APARTAMENTOS
Na Ilha - Aptosno Centro.
·-2 quartos + dep, empregada + ga�agem;
-, 3 quartos + dep. empregada + gara
gem,;
Kitinetes no Edif. Carlos Toulois;
=Aptos no Editrcio. Visconde de Ouro
Preto.
Apartamentos com 2,3 e 4 quartos, de
preferência com garagem.
Terrenos com mais de 10 metros de fren-
te.

2 quattos+ qepe,ndêÍlGia de empregada e

garagêm � no_centro.

1 quarto, sala e cozinha + dependência
.·de ernpreqada.c/qaraqem;

·

Com' 2 ou 3 quartos com' !iara·geni .. iío
centro ou na Ilha.

• No centro - 2 quartos com dependência
, emp�egada de preferência com garagem,
.. até Cr$ 800',00

.

3 quartos com dep. empregada de 'prefe
rência com garagem, de Cr$ 800,00 a

Cr$ 1.20Õ,OQ. (-

Informações:
Sr. Almeida
Rua:Arcipreste Paiva no. 11

'PARA ALUGAR
CASAS
No Estreito;.Morro do Geraldo, Coquei
ros, Itaguaçu, Bom Abrigo.
Com 2 e 3 quartos, com dep, empregada
e garagem' de preferência. Aluguéis de

Cr$ 250,00 a c-s 1.000,00.
3 quartos, no centro ou imediações da

Av. Mauro Ramos, 'com garagem, Na

Trindade, Agronômica, Saco dos Limões
- e no Estreito.
Em Florianópolis, Coqueiros ou Trinda

de:
Casa com 3 quartos, dependência de em

pregada e garagem.
Casacorn 2 quartos, com dependência de

empregada, c! garagem.
Casa com 3 quartos, com dependência de

empregada, s/garagem.
Casa com 2 quartos', com dependência de

empregada, s/garagem.
"Uma casa no Centro ou em praia, MÓ
BIUADA, alugar por um mês" .:

Casa de material ou madeira, com

banheiro, cozinha, 2 quartos . No centro

ou nos bairros. Pté Cr$ 300,00.

APARTAMENTOS
Apartamento com 2 quartos, com gara
gem.
Apartamento com 3 quartos, com gara
gem.
Apartamento com 2 quartos, sem gara
gem.
Apartamento com 4 quartos, sem gara
gem.

SALAS
No 'centro da cidade ou Estreito - com

(dimensões m(nimas de 60m2.
SUB-LOJA

ou. porão - com 60m2 de área, própria
pára instalação de pequena tipografia, no
valor de Cr$ 400,00. Se houver possibili
dade de morar na casa ou prédio, aluguel
até Cr$ 800,00. No centro ou Estreito.

SOBRE-LOJA OU LOJA
Para repartição com área mínima de

700m2, no centro da cidade, ou casa re

sidencial, apropriada para repartição pu
blica.
Oepósito com 400m2; no rnfnimo, po- .

dendo ser na cidade, Estreito, ou em Ca

poeiras.

Informaç«?es :

Sr. Fretta
Rua: Deodoro no. 11,

)
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Operário perde a vida
. ,

em acidente de trabalho
As autoridades policiais

estão investigando as cir

cunstâncias do acidente de
trabalho em que perdeu a
vida o operário João de

Deus, funcionário da fábri
ca de café Otto, localizada
à avenida Mauro Ramos.
Na tarde de quinta-feira
ele sofreu uma queda no

interior da empresa, vindo
a falecer na noite de sexta
-feira no Hospital de Cari
dade.

Apesar da sua idade

avançada, João de Deus

trabalhava numa platafor
ma de cinco metros de al

tura, quando, por volta de

16 horas, seus colegas vi

ram-no cair de cabeça ao

chão. Ao que parece, pelo
menos apurou a Polícia no

início das investigações,
João de Deus escorregara
em alguma base lisa e, co

mo -não estivesse usando

qualquer equipamento de

prevenção, perdeu o equi
líbrio. Inconsciente.e com

o crânio e a coluna fratura

dos, ele foi socorrido pelos
próprios colegas e levado
ao Hospital de Caridade.
Durante 24 horas os clíni

cos lançaram mãos de to

dos os esforços disponí
veis, tentanto salvar a vida
do paciente, sem ter reco

brado a consciência, de

forma a ajudar a esclarecer'
as causas da sua queda.
Seus filhos comunicaram o

fato à Polícia e solicitaram
abertura de inquérito.

Vítima .de . "paste·iros"
ficou sem o seu pagamento
Instantes após receber

seus vencimentos, o cabo

Paulo Sérgio Gogoni, da

Base Aérea de Florianó

polis, ficou a "ver navios".
Elementos desconhecidos
arrombaram seu carro e

roubaram a importância de

Cr $ 1.400,00, além de
pertences pessoais do mili
tar.

O fato ocorreu na praça
XV, acreditando as autori

dades policiais que o rou

bo tenha sido praticado
por "pasteíros", os quais

Menor abandonado terá

sua 'casa assistencial
It ajaí (Sucursal) - Foi confignada pe· Participam do conclave representantes

lo capitão Walmor Raimundo Machado,
.

de Santa, Catarína, Paraná e Rio Grande

comandante da 4a. Companhia de Polícia do Sul. Um dos pontos mais importantes
Militar de Itajaf, a implantação, até o fi- é a elaboração do Plano de Pr evenção à

nal do mês de agosto, de uma casa assis- Marginalização do Menor em Santa Cata

tencial de terceira faixa, do Lar Fabiano tina, devendo Hajaí ser a: primeira cidade

de Cristo, órgão da Capemi, destinado à a te-lo implantado, pois, de acordo com

assistência e amparo de menores abando- . os levantamentos efetuados . pela Funa

bem, este município é o que apresenta o

maior índice. de menores marginalizados.
nados.

A entidade assistencial funcionará co

mo jardim de infância, atendendo crian

ças de quatro a seis anos de idade, oriun
dos' de famílias sem recursos, da cidade.

.Serão instaladas três salas de aulas, com

capacidade, cada uma, para 35 alunos, po
dendo a casa, na sua primeira etapa, aten
der até 1 00 p�.ssoas. Para a inscrição será

efetuado um trabalho de triagem das fa

mílias interessadas, que '\rerificará as suas

reais condições de miserabilidade e· ne

cessidade.

Paralelamente ao'. funcionamento do

Lar Fabiano de Cristo, continuarão a ser

desenvolvidos os trabalhos do "Pelo

tinho". que ,reúne meninos de sete a 17

anos, os quais também: recebem instrução
escolar e alimentação. ApóS o período de

formação, muitos .destes meninos estão

sendo aceitos por firmas comerciais, in
dústrias e hospitais de Itajaí, abandonan
do completamente o caminho marginal à
sociedade.

teriam seguido a vítima
desde o banco' onde retira
ra o dinheiro. Esta dedu

ção parte da rapidez do

golpe. Gogoni .estacionou
seu carro próximo ao pon
to de ônibus Saco dos Li

mões, dirigindo-se a uma

banca, a fím de comprar
jornais e cigarros, O auto

móvel estava fechado.

ta-luvas, onde havia deixa

do- o pacote, com todo o

dinheiro. Este havia desa

parecido, juntamente bom
outros objetos de uso pes
soal. Conversando com po
pulares, constatou o cabo

.

Gogoni que um Karman

"Ghia estacionou em f:tla

dupla, ao lado do seu car

ro. Dentro havia dois ele

mentos, que se, portavam
de formas bastante estra
nhas, acreditando-se que
tenha sido eles os autores

do roubo.

I
.

Funcionará em regime de semi-interna-
to, com as crianças sendo> apanhadas to
das as manhãs em suas residências. Passa

rão o dia no Lar Fabiano de Cristo e re

gressarão ao lar no final da tarde. Além de

estudos, recreação, assistência médica e

odontológica aos garotos, a entidade es

tenderá seu trabalho às famílias, propor
clonando-lhes cuidados médicos e gêneros
alimentícios.

BEM ESTAR

Quinta-feira, acompanhado por téc
nicos do município, o capitão Walmor

Raimundo Machado viajou para a: cidade

paranaense de Rio Negro, onde participa
de um: encontro da 'Fundação Nacional do
Bem Estar do Menor e de Um curso dr

Treinamentõ"dé-Técnicos para o Plano de
,

/

Prevenção à Margínalízação do Menor.

Um ou dois minutos de

pois, ao retornar, consta

tou o arrombamento e ra

pidamente verificou o por-
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Rosa dos ventos. Porque todos os '(\).� .

\
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ESTREIA

DIA 11 DE AGÔSTO
Nicete Bruno, Madre Superiora Sua noviça, Wanda Stefânia,
J

. Quer casar com um homem
.

Elias Glazer, padre moderno, avançado. Elias apóia a noviça Mas, se ela estiver

apaixonada pelo homem errado? Geraldo Del Rey, Nathalia Thimberg, .

Adriano Réis, Tony Ramós> todos em Rosa dos Ventos vivem os mais intensos
dilemas. E, no entanto, todos amam.

Porque todos os rumos conduzem ao amor.

DIARIAMENTE PELA

tvcultura
III

AS 2D HORAS

/Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



solardo

APARTAMENTOS
- )

de 2 � 3 Dormitórios, Dep. de Empregada,
Garagem e Pla'y-Ground
Pra,zo de Entrega: 18 Meses
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Após longas caminhadas pelo mato,
escondendo-se a cada ruído menos fa
miliar, conseguiu chegar à "civiliza
ção" e .ao seu lar. Levado para a casa

de -um
\

parente, no �nterior; ficou seis
meses "desintoxicando-se" do trata
mento psiquiátrico, contando com

assistência dos familiares e dos amigos
reais. Voltou a encontrar sua amorte
cida vontade de viver, definiu-se e

'hoje, desenhando' e projetando, faz
questão de afirmar que não há, terapêu
tica ideal como, aquela que o homem
encontra no seu interior, sem auxílio
dos meios convencionais.

Um homem tenta encontrar sua razão de ser através
de caminhos diversos. Muitas vezes não consegue e

as consequências podem ser bastante amargas.

corretamente e diagnosticou o seu es

tado de desequilíbrio. "Aconteceu há

quatro anos, diz ele. Até então eu me

'considerava uma pessoa normal. Tinha

amigos,' estudava para entrar na univer
sidade e frequentava festas das mais re

quintadas. Contudo, à medida que in

, gressava .mais a fundo no mundo que
há muito almejava, (a ilusão das altas
esferas SOCiais), passei a perceber as

fuílidades, falsidades e indetermina

ção das pessoas que ali viviam. Passei a

enxergar e analisar os outros e senti

que estavam todos fora dos caminhos
reais da existência, esquecidos da sua

razão de ser."
Meus novos amigos só pensavam em

"subir" na vida, mas sem saber até que
ponto. Somente se abriam para falar
sobre futebol, vibrando com um sim

ples uniforme colorido; ou das suas

conquistas, na maioria imaginárias,
irreais, ufanísticas e vulgares (estas
"conquistas" resumiam-se a mulheres,
para aventuras rápidas e inconsequen
tes; um terno moderno e bastante pro
pagado; um carro novo; uma promo
ção na empresa, para um cargo de che

fia). Frequentei este círculo até me

convencer que a decantada "alta socie

dade" nada mais é que um "acúmulo
do caos" e um processo de neurotiza

ção constante."
Saturado disto, tentei ingressar no

"quarto poder", ou o "mundo das

comunicações", em Florianópolis. No

entanto, com raras exceções, percebi'
que meus colegas não passavam de de
siludidos com a vida, fracassados e que
tentavam através de "badalaçõest' ou
ataques a pessoas de duvidoso desta

que justificar alguma coisa da sua vida.
Faziam da retórica ou divagações semi
eruditas e de baixo intelectualismo o

seu "ganha pão", sem se preocupar
, com seus limites sociais, seU?- s(e impor
tar se aqueles que estavam em situação
,inferior iriam amargar consequências.
Até aí, eu simplesmente suportava. No
entanto alguns fatores fizeram com

que viesse ·a entender que aquele meio

(ressalvo novamente as raras exceções)
não era o ideal. Pessoas semelhantes na

aparência, porém com desmedida am

bição, passaram a aspirar cargos de
chefias entre os colegas, num processo
desconcertante de "separação", estabe
lecendo princípios de rígida hierar

quia, justamente o oposto dos ideais

que eu comungava. O falso "endeuza
mento" de si próprios foi demasiado e

senti então que urgia a procura de ou

tro meio, mais saudável, mais puro e

onde as pessoas realmente fossem dig
nas. Não admitia mais as assertivas de

superioridade ou de falsa liderança que

i emanavam de alguns colegas, a maioria

Para João da Silva, o hospital psi
quiátrico é; na, realidade, uma verda-

,

deira "escola de criação, formação e'
projeção do doente mental". Acrescen
ta que ii situação dramática em que vi

vem as pessoas sob "tratamento" são

suficientes para desequilibrar qualquer
ser humano, por mais frio, lúcido ou

imparcial que seja. Na sua quase totali
dade são pessoas que padecem de um

único mal - fome - e que vivem em

condições sub-humanas, simplesmente
porque a sociedade as rejeita, 'como se

fossem simples objetos insensíveis ou '

imerecedores da vida.
CAMINHO DA LOUCURA

João da Silva, por si próprio, desco
briu que não estava mais raciocinando

A volta'à vida
I

segundc;t um
ex'-desequilibrado

Táxi foi atingido e sofreu danos

elevados na e:xplosão da 'pedreira
:

-
,

Neri VaImor Machado e

seu passageiro Paulo Ma

chado rodavam despreocu
pados na tarde de ontem e

hão imaginavam que iriam

passar bem perto do fim.
Nas proximidades da pon
te Hercílio Luz foram atin

gidos por várias pedras,
fruto de uma explosão em

pedreira das proximidades,
sem que os responsáveis ti
vessem colocado qualquer
aviso de alerta aos tran-:

seuntes .

.

Neri havia, com seu tá

xi, de placas AX-OOc45,
apanhado o passageiro no

Estreito e se' destinava à
. Ilha. Passaram pela ponte

não encontraram qualquer
.obstãculo. Contudo, ao

chegarem à Ilha, Neri Val
mar e Paulo Machado fica-

ram surdos em virtude da
forte explosão de urna car

ga de dinamite" sendo o

automóvel atingido por vá
rias pedras, ficando des-

do s, quais sem condições mínimas

humanas para isso."
,

À BEIRA DO ABISMO

João da Silva, na fuga de um mun

'do falso e artificial, tentou reencontrar

os antigos amigos, mas já não foi possí
vel. 'Estavam todos imersos em seus

problemas pessoais, muito circunscri

tos e eu me senti só. 'Tentou também a

religião, notando então que os dogmas
Por ela pregados estavam completa
mente superados e distantes da reali-

-

dade da vida. As drogas foram seu últi-
. , \

mo passo na busca do infrutífero reen-

contro do ideal. Começou pelo cigarro,
passou aos tóxicos e alucinógenos, ter
minando no álcool, sua pior experiên
cia. Chegou mesmo a pensar na morte ..

Encontrado na sargeta, foi encaminha
do para um hospital psiquiátrico, co
mo.louco de fato.

Nos primeiros dias achou que final
mente havia se encontrado. Dentro dos

,

muros do manicômio passou a curtir
'

paz, sem que ninguém se preocupasse
com a sua situação. No entanto, supe
rada a fase do- alcolismo, passou a

analisar mais detidamente o "paraíso
da loucura" e realmente ficou louco.
As reações químicas injetadas no seu.

organismo o fizeram revoltar-se com
aquela vida, mas foi a forma com que
seus semel hantes eram tratados o que
mais o revoltou.
"É deprimente ver o que eles, admi

nistradores fazem às pessoas. Repri
mem qualquer manifestação ou desejo,
por mais normais que possam parecer,
transformando os pacientes em verda
deiros fantoches. Comunicações com o

mundo exterior eram difíceis. Meus '

familiares não sabiam da minha situa

ção e os bilhetes que tentei enviar-lhes
eram bloqueados. Estava entrando na

fase de letargia, em que a mente e o

corpo não reagem mais, quando um

outro interno, que estava ali nas mes

mas circunstâncias, trouxe-me alento e

eu me transformei em ator, iludindo
)

aos,médicos e enfermeiros, até conse-

guir alta, por meio anormal: a fuga."

truído o parabrisa, sendo a

lataria bastante danificada.
Afirmaram ambos que

'parecia uma tempestade,
,ou o fim do mundo, tama-

•

nha foi a intensidade da

,explosão. Contudo. supe-

um guarda de trânsito e

'dispositivos de alerta, avi
sando aos motoristas e pe
destres sobre o perigo. On
tem não havia nada, quase
acontecendo uma tragédia.

do Abraão protestaram
contra uma empresa encar

regada da demolição de
uma pedreira naquela loca
lidade, que vem colocando

em, risco, a segurança' dos
habitarites. Pedras de vá-

Estas explosões estão se

tornando comuns em Flo

rianópolis, sem que sejam
obedecidas as normas ge
rais da segurança à popula-

'çâo. Durante a última se

mana, moradores do bairro

rada a tensão inicial, cons
.fataram que estavam ile
sos. Ocasionalmente verífi-

ca-se-uma explosão naque
le local, mas, conforme de

termina a lei, há sempre

rios tamanhos e pesos são

'atiradas à distância, dei
xando todos amedronta
dos, O pior, contudo, é o

barulho ensurdecedor. Pro
vidências ainda não foram
tomadas.
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·0 PROJETO 3.00

s
:

Ed ifíClO' residencial com 6 anda

res sob!� pilotis, dois blocos c/S
apartamentos por andar, 4 eleva

dores, 60 garagens, play-ground e

mais um páteo descoberto."
)

1.00

o
o'
�

DORMITÓRIO DORMITÓRIO
3.00

TIPO 01

EXCLUSIVIDADE
"Um �Iindo e imponente portão
proporcionará a tranquilidade e a

segurança tão necessárias para

s_e�s filhos. Você, sempre os terá à ,

vista rio play-ground e erif :Com::* ')

panhia de quem lhe convém."

DOR'MITÓRIO
'"'\

3.00

L I V IN G

. TIPO 02

LOCALI'ZAÇÃO
"A larga Av. Mauro Ramos vai

. receber o projeto imobil iârio'

que vaiqarantír sua proxirnjda
de e sossego dentro da capital.
Solar do Faial seu novo Cartão

_
de Visita".

Financiamento: cer- Caixa Econômica Federal

A.GQNZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
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A MELHOR CONSTRUÇÃO

Nunca, como nos dias atuais', as téc
nicas usadas pelos terapeutas, desde a

criação da psiquiatria, foram tão discu
tidas. Há alguns defensores, mas tam

bém muitos que condenam os méto

dos, principalmente no que diz respei
to à eficiência em geral e quanto ao

uso de drogas auxiliares. Na Europa,
discute-se a validade - ou não - da
doutria psiquiátrica, os novos cami

nhos que estão sendo abertos, os im-
-

passes que têm surgido na prática e a

possibilidade de uma reforma, pelo
menos teórica.

Entre aqueles que condenam a 'psi
quiatria há os que afirmam ser' a dou
trina imoral, como também os que fri-

- sam estar em' crise. Há também dúvi
das. A psiquiatria tem sido. encarada
como uma tentativa de adaptar o

doente mental ou o simples desajus
tado à sociedade.' Contudo, discute-se
ainda hoje: quem é o doente; o indiví
duo ou o próprio contexto social.
Coloca-se em tela a questão da ética da'
doutrina, perguntando-se qual é o limi
te d'e "decência" no devassamente do
interior mais íntimo e secreto de um

ser humano, se ainda há controvérsias
sobre as finalidades da psicoterapia.
ANTAGONISMO LÓGICO

Impondo como única condição a

não 'divulgação do seu nome verdadei

ro, para evitar dissabores com o meio

que o cerca, um "ex-louco" prestou
depoimento sobre o seu antagonismo à

psiquiatria, pelo simples fato de ter

passado um ano internado em um ma

nicômio catarinense. Usando o pseudô
nimo comum de João da Silva, o jo
vem; que está atualmente com 25 anos

e é desenhista e projetista, destacou

que nunca se sentiu tão enf�rmo quan
to, durante o período que ficou inter-

. nado. Sua cura foi conseguida em cásà,
.

-junte' aos,}amiliares, num esforço que
foge à imaginação por parte deles e dos

amigos mais chegados.
'

"
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Esportes

ALUGA-SE
f

·DEODORO II - 3795.

APARTAMENTOS

Quitinete no Ed. Arthur Cr$ 350,00
+ condomínio.

ED. ARTHUR Aptos. com 01
quarto, sala, cozinha, quarto de empre
gada banheiro e área de serviço. Diversos
andares. Preço. Cr.$ 504,00 + condomí
nio.

SOLAR DONA MARTHA - Apto.
com 03 quartos, sala, coztnha.ibanhelro,
área de serviço, dependência para empre
gada. Preço. Cr$ 850,00 + condomínio.

EDI'FÍCIO SIMONE - CONJUNTO
GAIY,OTA Apto. sito na Praia de Itagua
çu c/03 quartos, sala, cozinha toda ,de
azulejo, 02 banheiros, área de serviço,
garagem e dependência para empregada.
Preço. Cr$ 1.000,00.

EDIFÍCIO ANITA GARlBALDI -

Apto c/01 quarto, sala, cozinha, banhei
ro. Preço. Cr$ 550;00 + condomínio.

I

EDIFÍCIO ANITA GARIBALDI
apto. com 02 quartos, sala, cozinha, ba
n hei r o , área 'de ,serviço. Preço
.. Cr$ 750,00 + condomínio..

SOLAR.DONA EMMA Apto. com 03

quartos, sala, cozinha, banheiro social,
dependência para empregada, área de Ser

viço e armário embutido. P-reço ..
Cr$1.100,OO+ condomínio.

·,ED. ALllJEBARAN - apto. no 60.
andar. Preço .. Cr$ 2.000,00 + condo
mínio.

ED. PRAÇA XV �Iuga-se quitinete
'

no 1'tlo. andar. Preço.. Cr$ 450,00 +

condomfnio.

ED. SOLlMAR - Sito a rua Dto
Gama Deça. Apto. com 03 quartos, sala, .

cozinha, banheiro social, dependência'
para empregada e garagem. Preço ..

Cr$'1.200,OO + condomínio.

ED. BANCO NACIONAL COMÉR
CIO - MOBILIADO - C3 02 quartos,
sala, cozinha, .banheiro completamente
mobiliado. Preço .. Cr$ 1.200,00 + con

domínio.

CASA - Com 04 quartos, 04 salas,
02 banheiros, 02 garagens, estaciónà-'

menta para' diversos carros, piscina, chur
rasqueira, .árvores frutfferas, jardim,
dependência .completa para empregada,
sita na Prainha. Preço, ...Cr$ 3.350,00.

'SALAS E LOJAS

Ed. Pathernon
sito a .rua Tenente Silveira. Preço...
c-s 516,00.

Ed. Miguel Daux - Salas em diversos

andares. Preço Cr$ 450,00 a

Cr$ 850,00.

Ed. -Dias Velho '- Salas, sendo 01 so

breloja por Cr$ 500,00 e 01 sala no 10.
,

andar por Cr$ 700,00.

Ed. Saroya - Sala sita a rua Deodoro.

Preço... c-s 400,00 + condomínio.--

Travessa Ratclif - Esq. com João

Pinto. Conjunto de 03 salas, com banhei

ro. Preço... Cr$ 550,00.

"
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Hoje tem Fia x Flu noMaracanã
e renda deve·chegar a ummilhão

cer--
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Cartões que não concorrem, de acordo com os

relatórios dos computadores (Ar!. n'1 9, Parâgra-
10 1'1 da Norma Geral dos Concursos, de Prog
nósticos Esportivos).
Os apostadores, cujos números dos cartões cons

tam da presente publicação e que não tenham
sido substituídos por outros, devem sollcltar dos

respectivos revendedores a devolução da impor
tância paga.

TESTE 146 .

SANTA CATARINA

'20-00003 197037 323049
197742 20-10034 114612

197768 20-10035 71818

20-00005 266511 20-10048 61387
20-00009 275779 A

20-10005 210743 61388

20-10013 274228 62085

276135 20-10051 45076

20-10014 204959 45246

20-10015 207684 20-10052 12014

20-10021 163708 12257

20-10023 219944 13158
20-10026 323027 14157

323046

OBS: Esta relação e todas as demais que são feitas neste

jornal aos .dorninqos, a título de "Cartões que não concor

rem", são afixadas desde o -dia anterior (sábado) no prédio da

Caixa Econômica Rlderal sita à Rua Fúlvio Aducci, 1221
\

Estreito.

Zandvoort,
.

Holanda - O sueco Ronnie Peterson con

quistou ontem.a posição principal para a largada do grande
prêmio da Holanda, a ser corrido hoje, enquanto seu com

panheiro de equipe da Lotus JPS, o brasileiro Emerson

Fittipaldi, após o acidente em que sofreu ferimentos ,nos
. dois tornozelos, ficou em 160. lugar.

O acidente de Fittipaldi constituiu o acontecimento
dramático dós treinos de ontem.

, O campeão teve que ser retirado de seu carro, depois de
bater contra os "guard-raíls" da pista, a uma velocidade de
220 quilômetros horários, em consequência da quebra de
sua roda dianteira, durante a volta mais rápida do percurso.

Um exame realizado na unidade médica situada junto a

pista revelou que Emerson não sofreu fraturas, mas precisou
ter os dóis tornozelos enfaixados para poder pilotar seu

segundo carro. ,

O campeão, sofrendo dores, conseguiu superá-las,
classificando-se para a prova de hoje, a décima do campeo
nato mundial. Adianta-se, porém, que precisará de sedativos
antes da competição.

A batida pode ter acabado com as chances do campeão
para hoje, em sua luta para conservar o título. Após nove

provas, apenas um ponto separa-o do escocês Jackie

Stewart, da Tyrrell Ford, primeiro colocado.

orthofoani
O COLCHAo DE ESPUMA ORTOPÉDICA
", O único, colchão com

qarantia-absoluta
da própria fábrica.

Peça pela marca:

Orthofoam - o colchão

J;;;i;;;;.���� do Frere Jacques
REVENDEDOR AUTORIZADO:

PROCURE A LINHA ORTHOFOAM
NAS BOAS CASAS DO RAMO

'

..

�
VULCAN

'I estados, nas pistas de'
corrida de todo o mundo,
os pneus Firestone
vão para o seu carro
prontos pra tudo.
Fircsionc tem garra.
Para o asfalto. Para o ch.io
batido, o cascalho
ou a íuma escorregadia,
Na cidade ou na estG.lda,·
vú-confiantc.Yá com.lircstonc.

PREDIBENS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi
tória - Fone 104,2 - Tubarão

A primeira rodada do terceiro turno será complementada
hoje com mais três partidas: Olaria e Bangu farão a preliminar de
Flamengo e fluminense e em São Januário o Vasco enfrenta o

Bonsucesso.
A renda de hoje no Maracanã, poderá ultrapassar a casa dos

setecentos mil cruzeiros, devido a importância do jogo, pois o

flamengo venceu o primeiro 'turno e o Fluminente o segundo.
Ambas as equipes jogarão ,completas e o treinador Duque comen

tou que se o time repetir a atuação que teve contra o Vasco,
vencerá .o jogo. Com muita tranquilidade, Zagalo já encara o

clássico sobre outro aspecto: É um jogo difícil igual aos outros e

se o meu time apresentar o mesmo ritmo dos treinamentos,
faremos uma ,boa exibição, já que estamos tranquilos para decidir
o título nas finais". '

TIMES
O Fluminense espera com Félix; Toninho, Assis, Silveira e

Marco Antonio; Cleber e Carlos Alberto; Rubens, Manfrini,
Dionisio e Lula vencer o Fla de Renato; Moreira, Chiquinho,
Fred e Rodrigues Neto; Lírnínha e Zé Mário; Doval, Dario, Paulo
Cesar e Arilson. O jogo começará as 17 horas.

EM TUBARÃO
Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,.00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 60.000,00
Residência, de madeira à' 250 metros da Faculdade

",C;r$ 27.000,00
'

'

Casa rua Vereador Pdolfo Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês.
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa (comércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
-

ótima casa próximo da Catedral Cr$ 70.000,00 - 908,42 por
mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000;00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
Ótima residência a R.Ja São José - Cr$ 160.000,00.
Terrenos:
Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabral) Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muller por Cr$ 5.500,00.
Lotes próx. Ginásio Industrial � em condições.
Terreno em Oflci.ras de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-1 01
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista =tores em 36 meses sem juros.
,tIIuga-se
Saia na Rua São Manoe�
Sala para escritório, FUa Lauro Muller; centro - Cr$ 241,50

Precisamos 10 casas para alugar imediato.

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS
APARTAMENTOS NO CENTRO
Apartamento no centro com 3 maravilh'osos quartos, sala,
cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área
da iGrviço, totalmente acarpetado, Sem Habite-se.

Preço :Cr $125.000,00. Ref. 055
Belíssimo apartamento no centro com 3 quartos, sala, copa/

, coztnna, dois banheiros com azulejo, área de .servlço, 5 armá

ri�s embutidos, "sala' acarpetada, finíssimo acabamento em

gesso.
Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref. 353.
CASA NO CENTRO
Belíssima residência possuindo 4 'quartos, 4 salas, copa/cozi
nha, banheiro c0"1 azulejo.
Preço :�r $ 120.000,00 à ccmbtnar. Ref.069_
Belíssima casa no centro com 5 quartos, 3 salas, cozinha,
bartheiro, área construída: 15 x 25. Área do rerreno : 17 x 30.
Preço :Cr $185.000,00 aceita proposta. Ref.204.
CASA NA TRINDADE
Contendo 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi
ço.
Ótimo terreno, todo murado, local excelente com vizinhança
de elite.

'

Preç O:Cr $ 45.000,00. Ref. 303.
CASA EM BARREIROS
Recém-construída, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de

serviço; garagem. banheiro com azulejo decorado até o teto.

Preço :Cr $95.000,00. Ref.209
Apartamento no centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho
com azulejo, área de serviço, living.
Preço :Cr $ 80.000,00. Ref.
APARTAMENTO EM COQtT-ÊIROS
Com 3 quartos e sala acarpatados, copa e cozinha com pavio'
flex e reviflex, banheil'o completo com box em acubico colo
rido, pia da cozinha com piomax 7 balcão em fbrmlca_ De

pendência de empregada completo, garagem para 2 carros,

Preço: Cr $110.000,00'1 totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref.063

Depois da
•

crIse, remo

na baia sul
Com um palanque monta-

do à margem do aterro da baiaí
sul para as autoridades que vão

prestigiar a competição, será
iniciado hoje às 8h30min o

Campeonato Estadual de Re

mo referente ao ano de 1973.
A regata tem a participação

de Aldo Luz e Riachuelo de

Florianópolis e América de
Blumenau. A raia compreendi
da entre a Ilha' das Vinhas à
Ilha do Carvão tem Sady Cay
res Berber como árbitro geral e
Ivan Vilain como juiz alinha-.
dor. O juiz de partida será Wal
'mor Vilela, e Rainoldo Uesler

Gomo juiz de chegada. Às oito
horas está marcada a soleni-

'

dade de abertura com hastea
mento das bandeiras do Brasil,
do Estado, da FA{: e dos clu

bes.

A competição será iniciada

às 8h30min com o páreo de

Quatro Com, seguindo-se com

as provas de Dois Sem, Skift,
Dois Com, Quatro Sem, Dou
bie e o barco a oito remos.

,

RIACHUELO
Afirma o técnico Orildo

- Lisboa que o clube da Rita
Maria encontra-se em excelen
te forma física e técnica e com

reais condições de vencer a

competição. Atualmente o

Riachuelo está passando por
uma renovação total em seu

quadro atlético, com aproxi
madamente 40 atletas partici
pando dos treinamentos reali
zados no clube.

ALDO LUZ
Com diretores e remadores

unidos para superar a crise que
o Clube atravessa, face as difi
culdades impostas pelo aterro,
o Aldo Luz, a exemplo do Ria-

'chuelo, também vem reno

vando o seu quadro atlético,
mesmo possuindo um material
de competição obsoleto. O ex

tenso, aterro que separa o clu-
be do mar tem dificultado bas

tante a preparação dos rema

dores, tirando o estímulo até -'

dos j'ovens iniciantes. Ibarra es-

tá confiante quanto uma boa

performance de seus remado-

res.

AMÉRICA
As dificuldades financeiras,

técnicas e de material de com

petição que o clube de Blurne

nau vem atravessando durante

anos, parece que aos poucos
vai sendo superada, graças ao

tra balho de seu presidente
Jatay, que não tem medido es

forços para fazer o América

presente às competições. Para

surpresa geral, o clube de Blu
menau vem participar de todos
os páreos, numa tentativa de (,
prestigiar o remo catarinense r
que aos. poucos vai

saind�dO
I �

marasmo. I
,

,
,

,

Acidente pode acabar COIII chances
,

'

de Fittipaldi no G.P. da Holanda

I

I
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Figueirense superou 0$ problelllas
e passou be� pelo primeiro teste

A vitória do Figueirense em São Caeta- 45 minutos, mais 'ainda depois do gol, aos encontradas em função das alterações feitas ção, quase, da jogada do primeiro gol, Casa-

no, representou muito mais do que simples- 21. Casagrande trocou bola com Caco pelo na equipe adversária. Antoninho tirou Caco grande avançou pela esquerda, bateu um

mente um bom resultado, no primeiro jogo lado esquerdo e cruzou rasteiro para a área. para a entrada de Tíão Marino e na zaga zagueiro e cruzou. A bola foi por cima até

da equipe fora de Santa Catarina. Principal- O zagueiro Flávio deixou a bola passar por colocou Adailton em substituição a Moen- � o pé direito de Almir que, de sem-pulo, fez

mente porque o time jogou sem alguns titu- baixo do pé e Almir, bem colocado, chutou da, que deu lugar a Quíncas. dois a um para o Figueirense. O gol caiu

lares o que obrigou a Antoninho fazer algu- forte no canto esquerdo de Leonetti. Exatamente por isso o Saad subiu de COmo um prêmio, para exatamente os dois

mas experiências, além das que ele preten- Este gol aliviou o Figueirense e deu mais produção. Sem Caco no auxílio do meio melhores da equipe em toda a partida: Ca�

dia realmente. tranquilidade à equipe, que passou a domi- campo e sem Adailton na frente da zaga, a sagrande e Almir.

Com Nitota na defesa o Figueirense teve nar o adversário em todos os setores do equipe de São Caetano conseguiu com mais O Figueirense ganhou em São Caetano
dificuldades no setor, pela falta de entrosa- campo. facilidade chegar ao gol adversário e ao em- do Sul, no Estádio Lauro Gomes, jogando
mento entre os dois zagueiros; e também, O Saad não conseguia penetrar na área pate. com CéliorPinga, Nitota (Jailson), Moenda
pela insegurança demonstrada por Moenda. do Figueira e um bom lance da equipe nes-

Aos 15 minutos, o ponteiro direito Ne- (Adailton) e Casagrande; Adailton (Quín-
Prova disso, a furada em bola logo aos três ta etapa aconteceu num chute forte e pelo

nê deslocado pelo lado esquerdo, levou a
cas) e Almir; Severo, Neto, Neilor e Caco

minutos de partida. Mas a compensação es- alto, do meia cancha .Zanetti. A bola foi ao bola até a linha de fundo, driblou Pinga (Tião Marino). O Saad perdeu com esta for-
tava com Adailton, que protegia bem a za- ângulo esquerdo -de Célio, que espalmou para dentro e depois para fora (lance duvi- mação: Leonetti; Célio, Oscar, Flávio e Ely;
ga e dando condições para Almir jogar mais para escanteio.

doso, pois o jogador tinha pouco espaço Zanetti .e Márcio; Nenê, Copíní, Ar lindo e

solto à frente. Aos 35 minutos Moenda, outra vez, para a jogada. O Figueirense reclamou bola Wagner.
No ataque, apenas Neto, apesar de algu- complicou a defesa do Figueirense. Demo- fora). Após o segundo corte, Nenê avançou A delegação do Figueirense retomou on-

mas boas jogadas, não conseguiu ser com- rou ao dar um passe e foi desarmado por
um pouco e chutou forte pelo alto, quase tem mesmo, após a partida, para São Paulo

panheiro para Neilor. O paranaense está fo- Copini, na intermediária. O ponta de lança
sem ângulo, para empatar o jogo: e viaja hoje à tarde, para Sorocaba, onde

ra de forma e perdeu bons lances no prí- avançou até a entrada da área e chutou pa- O lance de surpresa não apavorou o Fi- vai enfrentai o São Bento local. Além da
rneiro tempo. ra fora, gueírense, que graças a boa atuação do late- .vítóría, o Figueira levou de São Caetano,

Mas, com o domínio do meio de campo, O Saad voltou melhor nesta etapa, ím- ral es�erdo Casagrande, conseguiu o gol um troféu oferecido pela Prefeitura, na fes-.
o Figueirense superou a? Saad durante os pulsionado pela torcida e pelas facilidades- Almir fez dois gols e foi um dos melhores do' Figueira da vitória, aos 37 minutos. Numa repeti- ta dos 96 anos da cidade.

Lauro 8úrigo tem medo do fraco
time do_Hercílio. Tem motivos?

Sem vencer ainda ninguém neste

campeonato, o Hercílio Luz enfrenta

hoje à tarde às 15 horas em seu campo,
o líder invicto do segundo turno, o Ju
ventus que perdeu amistosamente para
o Pinheiros do Paraná por um a zero

na quinta-feira. O time de Tubarão é o
lanterna com nove pontos perdidos e

na partida do turno, o Juventus
venceu-o por dóis a �m em Rio do Sul.

-

Em seu último compromisso pelo
estadual, o Hercílio foi derrotado em

seu campo por dois a zero pelo Palmei
ras e o Juventus goleou o Próspera por
quatro a zero.

HERCÍLIO LUZ

o Hercílio só não abandonou o

campeonato, porque alguns conselhei
ros deram contra à idéia da atual dire

des destaques no ataque e Joel na defe-
toria, que voltou a afirmar que não
contratará nenhum reforço e que está

apenas participando do estadual sem

competir.
Como se não bastassem os proble

mas financeiros com que atravessa no

momento, o treinador Foguinho pediu
demissão .no início desta semana e o

time hoje será dirigido pelo diretor de
futebol, Luiz Carneiro.

'

Na quinta-feira, o treinador fez o

coletivo que serviu de apronto e gos
tou muito do rendimento da equipe.
Luiz Antônio e Márcio foram os gran-

sa.

Carneiro não quis adiantar um pal
pite sobre o jogo, pois da última vez

que o presidente arriscou um resulta

do, o time perdeu com dois gols con

tra. Apenas afirmou que seu time ven

derá muito caro a derrota e que a má

fa�e já acabou:
.

JUVENTUS
Lauro Búrigo não está preocupado

em ter perdido a invencibilidade que
mantém de seis partidas .contra o

Pinheiros, na última quinta-feira: "O

caD inspecionou obras no
estádio Orlando Scarpelli

que me interessa é o 'campeonato esta
dual e não amistoso que considero co

mo mais um treino para o time. Estou
contente porque testamos alguns joga
dores novos e o que é mais importante,
não saiu ninguém lesionado."

Apesar de jogar contra o time mais
fraco do campeonato, Lauro Búrigo
está preocupado: "Encaro o HercÍlio
como um. adversário difícil, pois ele

ainda não venceu ninguém e pode ven

cer a primeira justamente contra nós.

Sempre tive medo do Hercílio".
, Brito é o único problema do treina

dor e dificilmente terá condições de

jogo. Neste caso Búrigo deslocará
Raulzinho para a quarta zaga e Baio
será o lateral esquerdo. No treino de
Sexta-feira', foi realizado apenas bate
bola leve e recreação.
TIMES

Carneiro não tem problemas de
ordem física e. técnica e escalou Jocely;
Oswaldo, Joel, Edson e Fio; Waldecir e

Neneco; Linha.Luiz Antônio, Márcio e

Gonzaga para tentar surpreender o

Juventus que está desde a noite de on
tem concentrado em Tubarão e que
sairá jogando com Volney; Elton, VaI:
dir, Raulzinho e Baio; Miltinho e Clair
ton; Tadeu, Nei, Liminha e Toninho.
Roldão Tomé de Borja Neto será o

árbitro.

UAvai não é bicho de sete-cabeças
e irámos vence-lo. " (Helio Pimentel)

/

Na partida do turno, o Avaí jogando no estádio Adolfo
Konder, venceu o Paysandu tranquilamente por três a zero,
e hoje, apesar da partida ser em Br usque, Walter Miraglia
está confiante em ratificar o escore. O Paysandu tem seis

pontos perdidos e vem de um resultado negativo contra o

Internacional em Lages por três a dois. O Avaí que ocupa a

terceira colocação com quatro pontos, também vem de

derrota, pois em seu último compromisso contra o

Figueirense foi derrotado por três a um.

PAYSANDU
Hélio Pimentel, treinador de Brusque, afirmou não ter

medo do Avaí e que não é nenhum bicho de sete-cabeças
vencê-lo, já que considera o time de Miraglia como freguês
de' caderno.

O único problema que o treinador vem tendo, é o grande
número de lesi�nados entregues ao departamento médico.

No treino de sexta-feira, ele. foi obrigado a fazer o

coletivo com alguns juvenis, mas para hoje está confiante

que até a hora do jogo, possa contar com todos os titulares,
inclusive com Portela, que' está sem contrato. O jogador
afirmou que se o clube não aceitar sua proposta retornará
ao Olaria da Guanabara.
AVAf

líbero. O irmão de Paulo Henrique agradou inteiramente

durante os trabalhos da semana, e comenta-se no Avaí que
dificilmente Orivaldo, que está cumprindo pena' de

suspensão automática (foi expulso no jogo contra o

Figueirense) voltará a ser o titular da equipe. Vilela também

reaparecerá no time, só que será fora de sua posição. Nos
treinos realizados, demonstrou bom rendimento e apesar de
não preencher, totalmente a lacuna com a saída de

-Cardosinho, também cumprindo pena de suspensão,
promete não decepcíonar.

TIMES,Pensando somente em vitória e alimentando esperanças
de conseguir a classificação também no segundo turno,
Walter Miraglia e Jorge Ferreira encerraram os trabalhos da

. semana na sexta-feira com um mini-coletivo e exercícios
técnico-tático.

A novidade do time para hoje, além do retorno de
Rubens ao gol, será a presença de Batista na lateral esquerda
,e de Vilela atuando na frente dos quatro zagueiros como

Invencibilidad�
negativa poderá ser
quebrada hoje. Jogam
Caxias e Próspera

Tanto Caxias como Próspera até agora ainda não ven

ceram ninguém no segundo turno e, o jogo de hoje po
derá quebrar a invencibilidade negativa de um deles. O
Caxias, que tem seis pontos perdidos, vem de um empate.
contra o América no clássico local em um gol. O Próspe
ra que prometia se reabilitar dos resultados negativos, foi
a Rio do Sul, em seu último compromisso e foi goleado
pelo -Juventus por quatro a. zero. Tem oito pontos per-

'

didos.
Na partida do primeiro turno, em jogo realizado em

Criciúma, o Caxias empatou sem abertura de contagem,
resultado este, na época, considerado como excelente.

CAXIAS
O jogo de hoje, será o de despedida de Rubens Frei

tas, já que amanhã viajará para São Paulo onde será sub
metido a intenso tratamento de saúde por trinta dias.

O treinador tem dois problemas para logo mais, pois
não poderá contar com Jota Alves, que terá de cumprir
pena de suspensão automãtica e Dauca com estiramento
muscular na perna direita. Osvaldo, que fará sua' estreia
na equipe (ele veio do Atlético de Três Corações - Mi

nas) fez um bom treino na sexta-ferra e Rubens Freitas
ficou satisfeito com seu rendimento e o escalou na meia
cancha com Piava e Fontan, que jogará no vai-e-vem.

PRÓSPERA
Pensando em classíficaçâo, a diretoria do Próspera

mandou o treinador Zezé à Guanabara para trazer três

reforços e· tentar chegar as fruais no terceiro turno, já
que no segundo não existe as mínimas esperanças.

O time hoje será dirigido pelo. vice de futebol. Abel de
Castro, que promete a torcida a vitória, mesmo jogando
fora de casa. No coletivo-apronto de sexta-feira, o treina

dor substituto gostou muito do rendimento da equipe,
que jogou ofensivamente e, hoje em Joinville, pensando
em vitória fará a mesma coisa, pois não quer jogar retran
cado.

TIMES
A partida que tem seu início previsto para as 15 ho

ras, será arbitrada por Alvir Renzi e os times já estão
.

escalados: CAXIAS - Vicente; Chicão, Pompeu, Gomes
e Silvinho; Piava, Osvaldo e Fontan; Tenho, Martoni e
Parodio PRÓSPERA - Danilo; Lúcio, Roberto Silva, Ha
milton e Tenente; Lourival' e Nilton; Carlinhos, Ar naldo,
Paulo Ga rça e Chiquinho.

Alvacír, Duia, Nelson e Gonzaga; Beta e

Vavã; Iaüca Dirmael,Vado e Mazico. A dele

gação chegou a Lages ontem à tardinha.
O internacional enfrentou alguns proble

mas durante a semana, como o criado pelo
zagueiro Mário José, que chegou atrasado

ao treinamento e acabou multado em 3.0

por cento dos vencimentos.

-

Hélio Pimentel confia em seu departamento médico e

por isso escalou Nauro; Ademir, Paulo Cesar, Portela e

Paulinho: Jorge Luiz e Zé Carlos; Britinho, Edson, Valmor e
Tenente, para vencer o Avaí de Rubens; Souza, Ari

Prudente" Paulo' Henrique e Batista; Vilela, Zenon e João

Carlos; Ademir, Tonínho e Celso. A partida começará as 15
horas e Moacir Tirloni Será o juiz.

Palmeiras precisa vencer para

chegar as finais. E o Inter ?

Ava i recusou, .convite para
iogar na'Venezuela dia,8

A partida de hoje em Lages, é muito

importante para o Internacional, que

perdeu a última, em Florianópolis, por um
a zero, para o Figueirense. Era líder e agora
caiu para o terceiro lugar, com quatro pon
tos perdidos.

O Palmeiras, mais do que o Inter, preci
sa da vitória nesta rodada. Ê vice-líder, um
ponto apenas atrás do Juventus, ao lado do

Figueirense que está em São ?aulo de com

promisso já cumprido. Ganhou do América
no meio da semana por dois a um.

Uma vitória hoje, diante do Palmeiras,
pode classificar. este time para as finais do
estadual: Luís Fernando; João Carlos,
Mauro, Mário José e Jaguarão ou Dimas;
Áureo e,Dair; Tadeu, Otávio Souto, Zezé e

Parraga ou Maurinho.
Pelo Palmeiras devem jogar Tico;

A direção do Avaí recebeu ontem um'

telegrama doDesportivo da Venezuela con

vidando-o para realizar uma partida em Bo

gotá dia 8 de agosto, recebendo uma cota

fixa de 3 mil dólares livre de despesa. Na
nota do telegrama dizia que o time do Avaí

teria direito a 23 passagens-aéreas.
Sobre o convite, o Deputado Fernando

Bastos disse ontem que é muito difícil por
que naquela data o Avaí tem um compro
misso contra o Próspera pelo campeonato
estadual e inclusive está incluído no teste

da loteria esportiva, sendo impossível a sua
antecipação.

Outro motivo apresentado pela direção
do Avaí é de que José Amorim continua na

Guanabara mantendo contatos com alguns
empresários e o presidente não quis adian

tar nada sobre uma possível excursão do

seu clube para que não aconteça como a do

ano passado a África que chegou a ser

anunciada e não saiu.

O major Artur Bruno de Araújo Gonçal- enfrentar o Fluminense (é torcedor doen

ves, da Confederação Brasileira de Despor- te), o major Gonçalves vistoriou todas as

tos, esteve na tarde de ontem inspecio- dependências do estádio e ficou surpreso
nando às obras do Estádio Orlando Scar- quando 'viu a sauna no vestiário dos visi

pelli, em companhia do presidente do clube tantes: "Vocês estão de parabéns. Sincera
Ariel Bottaro, engenheiros Orlando Teixei- mente não esperava encontrar isto aqui. .

ra Filho e Carlos Moritz Filho, conselheiros Estou surpreendido e isto irá constar do
e dirigentes do Figueirense.

.

meu relatório,"
Depois da inspeção,. que durou uma O gramado, também chamou a atenção

hora e quarenta e cinco minutos, o major do major: "O aspecto, do gramado é uma

Gonçalves comentou que apresentará o re- surpresa para mim -Pensei que no centro e

latório para o departamento técnico. da nas áreas ele estivesse careca: Me enganei
CBD, para posterior definição. Dentro de completamente."
sete dias, deverá ser encaminhado para a Constou também do relatório do diri

Federação Catarinense de Futebol um pe- gente da CBD, que já estão construídas
.

queno relatório cientificando-a da inspeção arqJibancadas para acomodar oito mil tor
e' caso algum item não esteja dentro do es- cedores, e em fase de conclusão (metálicas)
tabelecido, a FCF tomará as providências mais uma parte para abrigar trinta mil pes
junto ao Figueira. Ele não quis comentar soas. A colonínha, com nove degraus num
nada sobre o que viu: "O que eu vi me 'comprimento de 240 metros, irá comportar
impressionou bastante e não posso fazer oito mil pessoas, e as cadeiras para sócios e

uma comparação porque é o primeiro está- vendagem ao público abrigará mil e seiscen
dia que estou -inspecionando. Trabalho tas pessoas. Todos os mínimos detalhes,
idêntico está sendo feito em Piauí,Espírito foram cuidadosamente anotados pelo
Santo e Maranhão. Acredito que o campo major, que achou muito bom as acomoda
do Figueirense fique pronto na data estabe- ções para a imprensa: dize cabinas para rã

lecida, pelo menos o engenheiro me garan- dios, seis para jornais e duas para TVs. À
tiu que até o dia dez ele estará concluído." noite ele inspecionou a iluminação e 'depois
INSPEÇÃO viajou para Joinville onde acertará com

Afirmando que fará o possível para estar Giuliari, o preço dos ingressos e os horários
no Orlando Scarpelli quando o Figueirense para os jogos.

O Palmeiras, ao contrário, teve uma

semana tranquila e .encerrou-a com um co

letivo de noventa minutos, muito provei
toso e que serviu para Adão escalar a equi
pe.

O sorteio de sexta-feira à noite, reali
zado' sexta-feira à noite, na sede da Federa

ção Catarinense de Futebol mais. uma vez

indicou José Carlos Bezerra para apitar em
Lages, agora Internacional x Palmeiras.

- Não sei de nada a respeito da viagem
do Avaí, a única coisa positiva que sei é do

interesse do Desportivo da Venezuela, mas
vai ser impossível aceitar. Mas estamos

acertando alguns jogos do clube fora da ci

dade, pois não acredito na realização do

terceiro turno do campeonato catarinense.

Sinceramente esta história de campeonato
paralelo é piada. Nunca aconteceu e não vai
ser desta vez que a CBD irá liberar este tipo
de disputa. Se fosse um campeonato classi
ficatório como o gaúcho e paulista ainda

poderia ser, mas nos moldes apresentado
pelo Conselho Arbitral é totalmente impos-
sível.

• �

Para Fernando Bastos o campeonato
estadual vai terminar em agosto e a FCF é

que deverá resolver a situação. "Talvez na

próxima: reunião dos presidentes de clubes

se tenha uma solução para o problema",
disse Fernando Bastos:
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